
En este número entrevistamos a un vecino 
que no necesita presentación, Manolo Navas 
es una persona conocida en el barrio y fuera 
del mismo, inquieto, preocupado y ocupado 
por todo aquello que llamamos justicia social y 
para conseguirlo,  pone de su parte, 
dedicación, experiencia y una voluntad digna 
de admiración.

Su trayectoria como presidente de la 
Federación de Asociaciones de Vecinos de 
Sabadell está siendo impecable, el resto de su 
vida, ustedes mismos lo pueden juzgar  a 
través de sus respuestas:

1.- Una pincelada sobre tu llegada al barrio

Nací en Torredonjimeno (Jaén) hace 68 años. 
En 1952, mis padres (Antonio y Teresa) 
emigraron a Sabadell (Ca n’Oriac) y fuimos a vivir 
en casa de una paisana en la calle Nueva (ahora 
Cerdanya). Una emigración en busca de una vida 
mejor y escapar de alguna manera de las 
consecuencias de la represión política (mi padre 
fue teniente republicano durante la guerra y 
encarcelado cuando finalizó, lo mismo que mi 
abuela Trinidad que también lo estuvo durante 
bastantes años por su activismo republicano y 
comunista).

2.- Datos sobre tu formación y vida laboral.

Mi escolarización comienza en la Escuela 
Nacional que existía en la Plaza de Ca n'Oriac 
(junto a la antigua iglesia), pasando a la escuela 
de la Sra. Andrea (encima del estanco de la calle 
Llusanés) y de ahí al Miguel Carreras. En esta 
primera etapa finalizó en el Instituto Laboral 
Fernando Casablanca (primer curso de 
bachillerato laboral) y donde cada mañana nos 
hacían cantar el “Cara al Sol”. Ya de mayor (25 
años) estudié en la Escuela de Adultos de Ca 
n'Oriac para obtener el Graduado Escolar y a los 
35 años ingresé en la Universidad Autónoma de 
Barcelona donde acabé la carrera de Derecho, a 
los 45 estudié la de Ciencias Políticas y cuando la 
finalicé, continué con la de Sociología.

Empecé a trabajar a los 13 años en un 
almacén y de ahí pase a un despacho textil donde 
mis primeras inquietudes sociales supusieron mi 
primer despido, después he trabajado en varios 
ramos de la producción (ramo del agua, textil, 
fundición, construcción, metalurgia) y empresas 
como Inespo, Marlasca, Asea Ces y RENFE y 
Centre de Cultura Contemporánea de Barcelona, 
hasta mi jubilación a los 61 años

3.- Tu familia y tus aficiones

Mis padres tuvieron 2 hijos. Me casé con 
Aurelia y tuvimos 2 hijas (Marta y Nuria) y de mi 
hija Nuria tenemos una nieta (Alba) y un nieto 
(Ciro), todos viven en Ibiza desde hace más de 20 
años.

Entre mis aficiones está la lectura, la música 
(flamenco, blues, jazz y el pop de los 60’s) el cine 
y el deporte en general, sobre todo el futbol y en 
particular el inglés.

4.- Háblanos de tu implicación en las 
organizaciones sociales, sindicales y políticas.

Sobre los 15 años comencé a introducirme en 
la JOC (Juventud Obrera Católica) donde conocía 
a gente como José Mª Garrido, Eduardo, Víctor, 
Aceituno, Alberto Roig, etc., y a entidades como 
Cristianos por el Socialismo, Comunidades 
Cristianos de Base, etc., que tenían en común el 
trabajar en favor de los de abajo, contra las 
injusticias sociales y por la democracia contra la 
dictadura, un periodo que interioricé unos valores 
que han marcado toda mi vida

Por lo demás, mi camino es similar al de 
cualquier activista social y político de la época: 
decenas de manifestaciones y movilizaciones 
diversas, huelgas (Prensados de Acero de 
Barberà, Inespo, Asea Ces, huelga del metal y 
general de Sabadell, Renfe, etc.) y durante mi 
etapa de estudiante, la huelga general de la UAB 
como representante estudiantil en el Claustro de 
la Universidad.

Mi trayectoria organizada pasó por la JOC; 
Plataformas Anticapitalistas; Organización de 
Izquierda Comunista; CCOO y fugazmente en 
EUiA, he sido cofundador de Entesa per Sabadell, 
de Sabadell per la República y de la Universitat 
Popular de Sabadell y he colaborado como jurista 
con las Candidaturas Alternatives del Vallés y la 
Comisión de Garantías de Catalunya de 
Podemos. Hace años que no milito en ningún 
partido pero sigo estando afiliado a CGT y 
colaboro con Amnistía Internacional

5.- Como actual presidente de la FAVS 
como ves el movimiento asociativo en general, 
presente y futuro.

Mi última etapa como activista social se ha 
centrado en el movimiento vecinal. No ha sido 
una opción casual. Se trata de un movimiento 
que tiene unos valores con los que me identifico: 
compromiso, libertad, igualdad, voluntarismo e 
independencia política.

El movimiento vecinal representa el activismo 
social de proximidad, es la única organización 
que tiene presencia en todos los barrios y posee 
un historial de lucha para conseguir barrios más 

dignos que queda fuera de toda duda. 
Difícilmente puede entenderse un Sabadell sin la 
existencia de las asociaciones, pero es evidente 
que uno de los retos es el de la regeneración 
generacional y en ello estamos.

6.- Háblanos de Manolo Navas, cuál es su 
día a día.

Hoy por hoy está muy dedicado al movimiento 
vecinal y todo lo que ello comporta: reuniones 
diarias, escritos, denuncias, ruedas de prensa, 
campañas de denuncias y reivindicativas 
(sanidad, pensiones, residencia pública,�), etc., 
una tarea que sería imposible si no contase con 
la colaboración y el apoyo de mi mujer Aurelia y 
que se ha visto favorecida por el hecho que mis 
nietos residan en Ibiza dejándome más tiempo 
libre.

7.- Quieres decir algo más que consideres 
importante de resaltar.

Si. Un alegato contra el pesimismo de la frase 
demasiado extendida “es lo que hay”. Las cosas 
son como son, porque permitimos que así sean, 
pero pueden ser diferentes si luchamos por una 
sociedad más equitativa y menos cruel y para eso 
es preciso que los de abajo tomemos conciencia 
del poder que tenemos si nos unimos y 
organizamos. Estos días estamos viviendo 
ejemplos que marcan el camino a seguir para 
cambiar las cosas: la lucha contra el robo de las 
pensiones y la lucha feminista por la igualdad. 
Tomemos nota.

A. Fernández
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En este número entrevistamos a un vecino 
que no necesita presentación, Manolo Navas 
es una persona conocida en el barrio y fuera 
del mismo, inquieto, preocupado y ocupado 
por todo aquello que llamamos justicia social y 
para conseguirlo,  pone de su parte, 
dedicación, experiencia y una voluntad digna 
de admiración.

Su trayectoria como presidente de la 
Federación de Asociaciones de Vecinos de 
Sabadell está siendo impecable, el resto de su 
vida, ustedes mismos lo pueden juzgar  a 
través de sus respuestas:

1.- Una pincelada sobre tu llegada al barrio

Nací en Torredonjimeno (Jaén) hace 68 años. 
En 1952, mis padres (Antonio y Teresa) 
emigraron a Sabadell (Ca n’Oriac) y fuimos a vivir 
en casa de una paisana en la calle Nueva (ahora 
Cerdanya). Una emigración en busca de una vida 
mejor y escapar de alguna manera de las 
consecuencias de la represión política (mi padre 
fue teniente republicano durante la guerra y 
encarcelado cuando finalizó, lo mismo que mi 
abuela Trinidad que también lo estuvo durante 
bastantes años por su activismo republicano y 
comunista).

2.- Datos sobre tu formación y vida laboral.

Mi escolarización comienza en la Escuela 
Nacional que existía en la Plaza de Ca n'Oriac 
(junto a la antigua iglesia), pasando a la escuela 
de la Sra. Andrea (encima del estanco de la calle 
Llusanés) y de ahí al Miguel Carreras. En esta 
primera etapa finalizó en el Instituto Laboral 
Fernando Casablanca (primer curso de 
bachillerato laboral) y donde cada mañana nos 
hacían cantar el “Cara al Sol”. Ya de mayor (25 
años) estudié en la Escuela de Adultos de Ca 
n'Oriac para obtener el Graduado Escolar y a los 
35 años ingresé en la Universidad Autónoma de 
Barcelona donde acabé la carrera de Derecho, a 
los 45 estudié la de Ciencias Políticas y cuando la 
finalicé, continué con la de Sociología.

Empecé a trabajar a los 13 años en un 
almacén y de ahí pase a un despacho textil donde 
mis primeras inquietudes sociales supusieron mi 
primer despido, después he trabajado en varios 
ramos de la producción (ramo del agua, textil, 
fundición, construcción, metalurgia) y empresas 
como Inespo, Marlasca, Asea Ces y RENFE y 
Centre de Cultura Contemporánea de Barcelona, 
hasta mi jubilación a los 61 años

3.- Tu familia y tus aficiones

Mis padres tuvieron 2 hijos. Me casé con 
Aurelia y tuvimos 2 hijas (Marta y Nuria) y de mi 
hija Nuria tenemos una nieta (Alba) y un nieto 
(Ciro), todos viven en Ibiza desde hace más de 20 
años.

Entre mis aficiones está la lectura, la música 
(flamenco, blues, jazz y el pop de los 60’s) el cine 
y el deporte en general, sobre todo el futbol y en 
particular el inglés.

4.- Háblanos de tu implicación en las 
organizaciones sociales, sindicales y políticas.

Sobre los 15 años comencé a introducirme en 
la JOC (Juventud Obrera Católica) donde conocía 
a gente como José Mª Garrido, Eduardo, Víctor, 
Aceituno, Alberto Roig, etc., y a entidades como 
Cristianos por el Socialismo, Comunidades 
Cristianos de Base, etc., que tenían en común el 
trabajar en favor de los de abajo, contra las 
injusticias sociales y por la democracia contra la 
dictadura, un periodo que interioricé unos valores 
que han marcado toda mi vida

Por lo demás, mi camino es similar al de 
cualquier activista social y político de la época: 
decenas de manifestaciones y movilizaciones 
diversas, huelgas (Prensados de Acero de 
Barberà, Inespo, Asea Ces, huelga del metal y 
general de Sabadell, Renfe, etc.) y durante mi 
etapa de estudiante, la huelga general de la UAB 
como representante estudiantil en el Claustro de 
la Universidad.

Mi trayectoria organizada pasó por la JOC; 
Plataformas Anticapitalistas; Organización de 
Izquierda Comunista; CCOO y fugazmente en 
EUiA, he sido cofundador de Entesa per Sabadell, 
de Sabadell per la República y de la Universitat 
Popular de Sabadell y he colaborado como jurista 
con las Candidaturas Alternatives del Vallés y la 
Comisión de Garantías de Catalunya de 
Podemos. Hace años que no milito en ningún 
partido pero sigo estando afiliado a CGT y 
colaboro con Amnistía Internacional

5.- Como actual presidente de la FAVS 
como ves el movimiento asociativo en general, 
presente y futuro.

Mi última etapa como activista social se ha 
centrado en el movimiento vecinal. No ha sido 
una opción casual. Se trata de un movimiento 
que tiene unos valores con los que me identifico: 
compromiso, libertad, igualdad, voluntarismo e 
independencia política.

El movimiento vecinal representa el activismo 
social de proximidad, es la única organización 
que tiene presencia en todos los barrios y posee 
un historial de lucha para conseguir barrios más 

dignos que queda fuera de toda duda. 
Difícilmente puede entenderse un Sabadell sin la 
existencia de las asociaciones, pero es evidente 
que uno de los retos es el de la regeneración 
generacional y en ello estamos.

6.- Háblanos de Manolo Navas, cuál es su 
día a día.

Hoy por hoy está muy dedicado al movimiento 
vecinal y todo lo que ello comporta: reuniones 
diarias, escritos, denuncias, ruedas de prensa, 
campañas de denuncias y reivindicativas 
(sanidad, pensiones, residencia pública,�), etc., 
una tarea que sería imposible si no contase con 
la colaboración y el apoyo de mi mujer Aurelia y 
que se ha visto favorecida por el hecho que mis 
nietos residan en Ibiza dejándome más tiempo 
libre.

7.- Quieres decir algo más que consideres 
importante de resaltar.

Si. Un alegato contra el pesimismo de la frase 
demasiado extendida “es lo que hay”. Las cosas 
son como son, porque permitimos que así sean, 
pero pueden ser diferentes si luchamos por una 
sociedad más equitativa y menos cruel y para eso 
es preciso que los de abajo tomemos conciencia 
del poder que tenemos si nos unimos y 
organizamos. Estos días estamos viviendo 
ejemplos que marcan el camino a seguir para 
cambiar las cosas: la lucha contra el robo de las 
pensiones y la lucha feminista por la igualdad. 
Tomemos nota.

A. Fernández

Las sociedades atraviesan por 
periodos confusos de vez en 
cuando, y hay que reconocer que en 
estos momentos estamos inmersos 
en uno de esos periodos.

Cualquier persona bien informada 
de nuestro barrio mira con 
preocupación el incierto futuro que 
se vislumbra. Nuestra sociedad 
tiene muchos interrogantes y pocas 
conclusiones,  mucho más cuando 
estamos en manos de una casta 
política tan poco brillante como es 
la que nos gobierna en los  
momentos actuales.

Pero no corresponde a una 
publicación  de barrio como esta 
que tienes en tus manos, dirigida 
especialmente a todos los socios de 
la entidad, cada cual con sus 
opciones de cómo arreglar el 
mundo, dar grandes recetas que 
pudiera despertar una ilusión que 
hiciera mirar el futuro con la 
esperanza de que  será mejor que el 
pasado o todo lo contrario.

Si está en nuestro ánimo tratar los 
temas más  inmediatos de nuestro 
entorno y por ello informamos de la 
vida de nuestro querido barrio en el 
que todos desarrollamos nuestro 
día a día,  ello debe llevarnos a 
solicitar de la administración más 
cercana, que haga agradable este 

entorno de convivencia que 
compartimos y eso incluye; la 
educación, la sanidad,  la cultura, la 
limpieza pública, la comunicación 
entre las distintas zonas de la 
ciudad,  aceras, pavimentación, el 
mobiliario público,  como, parques,  
Bancos, papeleras, etc. 

Pero no es menos cierto, que a 
nosotros, los que vivimos en el 
barrio,  nos corresponde una buena 
parte de responsabilidad en la 
conservación y mantenimiento de 
todo eso que se ha dispuesto para 
una civilizada convivencia y que no 
debemos de olvidar que todo ello se 
hace con nuestros impuestos. Se 
contempla con frecuencia envases 
de bebidas en el suelo al lado de 
una papelera, escupitajos 
repugnantes o la caca de los perros, 
por poner algunos ejemplos.

Es en esto,  en lo que no nos 
cansaremos de pedir desde la 
Agrupación de Vecinos y desde este 
boletín  a la administración local 
todo lo que suponga mejoras para 
nuestro barrio, pero tampoco nos 
cansaremos de pedir que amemos y 
cuidemos  más nuestro espacio y 
aprendamos a conservar lo que 
tenemos como patrimonio común.

La redacción
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El amianto (uralita) es un material cancerígeno 
que se utiliza para producir fibrocemento sobre el 
que existe un enorme desconocimiento entre la 
población. Una industria que ofrece datos 
terroríficos: según la OMS existen 125 millones 
de personas expuestas y que anualmente se 
estiman en 107.000 muertes por cáncer de 
pulmón relacionados con ese veneno (las fibras 
que desprende el mineral se incrustan en los 
pulmones y provocan graves dolencias 
respiratorias y cáncer de pleura y pulmón). La 

propia Unión Europea vaticina que hasta el 2030 
se producirán medio millón de muertes de cáncer 
por la exposición al amianto y que en nuestra 
comarca, donde estuvo ubicada la empresa 
Uralita, la población que se conocen datos 
(Cerdanyola), ostenta el macabro récord de ser el 
municipio de España con mayor prevalencia de 
cáncer de pleura, ¡cada semana! se detecta un 
enfermo por amianto. En el resto de municipios 
no se saben/no contestan sea porque no existe 
un seguimiento o porque de existir no se hacen 
públicos.

Como información básica sobre el potencial 
peligro del amianto tenemos que la latencia de la 
enfermedad es de 20-40 años (desde su 

incubación hasta que se detecta y que poco 
importa que se trabaje con amianto porque existe 
en los tejados de uralita en las casas, en 
depósitos, canalizaciones, recubrimientos, 
edificios públicos, etc. El problema es que el 
amianto es incorruptible pero el cemento, que es 
lo que lo compacta, se va descomponiendo por 
las inclemencias del tiempo (lluvia, sol, viento, 
etc.), generando la dispersión de fibras que 
respiramos.

Lamentamos que los poderes públicos que 
tienen la obligación de “organizar y tutelar la 
salud pública a través de medidas preventivas y 
de prestaciones y servicios necesarios” (art. 43 
CE78), no estén a la altura de las circunstancias. 
Desde el movimiento vecinal instamos a que no 
se escatimen recursos para paliar las graves 
consecuencias evitables. 

La moción presentada en los ayuntamientos de la 
comarca (entre ellos el de Sabadell) reclamando 
actuaciones de la Administración autonómica y 
municipal puede concretarse en dos líneas de 
actuación: instar a la Generalitat para que asuma 
su responsabilidad ante este grave problema de 
salud ciudadana y que desde los municipios y la 
comarca se constituyan Grupos de trabajo ad-hoc 
para abordar todo lo referente a la diagnosis 
sobre el estado de la cuestión y evolución de las 
consecuencias de los riesgos y enfermedades 
causado por el amianto (campañas informativas, 
calendarios de actuaciones, etc.). La salud de un 
municipio y comarca infectada por la sinrazón del 
sistema, merece todos los esfuerzos disponibles.

Loli Cebrerio

Vocal de la AV de Ca n’Oriac

En este número entrevistamos a un vecino 
que no necesita presentación, Manolo Navas 
es una persona conocida en el barrio y fuera 
del mismo, inquieto, preocupado y ocupado 
por todo aquello que llamamos justicia social y 
para conseguirlo,  pone de su parte, 
dedicación, experiencia y una voluntad digna 
de admiración.

Su trayectoria como presidente de la 
Federación de Asociaciones de Vecinos de 
Sabadell está siendo impecable, el resto de su 
vida, ustedes mismos lo pueden juzgar  a 
través de sus respuestas:

1.- Una pincelada sobre tu llegada al barrio

Nací en Torredonjimeno (Jaén) hace 68 años. 
En 1952, mis padres (Antonio y Teresa) 
emigraron a Sabadell (Ca n’Oriac) y fuimos a vivir 
en casa de una paisana en la calle Nueva (ahora 
Cerdanya). Una emigración en busca de una vida 
mejor y escapar de alguna manera de las 
consecuencias de la represión política (mi padre 
fue teniente republicano durante la guerra y 
encarcelado cuando finalizó, lo mismo que mi 
abuela Trinidad que también lo estuvo durante 
bastantes años por su activismo republicano y 
comunista).

2.- Datos sobre tu formación y vida laboral.

Mi escolarización comienza en la Escuela 
Nacional que existía en la Plaza de Ca n'Oriac 
(junto a la antigua iglesia), pasando a la escuela 
de la Sra. Andrea (encima del estanco de la calle 
Llusanés) y de ahí al Miguel Carreras. En esta 
primera etapa finalizó en el Instituto Laboral 
Fernando Casablanca (primer curso de 
bachillerato laboral) y donde cada mañana nos 
hacían cantar el “Cara al Sol”. Ya de mayor (25 
años) estudié en la Escuela de Adultos de Ca 
n'Oriac para obtener el Graduado Escolar y a los 
35 años ingresé en la Universidad Autónoma de 
Barcelona donde acabé la carrera de Derecho, a 
los 45 estudié la de Ciencias Políticas y cuando la 
finalicé, continué con la de Sociología.

Empecé a trabajar a los 13 años en un 
almacén y de ahí pase a un despacho textil donde 
mis primeras inquietudes sociales supusieron mi 
primer despido, después he trabajado en varios 
ramos de la producción (ramo del agua, textil, 
fundición, construcción, metalurgia) y empresas 
como Inespo, Marlasca, Asea Ces y RENFE y 
Centre de Cultura Contemporánea de Barcelona, 
hasta mi jubilación a los 61 años

3.- Tu familia y tus aficiones

Mis padres tuvieron 2 hijos. Me casé con 
Aurelia y tuvimos 2 hijas (Marta y Nuria) y de mi 
hija Nuria tenemos una nieta (Alba) y un nieto 
(Ciro), todos viven en Ibiza desde hace más de 20 
años.

Entre mis aficiones está la lectura, la música 
(flamenco, blues, jazz y el pop de los 60’s) el cine 
y el deporte en general, sobre todo el futbol y en 
particular el inglés.

4.- Háblanos de tu implicación en las 
organizaciones sociales, sindicales y políticas.

Resumen de la intervención de la compañera Loli 
Cebreiro en el Pleno del Ayuntamiento de Sabadell 

defendiendo la moción sobre el amianto

Sobre los 15 años comencé a introducirme en 
la JOC (Juventud Obrera Católica) donde conocía 
a gente como José Mª Garrido, Eduardo, Víctor, 
Aceituno, Alberto Roig, etc., y a entidades como 
Cristianos por el Socialismo, Comunidades 
Cristianos de Base, etc., que tenían en común el 
trabajar en favor de los de abajo, contra las 
injusticias sociales y por la democracia contra la 
dictadura, un periodo que interioricé unos valores 
que han marcado toda mi vida

Por lo demás, mi camino es similar al de 
cualquier activista social y político de la época: 
decenas de manifestaciones y movilizaciones 
diversas, huelgas (Prensados de Acero de 
Barberà, Inespo, Asea Ces, huelga del metal y 
general de Sabadell, Renfe, etc.) y durante mi 
etapa de estudiante, la huelga general de la UAB 
como representante estudiantil en el Claustro de 
la Universidad.

Mi trayectoria organizada pasó por la JOC; 
Plataformas Anticapitalistas; Organización de 
Izquierda Comunista; CCOO y fugazmente en 
EUiA, he sido cofundador de Entesa per Sabadell, 
de Sabadell per la República y de la Universitat 
Popular de Sabadell y he colaborado como jurista 
con las Candidaturas Alternatives del Vallés y la 
Comisión de Garantías de Catalunya de 
Podemos. Hace años que no milito en ningún 
partido pero sigo estando afiliado a CGT y 
colaboro con Amnistía Internacional

5.- Como actual presidente de la FAVS 
como ves el movimiento asociativo en general, 
presente y futuro.

Mi última etapa como activista social se ha 
centrado en el movimiento vecinal. No ha sido 
una opción casual. Se trata de un movimiento 
que tiene unos valores con los que me identifico: 
compromiso, libertad, igualdad, voluntarismo e 
independencia política.

El movimiento vecinal representa el activismo 
social de proximidad, es la única organización 
que tiene presencia en todos los barrios y posee 
un historial de lucha para conseguir barrios más 

dignos que queda fuera de toda duda. 
Difícilmente puede entenderse un Sabadell sin la 
existencia de las asociaciones, pero es evidente 
que uno de los retos es el de la regeneración 
generacional y en ello estamos.

6.- Háblanos de Manolo Navas, cuál es su 
día a día.

Hoy por hoy está muy dedicado al movimiento 
vecinal y todo lo que ello comporta: reuniones 
diarias, escritos, denuncias, ruedas de prensa, 
campañas de denuncias y reivindicativas 
(sanidad, pensiones, residencia pública,�), etc., 
una tarea que sería imposible si no contase con 
la colaboración y el apoyo de mi mujer Aurelia y 
que se ha visto favorecida por el hecho que mis 
nietos residan en Ibiza dejándome más tiempo 
libre.

7.- Quieres decir algo más que consideres 
importante de resaltar.

Si. Un alegato contra el pesimismo de la frase 
demasiado extendida “es lo que hay”. Las cosas 
son como son, porque permitimos que así sean, 
pero pueden ser diferentes si luchamos por una 
sociedad más equitativa y menos cruel y para eso 
es preciso que los de abajo tomemos conciencia 
del poder que tenemos si nos unimos y 
organizamos. Estos días estamos viviendo 
ejemplos que marcan el camino a seguir para 
cambiar las cosas: la lucha contra el robo de las 
pensiones y la lucha feminista por la igualdad. 
Tomemos nota.

A. Fernández
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La Asociación de Vecinos de Ca n’Oriac estuvo pre-
sente en la 33a assamblea ordinaria de la CONFAVC 

celebrada en Lleida el pasado 17 de marzo.

SANIDAD PÚBLICA EN CRISIS

En este número entrevistamos a un vecino 
que no necesita presentación, Manolo Navas 
es una persona conocida en el barrio y fuera 
del mismo, inquieto, preocupado y ocupado 
por todo aquello que llamamos justicia social y 
para conseguirlo,  pone de su parte, 
dedicación, experiencia y una voluntad digna 
de admiración.

Su trayectoria como presidente de la 
Federación de Asociaciones de Vecinos de 
Sabadell está siendo impecable, el resto de su 
vida, ustedes mismos lo pueden juzgar  a 
través de sus respuestas:

1.- Una pincelada sobre tu llegada al barrio

Nací en Torredonjimeno (Jaén) hace 68 años. 
En 1952, mis padres (Antonio y Teresa) 
emigraron a Sabadell (Ca n’Oriac) y fuimos a vivir 
en casa de una paisana en la calle Nueva (ahora 
Cerdanya). Una emigración en busca de una vida 
mejor y escapar de alguna manera de las 
consecuencias de la represión política (mi padre 
fue teniente republicano durante la guerra y 
encarcelado cuando finalizó, lo mismo que mi 
abuela Trinidad que también lo estuvo durante 
bastantes años por su activismo republicano y 
comunista).

2.- Datos sobre tu formación y vida laboral.

Mi escolarización comienza en la Escuela 
Nacional que existía en la Plaza de Ca n'Oriac 
(junto a la antigua iglesia), pasando a la escuela 
de la Sra. Andrea (encima del estanco de la calle 
Llusanés) y de ahí al Miguel Carreras. En esta 
primera etapa finalizó en el Instituto Laboral 
Fernando Casablanca (primer curso de 
bachillerato laboral) y donde cada mañana nos 
hacían cantar el “Cara al Sol”. Ya de mayor (25 
años) estudié en la Escuela de Adultos de Ca 
n'Oriac para obtener el Graduado Escolar y a los 
35 años ingresé en la Universidad Autónoma de 
Barcelona donde acabé la carrera de Derecho, a 
los 45 estudié la de Ciencias Políticas y cuando la 
finalicé, continué con la de Sociología.

Empecé a trabajar a los 13 años en un 
almacén y de ahí pase a un despacho textil donde 
mis primeras inquietudes sociales supusieron mi 
primer despido, después he trabajado en varios 
ramos de la producción (ramo del agua, textil, 
fundición, construcción, metalurgia) y empresas 
como Inespo, Marlasca, Asea Ces y RENFE y 
Centre de Cultura Contemporánea de Barcelona, 
hasta mi jubilación a los 61 años

3.- Tu familia y tus aficiones

Mis padres tuvieron 2 hijos. Me casé con 
Aurelia y tuvimos 2 hijas (Marta y Nuria) y de mi 
hija Nuria tenemos una nieta (Alba) y un nieto 
(Ciro), todos viven en Ibiza desde hace más de 20 
años.

Entre mis aficiones está la lectura, la música 
(flamenco, blues, jazz y el pop de los 60’s) el cine 
y el deporte en general, sobre todo el futbol y en 
particular el inglés.

4.- Háblanos de tu implicación en las 
organizaciones sociales, sindicales y políticas.

La Asociación de Vecinos de Ca n’Oriac estuvo 
presente en la 33a assamblea ordinaria de la 
CONFAVC celebrada en Lleida el pasado 17 de 
marzo.

La asamblea tuvo tres puntos centrales:

 a) el repaso de la actividad llevada a cabo 
durante el 2017.

 b) la presentación del Plan de Trabajo del 
movimiento vecinal de Catalunya para el 2018 
que en resumen se centrará en el fortalecimiento 
del movimiento vecinal y temas como el de salud, 
las migraciones, la vivienda, la defensa de los 
derechos sociales y la dignidad de las personas, 
el territorio (urbanismo y movilidad), el medio 
ambiente y la economía social y solidaria y

 c) una pedagógica exposición sobre el robo 
de las pensiones a cargo de Ramón Franquesa, 
Profesor de Economía Mundial de la Universitat 
de Barcelona y Miguel Arenas, abogado del 
Colectivo Ronda.

El próximo año, y con motivo del 50 
aniversario del movimiento vecinal de Sabadell, 
la asamblea anual de la CONFAVC se celebrará 
en nuestro municipio

M.N.

Últimamente, el descontento entre los 
usuarios de los CAP, Es generalizado y muy 
preocupante. Las citas con los médicos de 
cabecera, alcanzan la friolera de 30 a 40 días de 
espera y dependiendo del DR/A que tengan 
asignado, se puede alargar más el tiempo de 
espera. Por supuesto hay excepciones, algunos 
pacientes tienen la suerte de acceder antes a la 
consulta.

Todo esto es debido a que no sustituyen las 
bajas por enfermedad o por jubilación  y los 

pocos profesionales que quedan, se cargan de 
pacientes y de paciencia para poder hacer frente 
a la situación.

Hace algunos días, los usuarios del CAP del 
norte, empapelaron el edificio con carteles de 
protesta por la situación que están sufriendo.

¡En fin!  Seguiremos luchando para que la 
administración tome cartas en el asunto y 
podamos disfrutar de una sanidad pública y de 
calidad.

Loli Cebreiro

Sobre los 15 años comencé a introducirme en 
la JOC (Juventud Obrera Católica) donde conocía 
a gente como José Mª Garrido, Eduardo, Víctor, 
Aceituno, Alberto Roig, etc., y a entidades como 
Cristianos por el Socialismo, Comunidades 
Cristianos de Base, etc., que tenían en común el 
trabajar en favor de los de abajo, contra las 
injusticias sociales y por la democracia contra la 
dictadura, un periodo que interioricé unos valores 
que han marcado toda mi vida

Por lo demás, mi camino es similar al de 
cualquier activista social y político de la época: 
decenas de manifestaciones y movilizaciones 
diversas, huelgas (Prensados de Acero de 
Barberà, Inespo, Asea Ces, huelga del metal y 
general de Sabadell, Renfe, etc.) y durante mi 
etapa de estudiante, la huelga general de la UAB 
como representante estudiantil en el Claustro de 
la Universidad.

Mi trayectoria organizada pasó por la JOC; 
Plataformas Anticapitalistas; Organización de 
Izquierda Comunista; CCOO y fugazmente en 
EUiA, he sido cofundador de Entesa per Sabadell, 
de Sabadell per la República y de la Universitat 
Popular de Sabadell y he colaborado como jurista 
con las Candidaturas Alternatives del Vallés y la 
Comisión de Garantías de Catalunya de 
Podemos. Hace años que no milito en ningún 
partido pero sigo estando afiliado a CGT y 
colaboro con Amnistía Internacional

5.- Como actual presidente de la FAVS 
como ves el movimiento asociativo en general, 
presente y futuro.

Mi última etapa como activista social se ha 
centrado en el movimiento vecinal. No ha sido 
una opción casual. Se trata de un movimiento 
que tiene unos valores con los que me identifico: 
compromiso, libertad, igualdad, voluntarismo e 
independencia política.

El movimiento vecinal representa el activismo 
social de proximidad, es la única organización 
que tiene presencia en todos los barrios y posee 
un historial de lucha para conseguir barrios más 

dignos que queda fuera de toda duda. 
Difícilmente puede entenderse un Sabadell sin la 
existencia de las asociaciones, pero es evidente 
que uno de los retos es el de la regeneración 
generacional y en ello estamos.

6.- Háblanos de Manolo Navas, cuál es su 
día a día.

Hoy por hoy está muy dedicado al movimiento 
vecinal y todo lo que ello comporta: reuniones 
diarias, escritos, denuncias, ruedas de prensa, 
campañas de denuncias y reivindicativas 
(sanidad, pensiones, residencia pública,�), etc., 
una tarea que sería imposible si no contase con 
la colaboración y el apoyo de mi mujer Aurelia y 
que se ha visto favorecida por el hecho que mis 
nietos residan en Ibiza dejándome más tiempo 
libre.

7.- Quieres decir algo más que consideres 
importante de resaltar.

Si. Un alegato contra el pesimismo de la frase 
demasiado extendida “es lo que hay”. Las cosas 
son como son, porque permitimos que así sean, 
pero pueden ser diferentes si luchamos por una 
sociedad más equitativa y menos cruel y para eso 
es preciso que los de abajo tomemos conciencia 
del poder que tenemos si nos unimos y 
organizamos. Estos días estamos viviendo 
ejemplos que marcan el camino a seguir para 
cambiar las cosas: la lucha contra el robo de las 
pensiones y la lucha feminista por la igualdad. 
Tomemos nota.

A. Fernández
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El Estado de bienestar nacido en Europa 
Occidental después de la segunda guerra 
mundial, en España tardó algo más en llegar, 
como resultado de la aplicación del Contrato 
Social llevado a cabo por las partes con 
incidencia en la economía de los estados, nos 
había hecho creer a algunos que el gran capital y 
el no tan grande  había llegado a un nivel de 
conciencia social que hiciera olvidar para 
siempre épocas históricas pasadas: como la de 
los esclavos, los siervos y los negreros;  siendo 
conscientes de que todo ser humano que 
desarrolla una jornada laboral debía de  recibir 
como contrapartida la posibilidad de vivir 
dignamente.

Bastó la profunda crisis de 2008, de la que 
buena parte de la sociedad viene sufriendo sus 
consecuencias todavía, para despertar de tan 
plácido sueño. Ese llamado Estado de bienestar 
ha quedado herido de muerte a pesar de  que los 
políticos sigan hablando de él como si nada 
hubiera ocurrido en estos diez años. Para salvar 
ese cacareado Estado de bienestar el gobierno 
del  PP, ha recortado todas  las partidas que 
contribuyen al mismo.

Se reduce el número de profesores 
empeorando la calidad de la enseñanza, se 
reduce el personal sanitario, médicos y 
auxiliares; se reduce el poder adquisitivo de los 
pensionistas  a la vez que se impone el copago de 
los medicamentos, dejando además una buena 
lista de ellos fuera de los sufragados por 

Seguridad Social. Si los necesitas los has de 
pagar íntegramente. Las ayudas a la 
dependencia cada vez cubren a menos personas 
de las que las siguen necesitado. A  miles de 
trabajadores y trabajadoras se les ha quitado sin 
contemplación su vivienda para engordar la bolsa 
de la de los bancos. Se nos dice que todas estas 
medidas se toman para salvar el Estado de 
bienestar. ¿De qué Estado de bienestar nos 
hablan?

Si ponemos el foco en el terreno laboral, la 
situación no puede ser más dramática: Se ha 
derogado la ley que estaba vigente y que daba 
una serie de garantías a los asalariados frente a 
sus empleadores. La derogación de dicha ley 
comporta que actualmente la duración de los 
contratos pueda ser de un día, una semana, un 
mes…., con lo que condenan a una gran cantidad 
de personas a una precariedad indefinida, lo que 
supone negarles cualquier tipo de esperanza en 
el futuro. Se dan muchos casos que, aún con 
jornadas de ocho horas diarias y con contratos 
indefinidos,  muchos trabajadores se ven 
condenados simplemente a sobrevivir, sin poder 
salir de ese  estado y condenando a sus hijos a 
reproducir el nivel de vida de sus progenitores. A 
pesar de lo dicho, algunos todavía tienen la 
desfachatez de pedirnos hacer más sacrificios 
para poder vadear una crisis que no hemos 
creado nosotros.

Vista la situación, me lleva a pensar que el ya 
mencionado contrato social no se dio por la 
generosidad de una clase empresarial, sino por la 
existencia de unos sindicatos de clase bien 
organizados y, sobre todo, por el peligro que 
comportaba para esta clase empresarial la 
implantación de regímenes comunistas en sus 
países.

Una vez desaparecidos estos peligros, hemos 
vuelto de nuevo a la explotación del hombre por 
el hombre más descarnada, en la que lo único 
que tiene importancia es la obtención de 
beneficios sin importar bajo qué condiciones se 
producen estos. Así que cuando se nos dice que 
han salvado el Estado de bienestar, ¿de qué 
bienestar nos hablan?

 M. Calzado 

CORREN MALOS TIEMPOS

En este número entrevistamos a un vecino 
que no necesita presentación, Manolo Navas 
es una persona conocida en el barrio y fuera 
del mismo, inquieto, preocupado y ocupado 
por todo aquello que llamamos justicia social y 
para conseguirlo,  pone de su parte, 
dedicación, experiencia y una voluntad digna 
de admiración.

Su trayectoria como presidente de la 
Federación de Asociaciones de Vecinos de 
Sabadell está siendo impecable, el resto de su 
vida, ustedes mismos lo pueden juzgar  a 
través de sus respuestas:

1.- Una pincelada sobre tu llegada al barrio

Nací en Torredonjimeno (Jaén) hace 68 años. 
En 1952, mis padres (Antonio y Teresa) 
emigraron a Sabadell (Ca n’Oriac) y fuimos a vivir 
en casa de una paisana en la calle Nueva (ahora 
Cerdanya). Una emigración en busca de una vida 
mejor y escapar de alguna manera de las 
consecuencias de la represión política (mi padre 
fue teniente republicano durante la guerra y 
encarcelado cuando finalizó, lo mismo que mi 
abuela Trinidad que también lo estuvo durante 
bastantes años por su activismo republicano y 
comunista).

2.- Datos sobre tu formación y vida laboral.

Mi escolarización comienza en la Escuela 
Nacional que existía en la Plaza de Ca n'Oriac 
(junto a la antigua iglesia), pasando a la escuela 
de la Sra. Andrea (encima del estanco de la calle 
Llusanés) y de ahí al Miguel Carreras. En esta 
primera etapa finalizó en el Instituto Laboral 
Fernando Casablanca (primer curso de 
bachillerato laboral) y donde cada mañana nos 
hacían cantar el “Cara al Sol”. Ya de mayor (25 
años) estudié en la Escuela de Adultos de Ca 
n'Oriac para obtener el Graduado Escolar y a los 
35 años ingresé en la Universidad Autónoma de 
Barcelona donde acabé la carrera de Derecho, a 
los 45 estudié la de Ciencias Políticas y cuando la 
finalicé, continué con la de Sociología.

Empecé a trabajar a los 13 años en un 
almacén y de ahí pase a un despacho textil donde 
mis primeras inquietudes sociales supusieron mi 
primer despido, después he trabajado en varios 
ramos de la producción (ramo del agua, textil, 
fundición, construcción, metalurgia) y empresas 
como Inespo, Marlasca, Asea Ces y RENFE y 
Centre de Cultura Contemporánea de Barcelona, 
hasta mi jubilación a los 61 años

3.- Tu familia y tus aficiones

Mis padres tuvieron 2 hijos. Me casé con 
Aurelia y tuvimos 2 hijas (Marta y Nuria) y de mi 
hija Nuria tenemos una nieta (Alba) y un nieto 
(Ciro), todos viven en Ibiza desde hace más de 20 
años.

Entre mis aficiones está la lectura, la música 
(flamenco, blues, jazz y el pop de los 60’s) el cine 
y el deporte en general, sobre todo el futbol y en 
particular el inglés.

4.- Háblanos de tu implicación en las 
organizaciones sociales, sindicales y políticas.

Sobre los 15 años comencé a introducirme en 
la JOC (Juventud Obrera Católica) donde conocía 
a gente como José Mª Garrido, Eduardo, Víctor, 
Aceituno, Alberto Roig, etc., y a entidades como 
Cristianos por el Socialismo, Comunidades 
Cristianos de Base, etc., que tenían en común el 
trabajar en favor de los de abajo, contra las 
injusticias sociales y por la democracia contra la 
dictadura, un periodo que interioricé unos valores 
que han marcado toda mi vida

Por lo demás, mi camino es similar al de 
cualquier activista social y político de la época: 
decenas de manifestaciones y movilizaciones 
diversas, huelgas (Prensados de Acero de 
Barberà, Inespo, Asea Ces, huelga del metal y 
general de Sabadell, Renfe, etc.) y durante mi 
etapa de estudiante, la huelga general de la UAB 
como representante estudiantil en el Claustro de 
la Universidad.

Mi trayectoria organizada pasó por la JOC; 
Plataformas Anticapitalistas; Organización de 
Izquierda Comunista; CCOO y fugazmente en 
EUiA, he sido cofundador de Entesa per Sabadell, 
de Sabadell per la República y de la Universitat 
Popular de Sabadell y he colaborado como jurista 
con las Candidaturas Alternatives del Vallés y la 
Comisión de Garantías de Catalunya de 
Podemos. Hace años que no milito en ningún 
partido pero sigo estando afiliado a CGT y 
colaboro con Amnistía Internacional

5.- Como actual presidente de la FAVS 
como ves el movimiento asociativo en general, 
presente y futuro.

Mi última etapa como activista social se ha 
centrado en el movimiento vecinal. No ha sido 
una opción casual. Se trata de un movimiento 
que tiene unos valores con los que me identifico: 
compromiso, libertad, igualdad, voluntarismo e 
independencia política.

El movimiento vecinal representa el activismo 
social de proximidad, es la única organización 
que tiene presencia en todos los barrios y posee 
un historial de lucha para conseguir barrios más 

dignos que queda fuera de toda duda. 
Difícilmente puede entenderse un Sabadell sin la 
existencia de las asociaciones, pero es evidente 
que uno de los retos es el de la regeneración 
generacional y en ello estamos.

6.- Háblanos de Manolo Navas, cuál es su 
día a día.

Hoy por hoy está muy dedicado al movimiento 
vecinal y todo lo que ello comporta: reuniones 
diarias, escritos, denuncias, ruedas de prensa, 
campañas de denuncias y reivindicativas 
(sanidad, pensiones, residencia pública,�), etc., 
una tarea que sería imposible si no contase con 
la colaboración y el apoyo de mi mujer Aurelia y 
que se ha visto favorecida por el hecho que mis 
nietos residan en Ibiza dejándome más tiempo 
libre.

7.- Quieres decir algo más que consideres 
importante de resaltar.

Si. Un alegato contra el pesimismo de la frase 
demasiado extendida “es lo que hay”. Las cosas 
son como son, porque permitimos que así sean, 
pero pueden ser diferentes si luchamos por una 
sociedad más equitativa y menos cruel y para eso 
es preciso que los de abajo tomemos conciencia 
del poder que tenemos si nos unimos y 
organizamos. Estos días estamos viviendo 
ejemplos que marcan el camino a seguir para 
cambiar las cosas: la lucha contra el robo de las 
pensiones y la lucha feminista por la igualdad. 
Tomemos nota.

A. Fernández
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ENTREVISTA A  MANOLO NAVAS
(Presidente de la FAVSabadell)

En este número entrevistamos a un vecino 
que no necesita presentación, Manolo Navas 
es una persona conocida en el barrio y fuera 
del mismo, inquieto, preocupado y ocupado 
por todo aquello que llamamos justicia social y 
para conseguirlo,  pone de su parte, 
dedicación, experiencia y una voluntad digna 
de admiración.

Su trayectoria como presidente de la 
Federación de Asociaciones de Vecinos de 
Sabadell está siendo impecable, el resto de su 
vida, ustedes mismos lo pueden juzgar  a 
través de sus respuestas:

1.- Una pincelada sobre tu llegada al barrio

Nací en Torredonjimeno (Jaén) hace 68 años. 
En 1952, mis padres (Antonio y Teresa) 
emigraron a Sabadell (Ca n’Oriac) y fuimos a vivir 
en casa de una paisana en la calle Nueva (ahora 
Cerdanya). Una emigración en busca de una vida 
mejor y escapar de alguna manera de las 
consecuencias de la represión política (mi padre 
fue teniente republicano durante la guerra y 
encarcelado cuando finalizó, lo mismo que mi 
abuela Trinidad que también lo estuvo durante 
bastantes años por su activismo republicano y 
comunista).

2.- Datos sobre tu formación y vida laboral.

Mi escolarización comienza en la Escuela 
Nacional que existía en la Plaza de Ca n'Oriac 
(junto a la antigua iglesia), pasando a la escuela 
de la Sra. Andrea (encima del estanco de la calle 
Llusanés) y de ahí al Miguel Carreras. En esta 
primera etapa finalizó en el Instituto Laboral 
Fernando Casablanca (primer curso de 
bachillerato laboral) y donde cada mañana nos 
hacían cantar el “Cara al Sol”. Ya de mayor (25 
años) estudié en la Escuela de Adultos de Ca 
n'Oriac para obtener el Graduado Escolar y a los 
35 años ingresé en la Universidad Autónoma de 
Barcelona donde acabé la carrera de Derecho, a 
los 45 estudié la de Ciencias Políticas y cuando la 
finalicé, continué con la de Sociología.

Empecé a trabajar a los 13 años en un 
almacén y de ahí pase a un despacho textil donde 
mis primeras inquietudes sociales supusieron mi 
primer despido, después he trabajado en varios 
ramos de la producción (ramo del agua, textil, 
fundición, construcción, metalurgia) y empresas 
como Inespo, Marlasca, Asea Ces y RENFE y 
Centre de Cultura Contemporánea de Barcelona, 
hasta mi jubilación a los 61 años

3.- Tu familia y tus aficiones

Mis padres tuvieron 2 hijos. Me casé con 
Aurelia y tuvimos 2 hijas (Marta y Nuria) y de mi 
hija Nuria tenemos una nieta (Alba) y un nieto 
(Ciro), todos viven en Ibiza desde hace más de 20 
años.

Entre mis aficiones está la lectura, la música 
(flamenco, blues, jazz y el pop de los 60’s) el cine 
y el deporte en general, sobre todo el futbol y en 
particular el inglés.

4.- Háblanos de tu implicación en las 
organizaciones sociales, sindicales y políticas.

Sobre los 15 años comencé a introducirme en 
la JOC (Juventud Obrera Católica) donde conocía 
a gente como José Mª Garrido, Eduardo, Víctor, 
Aceituno, Alberto Roig, etc., y a entidades como 
Cristianos por el Socialismo, Comunidades 
Cristianos de Base, etc., que tenían en común el 
trabajar en favor de los de abajo, contra las 
injusticias sociales y por la democracia contra la 
dictadura, un periodo que interioricé unos valores 
que han marcado toda mi vida

Por lo demás, mi camino es similar al de 
cualquier activista social y político de la época: 
decenas de manifestaciones y movilizaciones 
diversas, huelgas (Prensados de Acero de 
Barberà, Inespo, Asea Ces, huelga del metal y 
general de Sabadell, Renfe, etc.) y durante mi 
etapa de estudiante, la huelga general de la UAB 
como representante estudiantil en el Claustro de 
la Universidad.

Mi trayectoria organizada pasó por la JOC; 
Plataformas Anticapitalistas; Organización de 
Izquierda Comunista; CCOO y fugazmente en 
EUiA, he sido cofundador de Entesa per Sabadell, 
de Sabadell per la República y de la Universitat 
Popular de Sabadell y he colaborado como jurista 
con las Candidaturas Alternatives del Vallés y la 
Comisión de Garantías de Catalunya de 
Podemos. Hace años que no milito en ningún 
partido pero sigo estando afiliado a CGT y 
colaboro con Amnistía Internacional

5.- Como actual presidente de la FAVS 
como ves el movimiento asociativo en general, 
presente y futuro.

Mi última etapa como activista social se ha 
centrado en el movimiento vecinal. No ha sido 
una opción casual. Se trata de un movimiento 
que tiene unos valores con los que me identifico: 
compromiso, libertad, igualdad, voluntarismo e 
independencia política.

El movimiento vecinal representa el activismo 
social de proximidad, es la única organización 
que tiene presencia en todos los barrios y posee 
un historial de lucha para conseguir barrios más 

dignos que queda fuera de toda duda. 
Difícilmente puede entenderse un Sabadell sin la 
existencia de las asociaciones, pero es evidente 
que uno de los retos es el de la regeneración 
generacional y en ello estamos.

6.- Háblanos de Manolo Navas, cuál es su 
día a día.

Hoy por hoy está muy dedicado al movimiento 
vecinal y todo lo que ello comporta: reuniones 
diarias, escritos, denuncias, ruedas de prensa, 
campañas de denuncias y reivindicativas 
(sanidad, pensiones, residencia pública,�), etc., 
una tarea que sería imposible si no contase con 
la colaboración y el apoyo de mi mujer Aurelia y 
que se ha visto favorecida por el hecho que mis 
nietos residan en Ibiza dejándome más tiempo 
libre.

7.- Quieres decir algo más que consideres 
importante de resaltar.

Si. Un alegato contra el pesimismo de la frase 
demasiado extendida “es lo que hay”. Las cosas 
son como son, porque permitimos que así sean, 
pero pueden ser diferentes si luchamos por una 
sociedad más equitativa y menos cruel y para eso 
es preciso que los de abajo tomemos conciencia 
del poder que tenemos si nos unimos y 
organizamos. Estos días estamos viviendo 
ejemplos que marcan el camino a seguir para 
cambiar las cosas: la lucha contra el robo de las 
pensiones y la lucha feminista por la igualdad. 
Tomemos nota.

A. Fernández
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En este número entrevistamos a un vecino 
que no necesita presentación, Manolo Navas 
es una persona conocida en el barrio y fuera 
del mismo, inquieto, preocupado y ocupado 
por todo aquello que llamamos justicia social y 
para conseguirlo,  pone de su parte, 
dedicación, experiencia y una voluntad digna 
de admiración.

Su trayectoria como presidente de la 
Federación de Asociaciones de Vecinos de 
Sabadell está siendo impecable, el resto de su 
vida, ustedes mismos lo pueden juzgar  a 
través de sus respuestas:

1.- Una pincelada sobre tu llegada al barrio

Nací en Torredonjimeno (Jaén) hace 68 años. 
En 1952, mis padres (Antonio y Teresa) 
emigraron a Sabadell (Ca n’Oriac) y fuimos a vivir 
en casa de una paisana en la calle Nueva (ahora 
Cerdanya). Una emigración en busca de una vida 
mejor y escapar de alguna manera de las 
consecuencias de la represión política (mi padre 
fue teniente republicano durante la guerra y 
encarcelado cuando finalizó, lo mismo que mi 
abuela Trinidad que también lo estuvo durante 
bastantes años por su activismo republicano y 
comunista).

2.- Datos sobre tu formación y vida laboral.

Mi escolarización comienza en la Escuela 
Nacional que existía en la Plaza de Ca n'Oriac 
(junto a la antigua iglesia), pasando a la escuela 
de la Sra. Andrea (encima del estanco de la calle 
Llusanés) y de ahí al Miguel Carreras. En esta 
primera etapa finalizó en el Instituto Laboral 
Fernando Casablanca (primer curso de 
bachillerato laboral) y donde cada mañana nos 
hacían cantar el “Cara al Sol”. Ya de mayor (25 
años) estudié en la Escuela de Adultos de Ca 
n'Oriac para obtener el Graduado Escolar y a los 
35 años ingresé en la Universidad Autónoma de 
Barcelona donde acabé la carrera de Derecho, a 
los 45 estudié la de Ciencias Políticas y cuando la 
finalicé, continué con la de Sociología.

Empecé a trabajar a los 13 años en un 
almacén y de ahí pase a un despacho textil donde 
mis primeras inquietudes sociales supusieron mi 
primer despido, después he trabajado en varios 
ramos de la producción (ramo del agua, textil, 
fundición, construcción, metalurgia) y empresas 
como Inespo, Marlasca, Asea Ces y RENFE y 
Centre de Cultura Contemporánea de Barcelona, 
hasta mi jubilación a los 61 años

3.- Tu familia y tus aficiones

Mis padres tuvieron 2 hijos. Me casé con 
Aurelia y tuvimos 2 hijas (Marta y Nuria) y de mi 
hija Nuria tenemos una nieta (Alba) y un nieto 
(Ciro), todos viven en Ibiza desde hace más de 20 
años.

Entre mis aficiones está la lectura, la música 
(flamenco, blues, jazz y el pop de los 60’s) el cine 
y el deporte en general, sobre todo el futbol y en 
particular el inglés.

4.- Háblanos de tu implicación en las 
organizaciones sociales, sindicales y políticas.

DÍA 4-02-2018             

Miembros de la AVV Ca n’Oriac, hemos 
participado en la jornada de mantenimiento del 
bosc de Can Deu. A pesar del mal tiempo, con frio 
y lluvia. Hemos querido estar allí para recuperar 
el espacio que fue destruido por el  gran vendaval  
de hace unos años. Con nuestro esfuerzo 
volveremos a tener un bosque en condiciones 
que nos permitirá disfrutarlo.

 DÍA 9-02-2018            

 Se da inicio al programa del Febrero Cultural 
2018, con la exposición de Simón Saura sobre 
las chimeneas del textil en Sabadell. Hemos 
tenido la satisfacción de contar con la presencia 
del autor de las fotografías José Antonio Carmona 
que también nos ha ilustrado con sus 
comentarios para conocer mejor nuestra historia. 
La asistencia de personas para la inauguración, 
ha sido importante, caras conocidas y personas 
que de alguna manera le reconocen el esfuerzo y 
dedicación  a Simón Saura.   

     La regidora de cultura se excusó de no 

poder asistir ya que su agenda la tenia 
complicada, pero en su lugar ha venido el alcalde  
Sr. Serracant al que le agradecemos la 
deferencia de querer acompañarnos.    Finalizado 
el acto de inauguración, hemos pasado al local 
de la AVV y hemos compartido una copa de cava 
con los asistentes.     Se valora muy positivo este 
acto e inicio del FC.

DÍA 10-02-2018             

La Rúa de carnaval ha sido un éxito de 
participación. Once inscritos como carrozas y 
comparsas, más otros  grupos que de forma 
particular acompañan el pasacalles con sus 
llamativos disfraces.

La Avenida Matadepera estaba abarrotada de 
gente. Esperando el espectáculo que cada año va 
a más.

Agradecer a las entidades que han 
participado  en la fiesta su esfuerzo y su tiempo 
para dar color a este día.

Como muchos años, la AVV Ca n’Oriac, ha sido 
la impulsora de la Rúa. Ha trabajado en la 
organización y para mantener el orden, pero no 
hemos confeccionado carroza como otras veces. 
Dificultades internas no nos lo han permitido. 
Esperamos el año próximo para  aportar nuestra 
carroza reivindicativa, como siempre. 

DÍA 17-02-2018                    
Asistimos a la obra de teatro “La identidad de 

Polam” fue  dirigida por EPI.
Se llevó a cabo en la sala del Centro Cívico de 

Ca n’Oriac. Comienza puntualmente y la 
asistencia de público estuvo a tope.

 Una obra de las que ya nos tienen 
acostumbrados el grupo LA BAMBALINA. 

El argumento de la obra “En el juicio de Polàm 
asistimos al repaso de lo que ha sido su vida, así 
como a las vivencias que han conformado su 
identidad. 

DÍA 21-02-2018           

Charla coloquio “Historia de la guerra civil en 
Sabadell”, con la participación de Esteve Deu 
Autor de la obra y Josep Benaul Historiador.

Los dos conferenciantes, nos sitúan en el año 
1936-39 y nos introducen en la época, aportando 
información contrastada de como se vivió el 
conflicto en Sabadell, enfocado desde la vida 
social, económica, empresarial. 

Ha sido muy interesante la forma y el enfoque 
de la charla ya que nos ha atrapado desde el 
primer momento.

La obra escrita de Esteve Deu ya se puede 
adquirir el primer tomo. Estaremos atentos a los 
que continuaran para completar la historia.

Ha sido la charla que ha contado con más 
asistencia de público en mucho tiempo.

DÍA 25-02-2018         

Como cierre del Febrero Cultural, se ha 
realizado la ya tradicional matinal en la Plaza  El 
Pí, contando con la participación del grupo 
sardanista de Ca n’Oriac . Taichí dirigido por 
Manel Balart. Escuela de baile Harmony. 
Academia de Mar Luque. Intercambio de libros 
del que da buena cuenta la AVV Ca n’Oriac y la 
muy esperada chocolatada en la que se han 
repartido 50 litros de chocolate con melindros.    
El día ha sido muy generoso con la organización 
con una temperatura y un  sol esplendidos.  La 
participación de los miembros de la AVV en todos 
los actos, ha sido de sobresaliente.

Por todo lo dicho, tenemos que celebrar el 
éxito un año más. 

Sabadell, 25 d febrero 2018   

 P.F.

Sobre los 15 años comencé a introducirme en 
la JOC (Juventud Obrera Católica) donde conocía 
a gente como José Mª Garrido, Eduardo, Víctor, 
Aceituno, Alberto Roig, etc., y a entidades como 
Cristianos por el Socialismo, Comunidades 
Cristianos de Base, etc., que tenían en común el 
trabajar en favor de los de abajo, contra las 
injusticias sociales y por la democracia contra la 
dictadura, un periodo que interioricé unos valores 
que han marcado toda mi vida

Por lo demás, mi camino es similar al de 
cualquier activista social y político de la época: 
decenas de manifestaciones y movilizaciones 
diversas, huelgas (Prensados de Acero de 
Barberà, Inespo, Asea Ces, huelga del metal y 
general de Sabadell, Renfe, etc.) y durante mi 
etapa de estudiante, la huelga general de la UAB 
como representante estudiantil en el Claustro de 
la Universidad.

Mi trayectoria organizada pasó por la JOC; 
Plataformas Anticapitalistas; Organización de 
Izquierda Comunista; CCOO y fugazmente en 
EUiA, he sido cofundador de Entesa per Sabadell, 
de Sabadell per la República y de la Universitat 
Popular de Sabadell y he colaborado como jurista 
con las Candidaturas Alternatives del Vallés y la 
Comisión de Garantías de Catalunya de 
Podemos. Hace años que no milito en ningún 
partido pero sigo estando afiliado a CGT y 
colaboro con Amnistía Internacional

5.- Como actual presidente de la FAVS 
como ves el movimiento asociativo en general, 
presente y futuro.

Mi última etapa como activista social se ha 
centrado en el movimiento vecinal. No ha sido 
una opción casual. Se trata de un movimiento 
que tiene unos valores con los que me identifico: 
compromiso, libertad, igualdad, voluntarismo e 
independencia política.

El movimiento vecinal representa el activismo 
social de proximidad, es la única organización 
que tiene presencia en todos los barrios y posee 
un historial de lucha para conseguir barrios más 

dignos que queda fuera de toda duda. 
Difícilmente puede entenderse un Sabadell sin la 
existencia de las asociaciones, pero es evidente 
que uno de los retos es el de la regeneración 
generacional y en ello estamos.

6.- Háblanos de Manolo Navas, cuál es su 
día a día.

Hoy por hoy está muy dedicado al movimiento 
vecinal y todo lo que ello comporta: reuniones 
diarias, escritos, denuncias, ruedas de prensa, 
campañas de denuncias y reivindicativas 
(sanidad, pensiones, residencia pública,�), etc., 
una tarea que sería imposible si no contase con 
la colaboración y el apoyo de mi mujer Aurelia y 
que se ha visto favorecida por el hecho que mis 
nietos residan en Ibiza dejándome más tiempo 
libre.

7.- Quieres decir algo más que consideres 
importante de resaltar.

Si. Un alegato contra el pesimismo de la frase 
demasiado extendida “es lo que hay”. Las cosas 
son como son, porque permitimos que así sean, 
pero pueden ser diferentes si luchamos por una 
sociedad más equitativa y menos cruel y para eso 
es preciso que los de abajo tomemos conciencia 
del poder que tenemos si nos unimos y 
organizamos. Estos días estamos viviendo 
ejemplos que marcan el camino a seguir para 
cambiar las cosas: la lucha contra el robo de las 
pensiones y la lucha feminista por la igualdad. 
Tomemos nota.

A. Fernández
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Acta de la Asamblea General de socios de la 
agrupación de vecinos de Ca n’Oriac.

El sábado 13 enero 2018  hora 17 horas.

La Presidenta Puri Foncubierta inicia el acto 
con un saludo a los presentes.

Y se pasa a la lectura del acta de la asamblea 
del año anterior, que es leída por la secretaria 
Palmira, a la  finalización de la misma,  se vota y 
se  aprueba, por unanimidad.

La vocalía de cultura Pedro Martínez: 
Informa que  la revista de Ca n’Oriac, se publica 
tres veces al año,  en los meses abril, julio y 
diciembre. 

Que se ha realizado el  Febrero cultural. 
Dentro de la programación se señala, Un antes y 
un después en la memoria democrática 
(1939-1976), y la huelga general, principalmente 
en Sabadell. 

Proyección documental santuario del anti 
franquismo, y charla 40 años de la huelga 
general, (1976) en el auditorio de la Biblioteca 
del Nord.

Una obra de teatro en el Centro Cívico “tú en 
tu casa y yo en la mía” que fue un éxito de 
participación de público. 

El sábado 11.02.2017 en la explanada de la 
Masía Ca n’Oriac, se lleva a cabo un acto 
reivindicativo, queremos que la Masía sea muy 
pronto una realidad y que sirva para uso de las 
entidades del barrio. Con ese fin, celebramos una 
butifarrada popular, invitando a participar a los 
vecinos y contamos con la presencia de 
autoridades del Ayuntamiento de Sabadell, Fue 
un  gran éxito de público.

En la Plaza del PI se organiza una matinal con 
intercambio de libros, chocolatada y actuación de 
academias de  bailes de nuestro barrio.

Celebramos la Rúa del Carnaval por las calles 

de nuestro barrio con la participación de 
asociaciones y entidades del distrito III.

La fiesta mayor de Ca n’Oriac fue un éxito de 
participación de personas. Se mejoró en algunos 
aspectos pero encontramos inconvenientes por 
parte de comercios de la zona. 

Excursión  a Mont de  Sant Benet. Los 
asistentes hicieron una aportación para 
colaborar, con la campaña de TV3 en 
enfermedades infecciosas. 500 €

Se ha celebrado la Primera fiesta de invierno 
en la zona norte. Se han implicado asociaciones y 
entidades con la aportación de actos lúdicos y se 
ha contado con la implicación del ayuntamiento.

El vocal de urbanismo Andrés Lorite:

 Nos informa de las quejas de los vecinos por 
la retirada de juegos en los parques infantiles y 
plazas. El ayuntamiento  por considerar que no 
están dentro de la normativa vigente, los retira y 
no se repondrán hasta que cuenten con 
presupuesto, según nos informaron el  coste es 
de 800 millones de euros. Nos parece 
desorbitado

Nos informa de las condiciones en que se 
encuentran unas viviendas del barrio, 
abandonadas y en mal estado. Con peligro para 
vecinos por posible derrumbe u otros accidentes.

Paralizado el proyecto de la Masía presentado 
en octubre o noviembre, el alcalde Maties 
Serracant, i técnico  en la última visita a nuestro 
centro cívico informo, que habría dinero en abril, 
para esta partida. Pero el proyecto no ha salido a 
concurso.

Proyecto del parque del Nord, de momento 
paralizado,  se presentaron dos empresas y se 
dio por desierto por motivos técnicos, por parte 
del Ayuntamiento.

Este año hemos querido participar en los 

En este número entrevistamos a un vecino 
que no necesita presentación, Manolo Navas 
es una persona conocida en el barrio y fuera 
del mismo, inquieto, preocupado y ocupado 
por todo aquello que llamamos justicia social y 
para conseguirlo,  pone de su parte, 
dedicación, experiencia y una voluntad digna 
de admiración.

Su trayectoria como presidente de la 
Federación de Asociaciones de Vecinos de 
Sabadell está siendo impecable, el resto de su 
vida, ustedes mismos lo pueden juzgar  a 
través de sus respuestas:

1.- Una pincelada sobre tu llegada al barrio

Nací en Torredonjimeno (Jaén) hace 68 años. 
En 1952, mis padres (Antonio y Teresa) 
emigraron a Sabadell (Ca n’Oriac) y fuimos a vivir 
en casa de una paisana en la calle Nueva (ahora 
Cerdanya). Una emigración en busca de una vida 
mejor y escapar de alguna manera de las 
consecuencias de la represión política (mi padre 
fue teniente republicano durante la guerra y 
encarcelado cuando finalizó, lo mismo que mi 
abuela Trinidad que también lo estuvo durante 
bastantes años por su activismo republicano y 
comunista).

2.- Datos sobre tu formación y vida laboral.

Mi escolarización comienza en la Escuela 
Nacional que existía en la Plaza de Ca n'Oriac 
(junto a la antigua iglesia), pasando a la escuela 
de la Sra. Andrea (encima del estanco de la calle 
Llusanés) y de ahí al Miguel Carreras. En esta 
primera etapa finalizó en el Instituto Laboral 
Fernando Casablanca (primer curso de 
bachillerato laboral) y donde cada mañana nos 
hacían cantar el “Cara al Sol”. Ya de mayor (25 
años) estudié en la Escuela de Adultos de Ca 
n'Oriac para obtener el Graduado Escolar y a los 
35 años ingresé en la Universidad Autónoma de 
Barcelona donde acabé la carrera de Derecho, a 
los 45 estudié la de Ciencias Políticas y cuando la 
finalicé, continué con la de Sociología.

Empecé a trabajar a los 13 años en un 
almacén y de ahí pase a un despacho textil donde 
mis primeras inquietudes sociales supusieron mi 
primer despido, después he trabajado en varios 
ramos de la producción (ramo del agua, textil, 
fundición, construcción, metalurgia) y empresas 
como Inespo, Marlasca, Asea Ces y RENFE y 
Centre de Cultura Contemporánea de Barcelona, 
hasta mi jubilación a los 61 años

3.- Tu familia y tus aficiones

Mis padres tuvieron 2 hijos. Me casé con 
Aurelia y tuvimos 2 hijas (Marta y Nuria) y de mi 
hija Nuria tenemos una nieta (Alba) y un nieto 
(Ciro), todos viven en Ibiza desde hace más de 20 
años.

Entre mis aficiones está la lectura, la música 
(flamenco, blues, jazz y el pop de los 60’s) el cine 
y el deporte en general, sobre todo el futbol y en 
particular el inglés.

4.- Háblanos de tu implicación en las 
organizaciones sociales, sindicales y políticas.

Acta de la Asamblea General de socios de la
agrupación de vecinos de Ca n’Oriac. DÍA 4-02-2018             

Miembros de la AVV Ca n’Oriac, hemos 
participado en la jornada de mantenimiento del 
bosc de Can Deu. A pesar del mal tiempo, con frio 
y lluvia. Hemos querido estar allí para recuperar 
el espacio que fue destruido por el  gran vendaval  
de hace unos años. Con nuestro esfuerzo 
volveremos a tener un bosque en condiciones 
que nos permitirá disfrutarlo.

 DÍA 9-02-2018            

 Se da inicio al programa del Febrero Cultural 
2018, con la exposición de Simón Saura sobre 
las chimeneas del textil en Sabadell. Hemos 
tenido la satisfacción de contar con la presencia 
del autor de las fotografías José Antonio Carmona 
que también nos ha ilustrado con sus 
comentarios para conocer mejor nuestra historia. 
La asistencia de personas para la inauguración, 
ha sido importante, caras conocidas y personas 
que de alguna manera le reconocen el esfuerzo y 
dedicación  a Simón Saura.   

     La regidora de cultura se excusó de no 

poder asistir ya que su agenda la tenia 
complicada, pero en su lugar ha venido el alcalde  
Sr. Serracant al que le agradecemos la 
deferencia de querer acompañarnos.    Finalizado 
el acto de inauguración, hemos pasado al local 
de la AVV y hemos compartido una copa de cava 
con los asistentes.     Se valora muy positivo este 
acto e inicio del FC.

DÍA 10-02-2018             

La Rúa de carnaval ha sido un éxito de 
participación. Once inscritos como carrozas y 
comparsas, más otros  grupos que de forma 
particular acompañan el pasacalles con sus 
llamativos disfraces.

La Avenida Matadepera estaba abarrotada de 
gente. Esperando el espectáculo que cada año va 
a más.

Agradecer a las entidades que han 
participado  en la fiesta su esfuerzo y su tiempo 
para dar color a este día.

Como muchos años, la AVV Ca n’Oriac, ha sido 
la impulsora de la Rúa. Ha trabajado en la 
organización y para mantener el orden, pero no 
hemos confeccionado carroza como otras veces. 
Dificultades internas no nos lo han permitido. 
Esperamos el año próximo para  aportar nuestra 
carroza reivindicativa, como siempre. 

DÍA 17-02-2018                    
Asistimos a la obra de teatro “La identidad de 

Polam” fue  dirigida por EPI.
Se llevó a cabo en la sala del Centro Cívico de 

Ca n’Oriac. Comienza puntualmente y la 
asistencia de público estuvo a tope.

 Una obra de las que ya nos tienen 
acostumbrados el grupo LA BAMBALINA. 

El argumento de la obra “En el juicio de Polàm 
asistimos al repaso de lo que ha sido su vida, así 
como a las vivencias que han conformado su 
identidad. 

DÍA 21-02-2018           

Charla coloquio “Historia de la guerra civil en 
Sabadell”, con la participación de Esteve Deu 
Autor de la obra y Josep Benaul Historiador.

Los dos conferenciantes, nos sitúan en el año 
1936-39 y nos introducen en la época, aportando 
información contrastada de como se vivió el 
conflicto en Sabadell, enfocado desde la vida 
social, económica, empresarial. 

Ha sido muy interesante la forma y el enfoque 
de la charla ya que nos ha atrapado desde el 
primer momento.

La obra escrita de Esteve Deu ya se puede 
adquirir el primer tomo. Estaremos atentos a los 
que continuaran para completar la historia.

Ha sido la charla que ha contado con más 
asistencia de público en mucho tiempo.

DÍA 25-02-2018         

Como cierre del Febrero Cultural, se ha 
realizado la ya tradicional matinal en la Plaza  El 
Pí, contando con la participación del grupo 
sardanista de Ca n’Oriac . Taichí dirigido por 
Manel Balart. Escuela de baile Harmony. 
Academia de Mar Luque. Intercambio de libros 
del que da buena cuenta la AVV Ca n’Oriac y la 
muy esperada chocolatada en la que se han 
repartido 50 litros de chocolate con melindros.    
El día ha sido muy generoso con la organización 
con una temperatura y un  sol esplendidos.  La 
participación de los miembros de la AVV en todos 
los actos, ha sido de sobresaliente.

Por todo lo dicho, tenemos que celebrar el 
éxito un año más. 

Sabadell, 25 d febrero 2018   

 P.F.

Sobre los 15 años comencé a introducirme en 
la JOC (Juventud Obrera Católica) donde conocía 
a gente como José Mª Garrido, Eduardo, Víctor, 
Aceituno, Alberto Roig, etc., y a entidades como 
Cristianos por el Socialismo, Comunidades 
Cristianos de Base, etc., que tenían en común el 
trabajar en favor de los de abajo, contra las 
injusticias sociales y por la democracia contra la 
dictadura, un periodo que interioricé unos valores 
que han marcado toda mi vida

Por lo demás, mi camino es similar al de 
cualquier activista social y político de la época: 
decenas de manifestaciones y movilizaciones 
diversas, huelgas (Prensados de Acero de 
Barberà, Inespo, Asea Ces, huelga del metal y 
general de Sabadell, Renfe, etc.) y durante mi 
etapa de estudiante, la huelga general de la UAB 
como representante estudiantil en el Claustro de 
la Universidad.

Mi trayectoria organizada pasó por la JOC; 
Plataformas Anticapitalistas; Organización de 
Izquierda Comunista; CCOO y fugazmente en 
EUiA, he sido cofundador de Entesa per Sabadell, 
de Sabadell per la República y de la Universitat 
Popular de Sabadell y he colaborado como jurista 
con las Candidaturas Alternatives del Vallés y la 
Comisión de Garantías de Catalunya de 
Podemos. Hace años que no milito en ningún 
partido pero sigo estando afiliado a CGT y 
colaboro con Amnistía Internacional

5.- Como actual presidente de la FAVS 
como ves el movimiento asociativo en general, 
presente y futuro.

Mi última etapa como activista social se ha 
centrado en el movimiento vecinal. No ha sido 
una opción casual. Se trata de un movimiento 
que tiene unos valores con los que me identifico: 
compromiso, libertad, igualdad, voluntarismo e 
independencia política.

El movimiento vecinal representa el activismo 
social de proximidad, es la única organización 
que tiene presencia en todos los barrios y posee 
un historial de lucha para conseguir barrios más 

dignos que queda fuera de toda duda. 
Difícilmente puede entenderse un Sabadell sin la 
existencia de las asociaciones, pero es evidente 
que uno de los retos es el de la regeneración 
generacional y en ello estamos.

6.- Háblanos de Manolo Navas, cuál es su 
día a día.

Hoy por hoy está muy dedicado al movimiento 
vecinal y todo lo que ello comporta: reuniones 
diarias, escritos, denuncias, ruedas de prensa, 
campañas de denuncias y reivindicativas 
(sanidad, pensiones, residencia pública,�), etc., 
una tarea que sería imposible si no contase con 
la colaboración y el apoyo de mi mujer Aurelia y 
que se ha visto favorecida por el hecho que mis 
nietos residan en Ibiza dejándome más tiempo 
libre.

7.- Quieres decir algo más que consideres 
importante de resaltar.

Si. Un alegato contra el pesimismo de la frase 
demasiado extendida “es lo que hay”. Las cosas 
son como son, porque permitimos que así sean, 
pero pueden ser diferentes si luchamos por una 
sociedad más equitativa y menos cruel y para eso 
es preciso que los de abajo tomemos conciencia 
del poder que tenemos si nos unimos y 
organizamos. Estos días estamos viviendo 
ejemplos que marcan el camino a seguir para 
cambiar las cosas: la lucha contra el robo de las 
pensiones y la lucha feminista por la igualdad. 
Tomemos nota.

A. Fernández

presupuestos participativos y nuestra propuesta 
ha sido adecuar y poner nombre a una placita en 
memoria a Patricio Peñalver. Persona conocida 
en el barrio por su oficio SASTRE, implicado en 
tiempos muy difíciles en el movimiento GEY y 
presidente de la Agrupación de Vecinos de Ca 
n’Oriac durante un tiempo. Esta vez el 
ayuntamiento ha puesto en marcha un sistema 
telemático que lo ha puesto muy difícil, todo por 
correo electrónico, seguimos trabajando.

La vicepresidenta de nuestra asociación  Loli 
Cebreiro y presentante de la FAV, Nos informa de 
los temas de la federación FAV de Sabadell.

Informa sobre los temas del amianto lo  
perjudicial que es para la salud, y señala que 
donde hay más problemas es en la zona de la 
antigua” fabrica de uralita de Cerdarnyola del 
Valles.

El estudio que se hizo en los Caps  de Salut de 
asistencia primaria, los voluntarios de las 
asociaciones, a pie de calle, el resultado por 
parte de la federación  fue galardonado con un 
premio, por parte de la CONFAV.

La campaña de información sobre las 
pensiones está prevista para el mes de febrero,  
por barrios y como siempre luchando por una 
sanidad pública de calidad.

El proyecto a porta que se inició en Barcelona, 
se pondrá en marcha en el barrio de 
Canpuiggener, Se recogerán situaciones y 
conflictos familiares, y de necesidades 
energéticas, etc.

Comisión del aeropuerto de Sabadell por 
parte de la Confederación Asociaciones 
Federadas, sobre ruidos y molestias que ocasión, 
las avionetas i helicópteros.

Vocal de Tesorería Paco Vilches:

Informe económico  sobre las cuentas de la 
vocalía de enterramientos, gastos e ingresos, 
también de las defunciones que ha habido 2017, 
saldo positivo, se aprueban las cuentas por 
unanimidad.

También se presentan las cuentas de la AVV 

de Ca n’Oriac , gastos e ingresos y el saldo final 
31.12.2017.

El tesorero Paco Vilches explica que después 
de diez años que ha dedicado a la asociación de 
Ca n’Oriac, deja a disposición  de la Junta su 
cargo.

Se abre  el turno de palabras: Solicita la 
palabra Juan Guil explica que le sabe mal que nos 
deje  Paco Vilches, valorando su trabajo su 
dedicación y que ha sido su labor muy 
importante.

El vocal de enterramientos Ildefonso Gallardo, 
expone  que los componentes de esta vocalía 
están en contra de que dimita el tesorero Paco 
Vilches, ensalza los diez años de su labor en la 
vocalía así como en la asociación de Ca n’Oriac. 

Del público pide la palabra Josefina Gabernet, 
expone al Paco Vilches que se repiense su 
postura, y que espere en el caso que pueda 
ayudar al compañero que le sustituya.

Paco Vilches dice que la persona que le 
sustituya, tendrá su apoyo y su colaboración 
mientras aprenda, y queda a su disposición.

El presidente  de la Fav de Sabadell, explica la 
función de las asociaciones, elogia la labor de 
nuestra asociación, reivindica La Masia, el parc 
Nord, etc., explica los problemas de las barriadas 
y que la unión hace la fuerza.

Algunos asistentes se quejan de que la revista 
no llega a sus hogares, se explica que es posible 
que hayan cambiado de domicilio y no lo han 
comunicado.

Y sin nada más que tratar, se da por 
terminada la asamblea y se levanta la sesión a 
las 18.50 horas de la tarde.

Sabadell 13 de enero de 2018

La Presidenta,                  La secretaria,

Puri Foncubierta                     Palmira Gabernet
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Acta de la Asamblea General de socios de la 
agrupación de vecinos de Ca n’Oriac.

El sábado 13 enero 2018  hora 17 horas.

La Presidenta Puri Foncubierta inicia el acto 
con un saludo a los presentes.

Y se pasa a la lectura del acta de la asamblea 
del año anterior, que es leída por la secretaria 
Palmira, a la  finalización de la misma,  se vota y 
se  aprueba, por unanimidad.

La vocalía de cultura Pedro Martínez: 
Informa que  la revista de Ca n’Oriac, se publica 
tres veces al año,  en los meses abril, julio y 
diciembre. 

Que se ha realizado el  Febrero cultural. 
Dentro de la programación se señala, Un antes y 
un después en la memoria democrática 
(1939-1976), y la huelga general, principalmente 
en Sabadell. 

Proyección documental santuario del anti 
franquismo, y charla 40 años de la huelga 
general, (1976) en el auditorio de la Biblioteca 
del Nord.

Una obra de teatro en el Centro Cívico “tú en 
tu casa y yo en la mía” que fue un éxito de 
participación de público. 

El sábado 11.02.2017 en la explanada de la 
Masía Ca n’Oriac, se lleva a cabo un acto 
reivindicativo, queremos que la Masía sea muy 
pronto una realidad y que sirva para uso de las 
entidades del barrio. Con ese fin, celebramos una 
butifarrada popular, invitando a participar a los 
vecinos y contamos con la presencia de 
autoridades del Ayuntamiento de Sabadell, Fue 
un  gran éxito de público.

En la Plaza del PI se organiza una matinal con 
intercambio de libros, chocolatada y actuación de 
academias de  bailes de nuestro barrio.

Celebramos la Rúa del Carnaval por las calles 

de nuestro barrio con la participación de 
asociaciones y entidades del distrito III.

La fiesta mayor de Ca n’Oriac fue un éxito de 
participación de personas. Se mejoró en algunos 
aspectos pero encontramos inconvenientes por 
parte de comercios de la zona. 

Excursión  a Mont de  Sant Benet. Los 
asistentes hicieron una aportación para 
colaborar, con la campaña de TV3 en 
enfermedades infecciosas. 500 €

Se ha celebrado la Primera fiesta de invierno 
en la zona norte. Se han implicado asociaciones y 
entidades con la aportación de actos lúdicos y se 
ha contado con la implicación del ayuntamiento.

El vocal de urbanismo Andrés Lorite:

 Nos informa de las quejas de los vecinos por 
la retirada de juegos en los parques infantiles y 
plazas. El ayuntamiento  por considerar que no 
están dentro de la normativa vigente, los retira y 
no se repondrán hasta que cuenten con 
presupuesto, según nos informaron el  coste es 
de 800 millones de euros. Nos parece 
desorbitado

Nos informa de las condiciones en que se 
encuentran unas viviendas del barrio, 
abandonadas y en mal estado. Con peligro para 
vecinos por posible derrumbe u otros accidentes.

Paralizado el proyecto de la Masía presentado 
en octubre o noviembre, el alcalde Maties 
Serracant, i técnico  en la última visita a nuestro 
centro cívico informo, que habría dinero en abril, 
para esta partida. Pero el proyecto no ha salido a 
concurso.

Proyecto del parque del Nord, de momento 
paralizado,  se presentaron dos empresas y se 
dio por desierto por motivos técnicos, por parte 
del Ayuntamiento.

Este año hemos querido participar en los 

En este número entrevistamos a un vecino 
que no necesita presentación, Manolo Navas 
es una persona conocida en el barrio y fuera 
del mismo, inquieto, preocupado y ocupado 
por todo aquello que llamamos justicia social y 
para conseguirlo,  pone de su parte, 
dedicación, experiencia y una voluntad digna 
de admiración.

Su trayectoria como presidente de la 
Federación de Asociaciones de Vecinos de 
Sabadell está siendo impecable, el resto de su 
vida, ustedes mismos lo pueden juzgar  a 
través de sus respuestas:

1.- Una pincelada sobre tu llegada al barrio

Nací en Torredonjimeno (Jaén) hace 68 años. 
En 1952, mis padres (Antonio y Teresa) 
emigraron a Sabadell (Ca n’Oriac) y fuimos a vivir 
en casa de una paisana en la calle Nueva (ahora 
Cerdanya). Una emigración en busca de una vida 
mejor y escapar de alguna manera de las 
consecuencias de la represión política (mi padre 
fue teniente republicano durante la guerra y 
encarcelado cuando finalizó, lo mismo que mi 
abuela Trinidad que también lo estuvo durante 
bastantes años por su activismo republicano y 
comunista).

2.- Datos sobre tu formación y vida laboral.

Mi escolarización comienza en la Escuela 
Nacional que existía en la Plaza de Ca n'Oriac 
(junto a la antigua iglesia), pasando a la escuela 
de la Sra. Andrea (encima del estanco de la calle 
Llusanés) y de ahí al Miguel Carreras. En esta 
primera etapa finalizó en el Instituto Laboral 
Fernando Casablanca (primer curso de 
bachillerato laboral) y donde cada mañana nos 
hacían cantar el “Cara al Sol”. Ya de mayor (25 
años) estudié en la Escuela de Adultos de Ca 
n'Oriac para obtener el Graduado Escolar y a los 
35 años ingresé en la Universidad Autónoma de 
Barcelona donde acabé la carrera de Derecho, a 
los 45 estudié la de Ciencias Políticas y cuando la 
finalicé, continué con la de Sociología.

Empecé a trabajar a los 13 años en un 
almacén y de ahí pase a un despacho textil donde 
mis primeras inquietudes sociales supusieron mi 
primer despido, después he trabajado en varios 
ramos de la producción (ramo del agua, textil, 
fundición, construcción, metalurgia) y empresas 
como Inespo, Marlasca, Asea Ces y RENFE y 
Centre de Cultura Contemporánea de Barcelona, 
hasta mi jubilación a los 61 años

3.- Tu familia y tus aficiones

Mis padres tuvieron 2 hijos. Me casé con 
Aurelia y tuvimos 2 hijas (Marta y Nuria) y de mi 
hija Nuria tenemos una nieta (Alba) y un nieto 
(Ciro), todos viven en Ibiza desde hace más de 20 
años.

Entre mis aficiones está la lectura, la música 
(flamenco, blues, jazz y el pop de los 60’s) el cine 
y el deporte en general, sobre todo el futbol y en 
particular el inglés.

4.- Háblanos de tu implicación en las 
organizaciones sociales, sindicales y políticas.

DÍA 4-02-2018             

Miembros de la AVV Ca n’Oriac, hemos 
participado en la jornada de mantenimiento del 
bosc de Can Deu. A pesar del mal tiempo, con frio 
y lluvia. Hemos querido estar allí para recuperar 
el espacio que fue destruido por el  gran vendaval  
de hace unos años. Con nuestro esfuerzo 
volveremos a tener un bosque en condiciones 
que nos permitirá disfrutarlo.

 DÍA 9-02-2018            

 Se da inicio al programa del Febrero Cultural 
2018, con la exposición de Simón Saura sobre 
las chimeneas del textil en Sabadell. Hemos 
tenido la satisfacción de contar con la presencia 
del autor de las fotografías José Antonio Carmona 
que también nos ha ilustrado con sus 
comentarios para conocer mejor nuestra historia. 
La asistencia de personas para la inauguración, 
ha sido importante, caras conocidas y personas 
que de alguna manera le reconocen el esfuerzo y 
dedicación  a Simón Saura.   

     La regidora de cultura se excusó de no 

poder asistir ya que su agenda la tenia 
complicada, pero en su lugar ha venido el alcalde  
Sr. Serracant al que le agradecemos la 
deferencia de querer acompañarnos.    Finalizado 
el acto de inauguración, hemos pasado al local 
de la AVV y hemos compartido una copa de cava 
con los asistentes.     Se valora muy positivo este 
acto e inicio del FC.

DÍA 10-02-2018             

La Rúa de carnaval ha sido un éxito de 
participación. Once inscritos como carrozas y 
comparsas, más otros  grupos que de forma 
particular acompañan el pasacalles con sus 
llamativos disfraces.

La Avenida Matadepera estaba abarrotada de 
gente. Esperando el espectáculo que cada año va 
a más.

Agradecer a las entidades que han 
participado  en la fiesta su esfuerzo y su tiempo 
para dar color a este día.

Como muchos años, la AVV Ca n’Oriac, ha sido 
la impulsora de la Rúa. Ha trabajado en la 
organización y para mantener el orden, pero no 
hemos confeccionado carroza como otras veces. 
Dificultades internas no nos lo han permitido. 
Esperamos el año próximo para  aportar nuestra 
carroza reivindicativa, como siempre. 

DÍA 17-02-2018                    
Asistimos a la obra de teatro “La identidad de 

Polam” fue  dirigida por EPI.
Se llevó a cabo en la sala del Centro Cívico de 

Ca n’Oriac. Comienza puntualmente y la 
asistencia de público estuvo a tope.

 Una obra de las que ya nos tienen 
acostumbrados el grupo LA BAMBALINA. 

El argumento de la obra “En el juicio de Polàm 
asistimos al repaso de lo que ha sido su vida, así 
como a las vivencias que han conformado su 
identidad. 

DÍA 21-02-2018           

Charla coloquio “Historia de la guerra civil en 
Sabadell”, con la participación de Esteve Deu 
Autor de la obra y Josep Benaul Historiador.

Los dos conferenciantes, nos sitúan en el año 
1936-39 y nos introducen en la época, aportando 
información contrastada de como se vivió el 
conflicto en Sabadell, enfocado desde la vida 
social, económica, empresarial. 

Ha sido muy interesante la forma y el enfoque 
de la charla ya que nos ha atrapado desde el 
primer momento.

La obra escrita de Esteve Deu ya se puede 
adquirir el primer tomo. Estaremos atentos a los 
que continuaran para completar la historia.

Ha sido la charla que ha contado con más 
asistencia de público en mucho tiempo.

DÍA 25-02-2018         

Como cierre del Febrero Cultural, se ha 
realizado la ya tradicional matinal en la Plaza  El 
Pí, contando con la participación del grupo 
sardanista de Ca n’Oriac . Taichí dirigido por 
Manel Balart. Escuela de baile Harmony. 
Academia de Mar Luque. Intercambio de libros 
del que da buena cuenta la AVV Ca n’Oriac y la 
muy esperada chocolatada en la que se han 
repartido 50 litros de chocolate con melindros.    
El día ha sido muy generoso con la organización 
con una temperatura y un  sol esplendidos.  La 
participación de los miembros de la AVV en todos 
los actos, ha sido de sobresaliente.

Por todo lo dicho, tenemos que celebrar el 
éxito un año más. 

Sabadell, 25 d febrero 2018   

 P.F.

Sobre los 15 años comencé a introducirme en 
la JOC (Juventud Obrera Católica) donde conocía 
a gente como José Mª Garrido, Eduardo, Víctor, 
Aceituno, Alberto Roig, etc., y a entidades como 
Cristianos por el Socialismo, Comunidades 
Cristianos de Base, etc., que tenían en común el 
trabajar en favor de los de abajo, contra las 
injusticias sociales y por la democracia contra la 
dictadura, un periodo que interioricé unos valores 
que han marcado toda mi vida

Por lo demás, mi camino es similar al de 
cualquier activista social y político de la época: 
decenas de manifestaciones y movilizaciones 
diversas, huelgas (Prensados de Acero de 
Barberà, Inespo, Asea Ces, huelga del metal y 
general de Sabadell, Renfe, etc.) y durante mi 
etapa de estudiante, la huelga general de la UAB 
como representante estudiantil en el Claustro de 
la Universidad.

Mi trayectoria organizada pasó por la JOC; 
Plataformas Anticapitalistas; Organización de 
Izquierda Comunista; CCOO y fugazmente en 
EUiA, he sido cofundador de Entesa per Sabadell, 
de Sabadell per la República y de la Universitat 
Popular de Sabadell y he colaborado como jurista 
con las Candidaturas Alternatives del Vallés y la 
Comisión de Garantías de Catalunya de 
Podemos. Hace años que no milito en ningún 
partido pero sigo estando afiliado a CGT y 
colaboro con Amnistía Internacional

5.- Como actual presidente de la FAVS 
como ves el movimiento asociativo en general, 
presente y futuro.

Mi última etapa como activista social se ha 
centrado en el movimiento vecinal. No ha sido 
una opción casual. Se trata de un movimiento 
que tiene unos valores con los que me identifico: 
compromiso, libertad, igualdad, voluntarismo e 
independencia política.

El movimiento vecinal representa el activismo 
social de proximidad, es la única organización 
que tiene presencia en todos los barrios y posee 
un historial de lucha para conseguir barrios más 

dignos que queda fuera de toda duda. 
Difícilmente puede entenderse un Sabadell sin la 
existencia de las asociaciones, pero es evidente 
que uno de los retos es el de la regeneración 
generacional y en ello estamos.

6.- Háblanos de Manolo Navas, cuál es su 
día a día.

Hoy por hoy está muy dedicado al movimiento 
vecinal y todo lo que ello comporta: reuniones 
diarias, escritos, denuncias, ruedas de prensa, 
campañas de denuncias y reivindicativas 
(sanidad, pensiones, residencia pública,�), etc., 
una tarea que sería imposible si no contase con 
la colaboración y el apoyo de mi mujer Aurelia y 
que se ha visto favorecida por el hecho que mis 
nietos residan en Ibiza dejándome más tiempo 
libre.

7.- Quieres decir algo más que consideres 
importante de resaltar.

Si. Un alegato contra el pesimismo de la frase 
demasiado extendida “es lo que hay”. Las cosas 
son como son, porque permitimos que así sean, 
pero pueden ser diferentes si luchamos por una 
sociedad más equitativa y menos cruel y para eso 
es preciso que los de abajo tomemos conciencia 
del poder que tenemos si nos unimos y 
organizamos. Estos días estamos viviendo 
ejemplos que marcan el camino a seguir para 
cambiar las cosas: la lucha contra el robo de las 
pensiones y la lucha feminista por la igualdad. 
Tomemos nota.

A. Fernández

presupuestos participativos y nuestra propuesta 
ha sido adecuar y poner nombre a una placita en 
memoria a Patricio Peñalver. Persona conocida 
en el barrio por su oficio SASTRE, implicado en 
tiempos muy difíciles en el movimiento GEY y 
presidente de la Agrupación de Vecinos de Ca 
n’Oriac durante un tiempo. Esta vez el 
ayuntamiento ha puesto en marcha un sistema 
telemático que lo ha puesto muy difícil, todo por 
correo electrónico, seguimos trabajando.

La vicepresidenta de nuestra asociación  Loli 
Cebreiro y presentante de la FAV, Nos informa de 
los temas de la federación FAV de Sabadell.

Informa sobre los temas del amianto lo  
perjudicial que es para la salud, y señala que 
donde hay más problemas es en la zona de la 
antigua” fabrica de uralita de Cerdarnyola del 
Valles.

El estudio que se hizo en los Caps  de Salut de 
asistencia primaria, los voluntarios de las 
asociaciones, a pie de calle, el resultado por 
parte de la federación  fue galardonado con un 
premio, por parte de la CONFAV.

La campaña de información sobre las 
pensiones está prevista para el mes de febrero,  
por barrios y como siempre luchando por una 
sanidad pública de calidad.

El proyecto a porta que se inició en Barcelona, 
se pondrá en marcha en el barrio de 
Canpuiggener, Se recogerán situaciones y 
conflictos familiares, y de necesidades 
energéticas, etc.

Comisión del aeropuerto de Sabadell por 
parte de la Confederación Asociaciones 
Federadas, sobre ruidos y molestias que ocasión, 
las avionetas i helicópteros.

Vocal de Tesorería Paco Vilches:

Informe económico  sobre las cuentas de la 
vocalía de enterramientos, gastos e ingresos, 
también de las defunciones que ha habido 2017, 
saldo positivo, se aprueban las cuentas por 
unanimidad.

También se presentan las cuentas de la AVV 

de Ca n’Oriac , gastos e ingresos y el saldo final 
31.12.2017.

El tesorero Paco Vilches explica que después 
de diez años que ha dedicado a la asociación de 
Ca n’Oriac, deja a disposición  de la Junta su 
cargo.

Se abre  el turno de palabras: Solicita la 
palabra Juan Guil explica que le sabe mal que nos 
deje  Paco Vilches, valorando su trabajo su 
dedicación y que ha sido su labor muy 
importante.

El vocal de enterramientos Ildefonso Gallardo, 
expone  que los componentes de esta vocalía 
están en contra de que dimita el tesorero Paco 
Vilches, ensalza los diez años de su labor en la 
vocalía así como en la asociación de Ca n’Oriac. 

Del público pide la palabra Josefina Gabernet, 
expone al Paco Vilches que se repiense su 
postura, y que espere en el caso que pueda 
ayudar al compañero que le sustituya.

Paco Vilches dice que la persona que le 
sustituya, tendrá su apoyo y su colaboración 
mientras aprenda, y queda a su disposición.

El presidente  de la Fav de Sabadell, explica la 
función de las asociaciones, elogia la labor de 
nuestra asociación, reivindica La Masia, el parc 
Nord, etc., explica los problemas de las barriadas 
y que la unión hace la fuerza.

Algunos asistentes se quejan de que la revista 
no llega a sus hogares, se explica que es posible 
que hayan cambiado de domicilio y no lo han 
comunicado.

Y sin nada más que tratar, se da por 
terminada la asamblea y se levanta la sesión a 
las 18.50 horas de la tarde.

Sabadell 13 de enero de 2018

La Presidenta,                  La secretaria,

Puri Foncubierta                     Palmira Gabernet
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En este número entrevistamos a un vecino 
que no necesita presentación, Manolo Navas 
es una persona conocida en el barrio y fuera 
del mismo, inquieto, preocupado y ocupado 
por todo aquello que llamamos justicia social y 
para conseguirlo,  pone de su parte, 
dedicación, experiencia y una voluntad digna 
de admiración.

Su trayectoria como presidente de la 
Federación de Asociaciones de Vecinos de 
Sabadell está siendo impecable, el resto de su 
vida, ustedes mismos lo pueden juzgar  a 
través de sus respuestas:

1.- Una pincelada sobre tu llegada al barrio

Nací en Torredonjimeno (Jaén) hace 68 años. 
En 1952, mis padres (Antonio y Teresa) 
emigraron a Sabadell (Ca n’Oriac) y fuimos a vivir 
en casa de una paisana en la calle Nueva (ahora 
Cerdanya). Una emigración en busca de una vida 
mejor y escapar de alguna manera de las 
consecuencias de la represión política (mi padre 
fue teniente republicano durante la guerra y 
encarcelado cuando finalizó, lo mismo que mi 
abuela Trinidad que también lo estuvo durante 
bastantes años por su activismo republicano y 
comunista).

2.- Datos sobre tu formación y vida laboral.

Mi escolarización comienza en la Escuela 
Nacional que existía en la Plaza de Ca n'Oriac 
(junto a la antigua iglesia), pasando a la escuela 
de la Sra. Andrea (encima del estanco de la calle 
Llusanés) y de ahí al Miguel Carreras. En esta 
primera etapa finalizó en el Instituto Laboral 
Fernando Casablanca (primer curso de 
bachillerato laboral) y donde cada mañana nos 
hacían cantar el “Cara al Sol”. Ya de mayor (25 
años) estudié en la Escuela de Adultos de Ca 
n'Oriac para obtener el Graduado Escolar y a los 
35 años ingresé en la Universidad Autónoma de 
Barcelona donde acabé la carrera de Derecho, a 
los 45 estudié la de Ciencias Políticas y cuando la 
finalicé, continué con la de Sociología.

Empecé a trabajar a los 13 años en un 
almacén y de ahí pase a un despacho textil donde 
mis primeras inquietudes sociales supusieron mi 
primer despido, después he trabajado en varios 
ramos de la producción (ramo del agua, textil, 
fundición, construcción, metalurgia) y empresas 
como Inespo, Marlasca, Asea Ces y RENFE y 
Centre de Cultura Contemporánea de Barcelona, 
hasta mi jubilación a los 61 años

3.- Tu familia y tus aficiones

Mis padres tuvieron 2 hijos. Me casé con 
Aurelia y tuvimos 2 hijas (Marta y Nuria) y de mi 
hija Nuria tenemos una nieta (Alba) y un nieto 
(Ciro), todos viven en Ibiza desde hace más de 20 
años.

Entre mis aficiones está la lectura, la música 
(flamenco, blues, jazz y el pop de los 60’s) el cine 
y el deporte en general, sobre todo el futbol y en 
particular el inglés.

4.- Háblanos de tu implicación en las 
organizaciones sociales, sindicales y políticas.

Actualment es parla molt dels bitcoins. Ens 
els presenten com un gran negoci, on s'assegura 
que es poden guanyar molts diners. Però, que és 
realment un bitcoin? Doncs un bitcoin, no és res. 
Només es fum. Un bitcoin no té cap valor per ell 
mateix, el que passa és que hi ha especuladors 
que estan disposats a pagar un preu determinat 
(el que sigui, no importa l'elevat que aquest preu 
pugui ser), amb la idea de vendre'ls per un preu 
superior, en un futur immediat.

L'objectiu es buscar un benefici ràpid i fàcil, o 
això és el que espera el comprador de bitcoins. Es 
tracta d'una situació d'excés de confiança en 
l'obtenció d'uns possibles guanys en el futur, 
sumats a un comportament irracional i 
infravalorant els riscos inherents a la transacció.

El preu que es va pagar per un bitcoin l'any 
2010 va ser de més o menys $0,07. L'any 2017 
va arribar a pagar-se per quasi $20.000, i al març 
d'aquest any es pagava a $8.300. Desconec la 
situació que hi haurà en el moment de llegir 
aquest escrit, ni si encara existirà el bitcoin. En el 
cas que encara existeixi, no sé quin preu és el 
que algú podrà estar disposat a pagar per ell. 

Hi haurà gent que haurà guanyat molt, però 
també hi haurà qui haurà perdut molt 
(normalment només ens arriben els comentaris 
dels que guanyen). En aquestes especulacions 
sempre que algú guanya, recíprocament algú ha 
de perdre. El diner no apareix com els bolets.

Existeix molta informació sobre la bondat dels 
bitcoins com a una criptomoneda del futur, per la 
seva desvinculació dels governs, per la seva 
suposada independència i per una seguretat que 
poso en dubte. Tot fals, el bitcoin ni és segur 
(busqueu per internet hackers i bitcoins), ni està 

protegit del frau (intermediaris de compra/venda 
fraudulents), ni li dona suport cap organisme 
(ningú respon per ell, no hi ha cap responsable, 
cap lloc on reclamar, ningú li garanteix cap valor) 
i finalment, també s'han donat casos de 
manipulació del seu preu. 

Per altra banda, fins ara estic centrant el tema 
en el bitcoin, però cal tenir en compte que no és 
la única criptomoneda que existeix, només és 
una de les més conegudes d'entre les més de 
1.500 criptomonedes diferents que existeixen 
actualment al món. Criptomonedes que 
apareixen contínuament, arrel del benefici que 
suposa, sobretot per als seus creadors i 
intermediaris gestors. Amb posterioritat a la seva 
creació, sorgeixen els il·lusos que es deixen 
entabanar (engatusar) i que les compren pensant 
que es faran rics. Aquesta eufòria compradora 
(esperen que es produeixi un increment del seu 
preu a imatge del bitcoin), provoca un increment 
de la demanda, que sumada a una limitada 
oferta en la quantitat de monedes creades, 
provoca una escalada – sense cap sentit – en el 
seu preu.

Les grans figures del món de l'economia 
només tenen un dubte sobre el bitcoin i la resta 
de criptomonedes. Aquest dubte és saber en quin 
moment concret petarà la bombolla i de quina 
manera. El que si afirmen que saben segur, és 
que petarà.

Tothom és lliure de fer el que vulgui amb els 
seus diners. Jo prefereixo dedicar alguns 
d'aquests diners a prendre tranquil·lament una 
cerveseta amb els amics.

Anselm

Bitcoin. Un negoci? Potser per alguns.
DÍA 4-02-2018             

Miembros de la AVV Ca n’Oriac, hemos 
participado en la jornada de mantenimiento del 
bosc de Can Deu. A pesar del mal tiempo, con frio 
y lluvia. Hemos querido estar allí para recuperar 
el espacio que fue destruido por el  gran vendaval  
de hace unos años. Con nuestro esfuerzo 
volveremos a tener un bosque en condiciones 
que nos permitirá disfrutarlo.

 DÍA 9-02-2018            

 Se da inicio al programa del Febrero Cultural 
2018, con la exposición de Simón Saura sobre 
las chimeneas del textil en Sabadell. Hemos 
tenido la satisfacción de contar con la presencia 
del autor de las fotografías José Antonio Carmona 
que también nos ha ilustrado con sus 
comentarios para conocer mejor nuestra historia. 
La asistencia de personas para la inauguración, 
ha sido importante, caras conocidas y personas 
que de alguna manera le reconocen el esfuerzo y 
dedicación  a Simón Saura.   

     La regidora de cultura se excusó de no 

poder asistir ya que su agenda la tenia 
complicada, pero en su lugar ha venido el alcalde  
Sr. Serracant al que le agradecemos la 
deferencia de querer acompañarnos.    Finalizado 
el acto de inauguración, hemos pasado al local 
de la AVV y hemos compartido una copa de cava 
con los asistentes.     Se valora muy positivo este 
acto e inicio del FC.

DÍA 10-02-2018             

La Rúa de carnaval ha sido un éxito de 
participación. Once inscritos como carrozas y 
comparsas, más otros  grupos que de forma 
particular acompañan el pasacalles con sus 
llamativos disfraces.

La Avenida Matadepera estaba abarrotada de 
gente. Esperando el espectáculo que cada año va 
a más.

Agradecer a las entidades que han 
participado  en la fiesta su esfuerzo y su tiempo 
para dar color a este día.

Como muchos años, la AVV Ca n’Oriac, ha sido 
la impulsora de la Rúa. Ha trabajado en la 
organización y para mantener el orden, pero no 
hemos confeccionado carroza como otras veces. 
Dificultades internas no nos lo han permitido. 
Esperamos el año próximo para  aportar nuestra 
carroza reivindicativa, como siempre. 

DÍA 17-02-2018                    
Asistimos a la obra de teatro “La identidad de 

Polam” fue  dirigida por EPI.
Se llevó a cabo en la sala del Centro Cívico de 

Ca n’Oriac. Comienza puntualmente y la 
asistencia de público estuvo a tope.

 Una obra de las que ya nos tienen 
acostumbrados el grupo LA BAMBALINA. 

El argumento de la obra “En el juicio de Polàm 
asistimos al repaso de lo que ha sido su vida, así 
como a las vivencias que han conformado su 
identidad. 

DÍA 21-02-2018           

Charla coloquio “Historia de la guerra civil en 
Sabadell”, con la participación de Esteve Deu 
Autor de la obra y Josep Benaul Historiador.

Los dos conferenciantes, nos sitúan en el año 
1936-39 y nos introducen en la época, aportando 
información contrastada de como se vivió el 
conflicto en Sabadell, enfocado desde la vida 
social, económica, empresarial. 

Ha sido muy interesante la forma y el enfoque 
de la charla ya que nos ha atrapado desde el 
primer momento.

La obra escrita de Esteve Deu ya se puede 
adquirir el primer tomo. Estaremos atentos a los 
que continuaran para completar la historia.

Ha sido la charla que ha contado con más 
asistencia de público en mucho tiempo.

DÍA 25-02-2018         

Como cierre del Febrero Cultural, se ha 
realizado la ya tradicional matinal en la Plaza  El 
Pí, contando con la participación del grupo 
sardanista de Ca n’Oriac . Taichí dirigido por 
Manel Balart. Escuela de baile Harmony. 
Academia de Mar Luque. Intercambio de libros 
del que da buena cuenta la AVV Ca n’Oriac y la 
muy esperada chocolatada en la que se han 
repartido 50 litros de chocolate con melindros.    
El día ha sido muy generoso con la organización 
con una temperatura y un  sol esplendidos.  La 
participación de los miembros de la AVV en todos 
los actos, ha sido de sobresaliente.

Por todo lo dicho, tenemos que celebrar el 
éxito un año más. 

Sabadell, 25 d febrero 2018   

 P.F.

Sobre los 15 años comencé a introducirme en 
la JOC (Juventud Obrera Católica) donde conocía 
a gente como José Mª Garrido, Eduardo, Víctor, 
Aceituno, Alberto Roig, etc., y a entidades como 
Cristianos por el Socialismo, Comunidades 
Cristianos de Base, etc., que tenían en común el 
trabajar en favor de los de abajo, contra las 
injusticias sociales y por la democracia contra la 
dictadura, un periodo que interioricé unos valores 
que han marcado toda mi vida

Por lo demás, mi camino es similar al de 
cualquier activista social y político de la época: 
decenas de manifestaciones y movilizaciones 
diversas, huelgas (Prensados de Acero de 
Barberà, Inespo, Asea Ces, huelga del metal y 
general de Sabadell, Renfe, etc.) y durante mi 
etapa de estudiante, la huelga general de la UAB 
como representante estudiantil en el Claustro de 
la Universidad.

Mi trayectoria organizada pasó por la JOC; 
Plataformas Anticapitalistas; Organización de 
Izquierda Comunista; CCOO y fugazmente en 
EUiA, he sido cofundador de Entesa per Sabadell, 
de Sabadell per la República y de la Universitat 
Popular de Sabadell y he colaborado como jurista 
con las Candidaturas Alternatives del Vallés y la 
Comisión de Garantías de Catalunya de 
Podemos. Hace años que no milito en ningún 
partido pero sigo estando afiliado a CGT y 
colaboro con Amnistía Internacional

5.- Como actual presidente de la FAVS 
como ves el movimiento asociativo en general, 
presente y futuro.

Mi última etapa como activista social se ha 
centrado en el movimiento vecinal. No ha sido 
una opción casual. Se trata de un movimiento 
que tiene unos valores con los que me identifico: 
compromiso, libertad, igualdad, voluntarismo e 
independencia política.

El movimiento vecinal representa el activismo 
social de proximidad, es la única organización 
que tiene presencia en todos los barrios y posee 
un historial de lucha para conseguir barrios más 

dignos que queda fuera de toda duda. 
Difícilmente puede entenderse un Sabadell sin la 
existencia de las asociaciones, pero es evidente 
que uno de los retos es el de la regeneración 
generacional y en ello estamos.

6.- Háblanos de Manolo Navas, cuál es su 
día a día.

Hoy por hoy está muy dedicado al movimiento 
vecinal y todo lo que ello comporta: reuniones 
diarias, escritos, denuncias, ruedas de prensa, 
campañas de denuncias y reivindicativas 
(sanidad, pensiones, residencia pública,�), etc., 
una tarea que sería imposible si no contase con 
la colaboración y el apoyo de mi mujer Aurelia y 
que se ha visto favorecida por el hecho que mis 
nietos residan en Ibiza dejándome más tiempo 
libre.

7.- Quieres decir algo más que consideres 
importante de resaltar.

Si. Un alegato contra el pesimismo de la frase 
demasiado extendida “es lo que hay”. Las cosas 
son como son, porque permitimos que así sean, 
pero pueden ser diferentes si luchamos por una 
sociedad más equitativa y menos cruel y para eso 
es preciso que los de abajo tomemos conciencia 
del poder que tenemos si nos unimos y 
organizamos. Estos días estamos viviendo 
ejemplos que marcan el camino a seguir para 
cambiar las cosas: la lucha contra el robo de las 
pensiones y la lucha feminista por la igualdad. 
Tomemos nota.

A. Fernández
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En este número entrevistamos a un vecino 
que no necesita presentación, Manolo Navas 
es una persona conocida en el barrio y fuera 
del mismo, inquieto, preocupado y ocupado 
por todo aquello que llamamos justicia social y 
para conseguirlo,  pone de su parte, 
dedicación, experiencia y una voluntad digna 
de admiración.

Su trayectoria como presidente de la 
Federación de Asociaciones de Vecinos de 
Sabadell está siendo impecable, el resto de su 
vida, ustedes mismos lo pueden juzgar  a 
través de sus respuestas:

1.- Una pincelada sobre tu llegada al barrio

Nací en Torredonjimeno (Jaén) hace 68 años. 
En 1952, mis padres (Antonio y Teresa) 
emigraron a Sabadell (Ca n’Oriac) y fuimos a vivir 
en casa de una paisana en la calle Nueva (ahora 
Cerdanya). Una emigración en busca de una vida 
mejor y escapar de alguna manera de las 
consecuencias de la represión política (mi padre 
fue teniente republicano durante la guerra y 
encarcelado cuando finalizó, lo mismo que mi 
abuela Trinidad que también lo estuvo durante 
bastantes años por su activismo republicano y 
comunista).

2.- Datos sobre tu formación y vida laboral.

Mi escolarización comienza en la Escuela 
Nacional que existía en la Plaza de Ca n'Oriac 
(junto a la antigua iglesia), pasando a la escuela 
de la Sra. Andrea (encima del estanco de la calle 
Llusanés) y de ahí al Miguel Carreras. En esta 
primera etapa finalizó en el Instituto Laboral 
Fernando Casablanca (primer curso de 
bachillerato laboral) y donde cada mañana nos 
hacían cantar el “Cara al Sol”. Ya de mayor (25 
años) estudié en la Escuela de Adultos de Ca 
n'Oriac para obtener el Graduado Escolar y a los 
35 años ingresé en la Universidad Autónoma de 
Barcelona donde acabé la carrera de Derecho, a 
los 45 estudié la de Ciencias Políticas y cuando la 
finalicé, continué con la de Sociología.

Empecé a trabajar a los 13 años en un 
almacén y de ahí pase a un despacho textil donde 
mis primeras inquietudes sociales supusieron mi 
primer despido, después he trabajado en varios 
ramos de la producción (ramo del agua, textil, 
fundición, construcción, metalurgia) y empresas 
como Inespo, Marlasca, Asea Ces y RENFE y 
Centre de Cultura Contemporánea de Barcelona, 
hasta mi jubilación a los 61 años

3.- Tu familia y tus aficiones

Mis padres tuvieron 2 hijos. Me casé con 
Aurelia y tuvimos 2 hijas (Marta y Nuria) y de mi 
hija Nuria tenemos una nieta (Alba) y un nieto 
(Ciro), todos viven en Ibiza desde hace más de 20 
años.

Entre mis aficiones está la lectura, la música 
(flamenco, blues, jazz y el pop de los 60’s) el cine 
y el deporte en general, sobre todo el futbol y en 
particular el inglés.

4.- Háblanos de tu implicación en las 
organizaciones sociales, sindicales y políticas.

DÍA 4-02-2018             

Miembros de la AVV Ca n’Oriac, hemos 
participado en la jornada de mantenimiento del 
bosc de Can Deu. A pesar del mal tiempo, con frio 
y lluvia. Hemos querido estar allí para recuperar 
el espacio que fue destruido por el  gran vendaval  
de hace unos años. Con nuestro esfuerzo 
volveremos a tener un bosque en condiciones 
que nos permitirá disfrutarlo.

 DÍA 9-02-2018            

 Se da inicio al programa del Febrero Cultural 
2018, con la exposición de Simón Saura sobre 
las chimeneas del textil en Sabadell. Hemos 
tenido la satisfacción de contar con la presencia 
del autor de las fotografías José Antonio Carmona 
que también nos ha ilustrado con sus 
comentarios para conocer mejor nuestra historia. 
La asistencia de personas para la inauguración, 
ha sido importante, caras conocidas y personas 
que de alguna manera le reconocen el esfuerzo y 
dedicación  a Simón Saura.   

     La regidora de cultura se excusó de no 

poder asistir ya que su agenda la tenia 
complicada, pero en su lugar ha venido el alcalde  
Sr. Serracant al que le agradecemos la 
deferencia de querer acompañarnos.    Finalizado 
el acto de inauguración, hemos pasado al local 
de la AVV y hemos compartido una copa de cava 
con los asistentes.     Se valora muy positivo este 
acto e inicio del FC.

DÍA 10-02-2018             

La Rúa de carnaval ha sido un éxito de 
participación. Once inscritos como carrozas y 
comparsas, más otros  grupos que de forma 
particular acompañan el pasacalles con sus 
llamativos disfraces.

La Avenida Matadepera estaba abarrotada de 
gente. Esperando el espectáculo que cada año va 
a más.

Agradecer a las entidades que han 
participado  en la fiesta su esfuerzo y su tiempo 
para dar color a este día.

Como muchos años, la AVV Ca n’Oriac, ha sido 
la impulsora de la Rúa. Ha trabajado en la 
organización y para mantener el orden, pero no 
hemos confeccionado carroza como otras veces. 
Dificultades internas no nos lo han permitido. 
Esperamos el año próximo para  aportar nuestra 
carroza reivindicativa, como siempre. 

DÍA 17-02-2018                    
Asistimos a la obra de teatro “La identidad de 

Polam” fue  dirigida por EPI.
Se llevó a cabo en la sala del Centro Cívico de 

Ca n’Oriac. Comienza puntualmente y la 
asistencia de público estuvo a tope.

Sabadell, ciudad de barrios
He creído correcto poner este título “Sabadell, 

ciudad de barrios”, que expresa la realidad de la 
ciudad. Y coincido con el señor Navas, presidente 
de la Federación de las Asociaciones de Vecinos 
de Sabadell, que resaltaba también esa frase en 
uno de sus escritos.

Sabadell es una sola entidad, pero la 
pertenencia a la misma los ciudadanos la hacen 
a través de su zona concreta de residencia 
histórica, de vivencia plena. Tienen la sensación 
real de que, en parte, en casi todo, es obra suya, 
directamente o por sus reivindicaciones 
colectivas o individuales.

El actual urbanismo, el asfaltado de sus 
calles, el conseguir sus espacios verdes, sus 
plazas, incluso en muchos casos el disponer de 
alumbrado y cloacas ha sido gracias a su tesón, 
insistencia y reclamaciones de todo tipo.

No hay un barrio en Sabadell donde ese 
esfuerzo no haya sido definitivo para su 
formación. Y eso ha sido en los 40 años últimos, 
los que llevó a las legislaturas de Farrés y de 
Bustos a responder, a atender, a realizar, a 
completarlos en urbanismo y servicios.

Ahora estamos en un tercer mandato. Tres 
años ya. Se han finalizado algunas grandes 

obras, o sea, se ha finalizado lo que ya estaba 
sólo a punto de inaugurar. ¿Pero… nuevo? Eso sí, 
grandes proyectos de futuro y declaraciones 
continuas en la prensa, junto con fotografías de 
miembros del Equipo de Gobierno, sobre todo de 
los respectivos alcaldes. Por cierto, recuerdo lo 
que decían del anterior alcalde por salir a 
menudo en el diario local, ¿Y ahora?

De todos modos, corrijo. El vial para bicicletas 
de la Ronda Iberia y la rotonda de la carretera de 
Terrassa: quin embolic!

Hace unos días se celebró la asamblea de la 
Agrupación de Vecinos de Ca N’Oriac en la que se 
expusieron temas pendientes del barrio: una 
larga lista de espera de más de dos años. Y 
aquellos que lo iban a solucionarlo todo, todo lo 
tienen pendiente. Eso sí, muchos estudios.

En las plazas se retiran los juegos infantiles 
por peligrosos, pero no se reponen; casas 
abandonadas con su peligro, ratas y suciedad (en 
calles como Cadí, Collsalarca, Rosselló, pasos 
cebra sin pintar, contenedores rotos, aparte los 
temas de la Masía, Parc del Nord, pisos de los 
maestros, etc…). Todo ello sin soluciones.
Sabemos que las soluciones a todo ello 
necesitan dinero, trámites y proyectos, pero se 
acaba la legislatura y, aunque suponemos que en 
este último año se darán prisa en hacer “algo” 
(hay elecciones) los problemas están ahí, y los 
estudios y las proclamas de participación son 
continuas. Pero las soluciones, no.

Y no me refiero sólo a Ca N’Oriac, cada 
Asociación de Vecinos de cada uno de nuestros 
barrios se encuentra en parecida situación: 
Campoamor, Sant Julià, Can Llong, Can Rull, 
problemas viejos, deficiencias nuevas. Todo se 
conoce, en nada se avanza.

Hablemos con vecinos del Sur, del Norte, del 
Este o del Oeste, todos los hombres y mujeres 
dicen lo mismo: este Ayuntamiento nos tiene 
abandonados.

Simón Saura

 Una obra de las que ya nos tienen 
acostumbrados el grupo LA BAMBALINA. 

El argumento de la obra “En el juicio de Polàm 
asistimos al repaso de lo que ha sido su vida, así 
como a las vivencias que han conformado su 
identidad. 

DÍA 21-02-2018           

Charla coloquio “Historia de la guerra civil en 
Sabadell”, con la participación de Esteve Deu 
Autor de la obra y Josep Benaul Historiador.

Los dos conferenciantes, nos sitúan en el año 
1936-39 y nos introducen en la época, aportando 
información contrastada de como se vivió el 
conflicto en Sabadell, enfocado desde la vida 
social, económica, empresarial. 

Ha sido muy interesante la forma y el enfoque 
de la charla ya que nos ha atrapado desde el 
primer momento.

La obra escrita de Esteve Deu ya se puede 
adquirir el primer tomo. Estaremos atentos a los 
que continuaran para completar la historia.

Ha sido la charla que ha contado con más 
asistencia de público en mucho tiempo.

DÍA 25-02-2018         

Como cierre del Febrero Cultural, se ha 
realizado la ya tradicional matinal en la Plaza  El 
Pí, contando con la participación del grupo 
sardanista de Ca n’Oriac . Taichí dirigido por 
Manel Balart. Escuela de baile Harmony. 
Academia de Mar Luque. Intercambio de libros 
del que da buena cuenta la AVV Ca n’Oriac y la 
muy esperada chocolatada en la que se han 
repartido 50 litros de chocolate con melindros.    
El día ha sido muy generoso con la organización 
con una temperatura y un  sol esplendidos.  La 
participación de los miembros de la AVV en todos 
los actos, ha sido de sobresaliente.

Por todo lo dicho, tenemos que celebrar el 
éxito un año más. 

Sabadell, 25 d febrero 2018   

 P.F.

Sobre los 15 años comencé a introducirme en 
la JOC (Juventud Obrera Católica) donde conocía 
a gente como José Mª Garrido, Eduardo, Víctor, 
Aceituno, Alberto Roig, etc., y a entidades como 
Cristianos por el Socialismo, Comunidades 
Cristianos de Base, etc., que tenían en común el 
trabajar en favor de los de abajo, contra las 
injusticias sociales y por la democracia contra la 
dictadura, un periodo que interioricé unos valores 
que han marcado toda mi vida

Por lo demás, mi camino es similar al de 
cualquier activista social y político de la época: 
decenas de manifestaciones y movilizaciones 
diversas, huelgas (Prensados de Acero de 
Barberà, Inespo, Asea Ces, huelga del metal y 
general de Sabadell, Renfe, etc.) y durante mi 
etapa de estudiante, la huelga general de la UAB 
como representante estudiantil en el Claustro de 
la Universidad.

Mi trayectoria organizada pasó por la JOC; 
Plataformas Anticapitalistas; Organización de 
Izquierda Comunista; CCOO y fugazmente en 
EUiA, he sido cofundador de Entesa per Sabadell, 
de Sabadell per la República y de la Universitat 
Popular de Sabadell y he colaborado como jurista 
con las Candidaturas Alternatives del Vallés y la 
Comisión de Garantías de Catalunya de 
Podemos. Hace años que no milito en ningún 
partido pero sigo estando afiliado a CGT y 
colaboro con Amnistía Internacional

5.- Como actual presidente de la FAVS 
como ves el movimiento asociativo en general, 
presente y futuro.

Mi última etapa como activista social se ha 
centrado en el movimiento vecinal. No ha sido 
una opción casual. Se trata de un movimiento 
que tiene unos valores con los que me identifico: 
compromiso, libertad, igualdad, voluntarismo e 
independencia política.

El movimiento vecinal representa el activismo 
social de proximidad, es la única organización 
que tiene presencia en todos los barrios y posee 
un historial de lucha para conseguir barrios más 

dignos que queda fuera de toda duda. 
Difícilmente puede entenderse un Sabadell sin la 
existencia de las asociaciones, pero es evidente 
que uno de los retos es el de la regeneración 
generacional y en ello estamos.

6.- Háblanos de Manolo Navas, cuál es su 
día a día.

Hoy por hoy está muy dedicado al movimiento 
vecinal y todo lo que ello comporta: reuniones 
diarias, escritos, denuncias, ruedas de prensa, 
campañas de denuncias y reivindicativas 
(sanidad, pensiones, residencia pública,�), etc., 
una tarea que sería imposible si no contase con 
la colaboración y el apoyo de mi mujer Aurelia y 
que se ha visto favorecida por el hecho que mis 
nietos residan en Ibiza dejándome más tiempo 
libre.

7.- Quieres decir algo más que consideres 
importante de resaltar.

Si. Un alegato contra el pesimismo de la frase 
demasiado extendida “es lo que hay”. Las cosas 
son como son, porque permitimos que así sean, 
pero pueden ser diferentes si luchamos por una 
sociedad más equitativa y menos cruel y para eso 
es preciso que los de abajo tomemos conciencia 
del poder que tenemos si nos unimos y 
organizamos. Estos días estamos viviendo 
ejemplos que marcan el camino a seguir para 
cambiar las cosas: la lucha contra el robo de las 
pensiones y la lucha feminista por la igualdad. 
Tomemos nota.

A. Fernández
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En este número entrevistamos a un vecino 
que no necesita presentación, Manolo Navas 
es una persona conocida en el barrio y fuera 
del mismo, inquieto, preocupado y ocupado 
por todo aquello que llamamos justicia social y 
para conseguirlo,  pone de su parte, 
dedicación, experiencia y una voluntad digna 
de admiración.

Su trayectoria como presidente de la 
Federación de Asociaciones de Vecinos de 
Sabadell está siendo impecable, el resto de su 
vida, ustedes mismos lo pueden juzgar  a 
través de sus respuestas:

1.- Una pincelada sobre tu llegada al barrio

Nací en Torredonjimeno (Jaén) hace 68 años. 
En 1952, mis padres (Antonio y Teresa) 
emigraron a Sabadell (Ca n’Oriac) y fuimos a vivir 
en casa de una paisana en la calle Nueva (ahora 
Cerdanya). Una emigración en busca de una vida 
mejor y escapar de alguna manera de las 
consecuencias de la represión política (mi padre 
fue teniente republicano durante la guerra y 
encarcelado cuando finalizó, lo mismo que mi 
abuela Trinidad que también lo estuvo durante 
bastantes años por su activismo republicano y 
comunista).

2.- Datos sobre tu formación y vida laboral.

Mi escolarización comienza en la Escuela 
Nacional que existía en la Plaza de Ca n'Oriac 
(junto a la antigua iglesia), pasando a la escuela 
de la Sra. Andrea (encima del estanco de la calle 
Llusanés) y de ahí al Miguel Carreras. En esta 
primera etapa finalizó en el Instituto Laboral 
Fernando Casablanca (primer curso de 
bachillerato laboral) y donde cada mañana nos 
hacían cantar el “Cara al Sol”. Ya de mayor (25 
años) estudié en la Escuela de Adultos de Ca 
n'Oriac para obtener el Graduado Escolar y a los 
35 años ingresé en la Universidad Autónoma de 
Barcelona donde acabé la carrera de Derecho, a 
los 45 estudié la de Ciencias Políticas y cuando la 
finalicé, continué con la de Sociología.

Empecé a trabajar a los 13 años en un 
almacén y de ahí pase a un despacho textil donde 
mis primeras inquietudes sociales supusieron mi 
primer despido, después he trabajado en varios 
ramos de la producción (ramo del agua, textil, 
fundición, construcción, metalurgia) y empresas 
como Inespo, Marlasca, Asea Ces y RENFE y 
Centre de Cultura Contemporánea de Barcelona, 
hasta mi jubilación a los 61 años

3.- Tu familia y tus aficiones

Mis padres tuvieron 2 hijos. Me casé con 
Aurelia y tuvimos 2 hijas (Marta y Nuria) y de mi 
hija Nuria tenemos una nieta (Alba) y un nieto 
(Ciro), todos viven en Ibiza desde hace más de 20 
años.

Entre mis aficiones está la lectura, la música 
(flamenco, blues, jazz y el pop de los 60’s) el cine 
y el deporte en general, sobre todo el futbol y en 
particular el inglés.

4.- Háblanos de tu implicación en las 
organizaciones sociales, sindicales y políticas.

DÍA 4-02-2018             

Miembros de la AVV Ca n’Oriac, hemos 
participado en la jornada de mantenimiento del 
bosc de Can Deu. A pesar del mal tiempo, con frio 
y lluvia. Hemos querido estar allí para recuperar 
el espacio que fue destruido por el  gran vendaval  
de hace unos años. Con nuestro esfuerzo 
volveremos a tener un bosque en condiciones 
que nos permitirá disfrutarlo.

 DÍA 9-02-2018            

 Se da inicio al programa del Febrero Cultural 
2018, con la exposición de Simón Saura sobre 
las chimeneas del textil en Sabadell. Hemos 
tenido la satisfacción de contar con la presencia 
del autor de las fotografías José Antonio Carmona 
que también nos ha ilustrado con sus 
comentarios para conocer mejor nuestra historia. 
La asistencia de personas para la inauguración, 
ha sido importante, caras conocidas y personas 
que de alguna manera le reconocen el esfuerzo y 
dedicación  a Simón Saura.   

     La regidora de cultura se excusó de no 

poder asistir ya que su agenda la tenia 
complicada, pero en su lugar ha venido el alcalde  
Sr. Serracant al que le agradecemos la 
deferencia de querer acompañarnos.    Finalizado 
el acto de inauguración, hemos pasado al local 
de la AVV y hemos compartido una copa de cava 
con los asistentes.     Se valora muy positivo este 
acto e inicio del FC.

DÍA 10-02-2018             

La Rúa de carnaval ha sido un éxito de 
participación. Once inscritos como carrozas y 
comparsas, más otros  grupos que de forma 
particular acompañan el pasacalles con sus 
llamativos disfraces.

La Avenida Matadepera estaba abarrotada de 
gente. Esperando el espectáculo que cada año va 
a más.

Agradecer a las entidades que han 
participado  en la fiesta su esfuerzo y su tiempo 
para dar color a este día.

Como muchos años, la AVV Ca n’Oriac, ha sido 
la impulsora de la Rúa. Ha trabajado en la 
organización y para mantener el orden, pero no 
hemos confeccionado carroza como otras veces. 
Dificultades internas no nos lo han permitido. 
Esperamos el año próximo para  aportar nuestra 
carroza reivindicativa, como siempre. 

DÍA 17-02-2018                    
Asistimos a la obra de teatro “La identidad de 

Polam” fue  dirigida por EPI.
Se llevó a cabo en la sala del Centro Cívico de 

Ca n’Oriac. Comienza puntualmente y la 
asistencia de público estuvo a tope.

VALORACIÓN DE ACTOS DEL FEBRERO CULTURAL 2018

 Una obra de las que ya nos tienen 
acostumbrados el grupo LA BAMBALINA. 

El argumento de la obra “En el juicio de Polàm 
asistimos al repaso de lo que ha sido su vida, así 
como a las vivencias que han conformado su 
identidad. 

DÍA 21-02-2018           

Charla coloquio “Historia de la guerra civil en 
Sabadell”, con la participación de Esteve Deu 
Autor de la obra y Josep Benaul Historiador.

Los dos conferenciantes, nos sitúan en el año 
1936-39 y nos introducen en la época, aportando 
información contrastada de como se vivió el 
conflicto en Sabadell, enfocado desde la vida 
social, económica, empresarial. 

Ha sido muy interesante la forma y el enfoque 
de la charla ya que nos ha atrapado desde el 
primer momento.

La obra escrita de Esteve Deu ya se puede 
adquirir el primer tomo. Estaremos atentos a los 
que continuaran para completar la historia.

Ha sido la charla que ha contado con más 
asistencia de público en mucho tiempo.

DÍA 25-02-2018         

Como cierre del Febrero Cultural, se ha 
realizado la ya tradicional matinal en la Plaza  El 
Pí, contando con la participación del grupo 
sardanista de Ca n’Oriac . Taichí dirigido por 
Manel Balart. Escuela de baile Harmony. 
Academia de Mar Luque. Intercambio de libros 
del que da buena cuenta la AVV Ca n’Oriac y la 
muy esperada chocolatada en la que se han 
repartido 50 litros de chocolate con melindros.    
El día ha sido muy generoso con la organización 
con una temperatura y un  sol esplendidos.  La 
participación de los miembros de la AVV en todos 
los actos, ha sido de sobresaliente.

Por todo lo dicho, tenemos que celebrar el 
éxito un año más. 

Sabadell, 25 d febrero 2018   

 P.F.

Sobre los 15 años comencé a introducirme en 
la JOC (Juventud Obrera Católica) donde conocía 
a gente como José Mª Garrido, Eduardo, Víctor, 
Aceituno, Alberto Roig, etc., y a entidades como 
Cristianos por el Socialismo, Comunidades 
Cristianos de Base, etc., que tenían en común el 
trabajar en favor de los de abajo, contra las 
injusticias sociales y por la democracia contra la 
dictadura, un periodo que interioricé unos valores 
que han marcado toda mi vida

Por lo demás, mi camino es similar al de 
cualquier activista social y político de la época: 
decenas de manifestaciones y movilizaciones 
diversas, huelgas (Prensados de Acero de 
Barberà, Inespo, Asea Ces, huelga del metal y 
general de Sabadell, Renfe, etc.) y durante mi 
etapa de estudiante, la huelga general de la UAB 
como representante estudiantil en el Claustro de 
la Universidad.

Mi trayectoria organizada pasó por la JOC; 
Plataformas Anticapitalistas; Organización de 
Izquierda Comunista; CCOO y fugazmente en 
EUiA, he sido cofundador de Entesa per Sabadell, 
de Sabadell per la República y de la Universitat 
Popular de Sabadell y he colaborado como jurista 
con las Candidaturas Alternatives del Vallés y la 
Comisión de Garantías de Catalunya de 
Podemos. Hace años que no milito en ningún 
partido pero sigo estando afiliado a CGT y 
colaboro con Amnistía Internacional

5.- Como actual presidente de la FAVS 
como ves el movimiento asociativo en general, 
presente y futuro.

Mi última etapa como activista social se ha 
centrado en el movimiento vecinal. No ha sido 
una opción casual. Se trata de un movimiento 
que tiene unos valores con los que me identifico: 
compromiso, libertad, igualdad, voluntarismo e 
independencia política.

El movimiento vecinal representa el activismo 
social de proximidad, es la única organización 
que tiene presencia en todos los barrios y posee 
un historial de lucha para conseguir barrios más 

dignos que queda fuera de toda duda. 
Difícilmente puede entenderse un Sabadell sin la 
existencia de las asociaciones, pero es evidente 
que uno de los retos es el de la regeneración 
generacional y en ello estamos.

6.- Háblanos de Manolo Navas, cuál es su 
día a día.

Hoy por hoy está muy dedicado al movimiento 
vecinal y todo lo que ello comporta: reuniones 
diarias, escritos, denuncias, ruedas de prensa, 
campañas de denuncias y reivindicativas 
(sanidad, pensiones, residencia pública,�), etc., 
una tarea que sería imposible si no contase con 
la colaboración y el apoyo de mi mujer Aurelia y 
que se ha visto favorecida por el hecho que mis 
nietos residan en Ibiza dejándome más tiempo 
libre.

7.- Quieres decir algo más que consideres 
importante de resaltar.

Si. Un alegato contra el pesimismo de la frase 
demasiado extendida “es lo que hay”. Las cosas 
son como son, porque permitimos que así sean, 
pero pueden ser diferentes si luchamos por una 
sociedad más equitativa y menos cruel y para eso 
es preciso que los de abajo tomemos conciencia 
del poder que tenemos si nos unimos y 
organizamos. Estos días estamos viviendo 
ejemplos que marcan el camino a seguir para 
cambiar las cosas: la lucha contra el robo de las 
pensiones y la lucha feminista por la igualdad. 
Tomemos nota.

A. Fernández
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Miembros de la AVV Ca n’Oriac, hemos 
participado en la jornada de mantenimiento del 
bosc de Can Deu. A pesar del mal tiempo, con frio 
y lluvia. Hemos querido estar allí para recuperar 
el espacio que fue destruido por el  gran vendaval  
de hace unos años. Con nuestro esfuerzo 
volveremos a tener un bosque en condiciones 
que nos permitirá disfrutarlo.

 DÍA 9-02-2018            

 Se da inicio al programa del Febrero Cultural 
2018, con la exposición de Simón Saura sobre 
las chimeneas del textil en Sabadell. Hemos 
tenido la satisfacción de contar con la presencia 
del autor de las fotografías José Antonio Carmona 
que también nos ha ilustrado con sus 
comentarios para conocer mejor nuestra historia. 
La asistencia de personas para la inauguración, 
ha sido importante, caras conocidas y personas 
que de alguna manera le reconocen el esfuerzo y 
dedicación  a Simón Saura.   

     La regidora de cultura se excusó de no 

poder asistir ya que su agenda la tenia 
complicada, pero en su lugar ha venido el alcalde  
Sr. Serracant al que le agradecemos la 
deferencia de querer acompañarnos.    Finalizado 
el acto de inauguración, hemos pasado al local 
de la AVV y hemos compartido una copa de cava 
con los asistentes.     Se valora muy positivo este 
acto e inicio del FC.

DÍA 10-02-2018             

La Rúa de carnaval ha sido un éxito de 
participación. Once inscritos como carrozas y 
comparsas, más otros  grupos que de forma 
particular acompañan el pasacalles con sus 
llamativos disfraces.

La Avenida Matadepera estaba abarrotada de 
gente. Esperando el espectáculo que cada año va 
a más.

Agradecer a las entidades que han 
participado  en la fiesta su esfuerzo y su tiempo 
para dar color a este día.

Como muchos años, la AVV Ca n’Oriac, ha sido 
la impulsora de la Rúa. Ha trabajado en la 
organización y para mantener el orden, pero no 
hemos confeccionado carroza como otras veces. 
Dificultades internas no nos lo han permitido. 
Esperamos el año próximo para  aportar nuestra 
carroza reivindicativa, como siempre. 

DÍA 17-02-2018                    
Asistimos a la obra de teatro “La identidad de 

Polam” fue  dirigida por EPI.
Se llevó a cabo en la sala del Centro Cívico de 

Ca n’Oriac. Comienza puntualmente y la 
asistencia de público estuvo a tope.

como tal lo administre, no piensa que están en 
ese puesto porque han sido elegidos y por un 
mandato limitado, y que la limitación sea 
regulada por un tiempo determinado, debería ser 
contemplada por medio de una ley.

Y hablando de leyes, es justo decir que 
muchos de los jueces y fiscales están juzgando a 
los políticos que los han nombrado, y eso se nota 
en las causas que están en sus manos ya que 
algunas se llegan a eternizar, otras ni siquiera se  
juzgaran pues ya ha pasado su tiempo y otras no 
pueden investigarse a fondo por la falta de 
medios. Esos mismos jueces que son capaces de 
enviar a una persona a la cárcel por años por un 
delito cometido en su juventud, y no se da cuenta 
de la situación actual de la persona que manda a 
la cárcel, ejemplos hay y muchos, que todos 
conocemos y sin embargo  tenemos a una gran 
cantidad de personas con una gran 
responsabilidad política, defraudadores como 
mínimo de la confianza que recibieron en las 
urnas, que han robado, que han prevaricado, 
etc., y es difícil que acaben en la cárcel y mucho 
menos devuelvan la gran cantidad de recursos 
que han dilapidado. Pero a estos políticos los 
hemos elegido nosotros, sin embargo hay otros 
personajes que también forman parte de 
nuestros estamentos que no hemos elegido pero 
que alegan privilegios sanguíneos y otros 
privilegios recogidos en nuestra constitución, 
elaborada  deprisa y presionada que también han 
sido juzgados y condenados pero estos no han 
entrado aun en la cárcel, ni se les espera y gozan 
de entera libertad.

Ese interés que tienen nuestros políticos en 

nombrar a los jueces, a los directores de la 
televisión, etc. por algo será, creo yo, ¿porque no 
dejan que se elijan entre ellos y se nombre los 
más cualificados? 

Pero aun así creo que seguiré votando, 
defendiendo la democracia, porque me niego a 
creer que los miles de políticos que trabajan en 
las instituciones actuales y nos representan en 
muchos casos desinteresadamente en 
ayuntamientos y otros estamentos sean metidos 
en el mismo saco de aquellos que salen y entran 
tan a menudos en los juzgados españoles.  Esos 
políticos que nos recomiendan para nosotros la 
austeridad pero no predican con el ejemplo.

Como he dicho defenderé mi derecho a votar, 
aunque creo que cada vez se me hace más difícil 
votar con el corazón y más con la razón, y cada 
vez está anidando una duda en mi celebro y es 
que pasara ¿ cuándo los jueces y fiscales deseen 
crear una lista electoral y obtén por gobernar 
legalmente el país? , pues hoy en día es lo están 
haciendo ya, con leyes que aplican de una 
manera ambigua y arbitrariamente paralizan 
estamentos y gobiernos a conveniencia y meten a 
personas en la cárcel sin ni siquiera  ser juzgados 
ni mucho menos sentenciados.                        En 
ese momento posiblemente  me plantee a quien 
votar, ante un partido político formados por 
personas de las que dude de su honradez o una 
lista electoral formado por esos fiscales o jueces 
que al final acabaran juzgándolos, ahí entrare en 
un dilema, pero seguro que ya no habrá 
posibilidades de dejar votar el corazón solo será 
la razón la que se imponga.

Andrés Lorite

 La casualidad hizo que prácticamente mi 
mayoría de edad coincidiese con las primeras 
elecciones democráticas pos-dictadura.

Siempre he participado en todas aquellas 
convocatorias para votar, pues consideraba que 
fortalecía la democracia y alejaba aún  más el 
fantasma de la dictadura.                                  Unas 
veces votaba con el corazón, otras, más de las 
debidas, con la razón pero siempre he acudido a 
defender ese nuestro derecho personal e 
intransferible por encima del pesimismo y el 
desaliento para no dejar dudas de la importancia 
de la democracia.

Con el tiempo los políticos a los que hemos 
votado y nos han representado han pasado de 
personas sin experiencia en gobiernos a 
tecnócratas sobrados de preparación en política 
y economía pero faltos de licenciados en 
humanidades y ciencias.

Hemos pasado de sentirnos representados 
por personas afines a ser representados por unos 
políticos con directrices ideológicas que en 
nombre del bien común someten a la mayoría de 
la gente a sus designios, siempre aduciendo que 
son la mayoría, pero aun en las grandes mayorías 
de la democracia en España jamás el 51por 
ciento de los españoles ha sido el que ha 
mandado sobre el otro 49, siempre han sido 
mayoría relativas vasado en diputados pero hay 
diputados que salen elegidos con 60.000 votos y 
otros necesitan 300.000, pero así son las reglas 
y con ellas participamos y a ellas nos remitimos.

Y no digo que cuando se escribieron las reglas 
de nuestra democracia expresada en nuestra 
constitución, sagrada para unos y para otros 
desfasada, no se pudiese aspirar a otra cosa 
pues se salía de una dictadura y el ruido de los 
sables de los cuarteles podría frenar las 
aspiraciones más libertarias de algunos de 
nuestros padres de nuestra constitución, pero 
digo yo que ya hemos madurado y podríamos 
aspirar a mejorar esa carta magna que tanto 
marca la política de nuestro país.

Pero nos encontramos ante una gran crisis de 
identidad, nuestros dirigentes políticos han 
perdido por encima de todo la chispa, aquellos 
discursos terrenales que hablaban de las 
necesidades del electorado, vivienda, trabajo, 

sanidad, educación, etc. Hoy solo se habla de 
recortes, en pensiones, educación, sanidad, 
libertades. Hemos perdido la iniciativa del 
sindicato que años atrás formaban a 
trabajadores en política para poder enfrentarse 

dialécticamente a la patronal, esos sindicatos 
que por mucho menos de lo que estamos 
sufriendo, esas nuevas reformas laborales a las 
que se someten a los trabajadores, hubiesen sido 
contestadas con huelgas de gremios y 
culminando en una gran huelga general, ya no 
quedan parece ser esos dirigentes sindicales, 
solo quedan funcionarios sindicales que cobran 
su sueldo de las subvenciones del gobierno de 
turno sea quien sea y que solo se les ve hoy en 
día en las mesas firmando leyes que no nos 
favorecen e intentar aparecer en la cabeza de 
algunas manifestaciones que ya no convocan 
ellos. Estos políticos que día tras día aparecen en 
las noticias no para ufanarse de los logros 
sociales que se consiguen si no por su entrada en 
los juzgados de turno, uno tras otro, día tras día, 
y que su defensa es la de decir que vosotros 
también tenéis cosas que esconder cuando se 
refieren a la oposición.

La verdad es que el poder a largo plazo ofrece 
la posibilidad de corromper, de creer que el 
negocio es de uno y que cuanto más tiempo pase 
en el mando más dueño del negocio se cree y 

 Una obra de las que ya nos tienen 
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1936-39 y nos introducen en la época, aportando 
información contrastada de como se vivió el 
conflicto en Sabadell, enfocado desde la vida 
social, económica, empresarial. 

Ha sido muy interesante la forma y el enfoque 
de la charla ya que nos ha atrapado desde el 
primer momento.

La obra escrita de Esteve Deu ya se puede 
adquirir el primer tomo. Estaremos atentos a los 
que continuaran para completar la historia.

Ha sido la charla que ha contado con más 
asistencia de público en mucho tiempo.
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Como cierre del Febrero Cultural, se ha 
realizado la ya tradicional matinal en la Plaza  El 
Pí, contando con la participación del grupo 
sardanista de Ca n’Oriac . Taichí dirigido por 
Manel Balart. Escuela de baile Harmony. 
Academia de Mar Luque. Intercambio de libros 
del que da buena cuenta la AVV Ca n’Oriac y la 
muy esperada chocolatada en la que se han 
repartido 50 litros de chocolate con melindros.    
El día ha sido muy generoso con la organización 
con una temperatura y un  sol esplendidos.  La 
participación de los miembros de la AVV en todos 
los actos, ha sido de sobresaliente.

Por todo lo dicho, tenemos que celebrar el 
éxito un año más. 

Sabadell, 25 d febrero 2018   

 P.F.

Boletín Informativo: A.V.V. Ca n’Oriac



14

La Parròquia de Sant Julià d’Altura : retall històric (1)
Durant la realització d’un treball 

d’investigació d’alguns antecedents històrics de 
la Parròquia de la Puríssima de Sabadell, vaig 
trobar algunes dades de cert interès sobre 
l’antiga Parròquia de Sant Julià d’Altura, i vaig 
decidir fer un retall històric sobre aquesta 
parròquia centenària, lligada directament a 
l’actual barri de Ca n’Oriac.

Les dades més antigues trobades sobre la 
Parròquia de Sant Julià, les va recollir l’insigne 
historiador terrassenc Josep Soler i Palet, en un 
llibre que va  escriure l’any 1893 i que va publicar 

la “Biblioteca Històrica Tarrassenca”, amb el títol 
“Monografia de la Parròquia de Sant Julià de 
Altura”. Amb el tarrassenc Josep Soler ens  uneix   
alguns  aspectes  personals com l’activitat 
d’advocat i d’historiador i també perquè tots dos 
vàrem nèixer un 31 de juliol. Està clar que en 
diferents anys, perquè ell va nèixer l’any 1859 i 
encara  una altra diferència és  que Soler també 
va actuar de notari. Soler i Palet  va ser un 
treballador incansable i va escriure diverses  
obres, la majoria de caràcter històric. Ell va ser 
també el fundador de dues entitats ben 
significatives de Terrassa: l’Arxiu Històric de la 
ciutat i la Biblioteca Municipal.

També a Terrassa s’ha creat  la Fundació 
Soler i Palet i des  de l’any 2009 es realitza el 
“Concurs de narracions curtes Josep Soler i 

Palet”, tot això en commemoració de la tasca 
cultural realitzada per aquest tarrassenc tant 
destacat.

De la seva obra sobre Sant Julià,  he extret  la 
major part de les  informacions que aniré 
describint amb alguns articles escrits per donar a 
conèixer la història de la parròquia més antiga de 
les que conformen actualment la ciutat de 
Sabadell i que va ser, també,  l’origen de l’actual 
Parròquia del Sagrat Cor de Ca n’Oriac. 

Els antecedents històrics de la Parròquia de 
Sant Julià d’Altura van més lligats  a la ciutat de 
Terrassa que no pas a Sabadell, per raó de que 
tota la extensió del terme parroquial  de Sant 
Julià, va tenir dependència administrativa i 
eclesiástica de la ciutat de Terrassa, fins a finals 
del segle XIX.

D’entrada  anotem que de la documentació 
consultada, podríem constatar que el naixement 
de la parròquia de Sant Julià es remunta al segle 
V, quan es  va crear l’antic Bisbat de Terrassa. 
Alguns historiadors fixen la creació del Bisbat 
terrassenc sobre l’any 450, amb el Bisbe Ireneu 
de Terrassa, encara que altres el fixen uns  anys 
més tard. De totes maneres, aquest bisbe va ser 
nomenat bisbe de Barcelona en aquell any, 
procedent del bisbat de Terrassa.

Quan el bisbe Ireneu actua a Terrassa, ja es 
coneix en els documents eclesiàstics la Rodalia 
de Sant Julià, encara que no hi han dates sobre la 
existència de rectoria o vicariat en aquesta 
parròquia. No será fins l’any 1114, quan és 
erigida la Vicaria de Sant Julià d’Altura i que més 
tard es convertirá en Rectoria. Aquesta, quedarà  
subordinada al Prior de Terrassa, segons consta 
en la Butlla expedida pel Papa Adriani IV l’any 
1116, essent parròquia sufragània de Sant Pere 
d’Egara (desprès Terrassa), fins  a finals del segle 
XIX.

Miquel Zambudio

DÍA 4-02-2018             

Miembros de la AVV Ca n’Oriac, hemos 
participado en la jornada de mantenimiento del 
bosc de Can Deu. A pesar del mal tiempo, con frio 
y lluvia. Hemos querido estar allí para recuperar 
el espacio que fue destruido por el  gran vendaval  
de hace unos años. Con nuestro esfuerzo 
volveremos a tener un bosque en condiciones 
que nos permitirá disfrutarlo.

 DÍA 9-02-2018            

 Se da inicio al programa del Febrero Cultural 
2018, con la exposición de Simón Saura sobre 
las chimeneas del textil en Sabadell. Hemos 
tenido la satisfacción de contar con la presencia 
del autor de las fotografías José Antonio Carmona 
que también nos ha ilustrado con sus 
comentarios para conocer mejor nuestra historia. 
La asistencia de personas para la inauguración, 
ha sido importante, caras conocidas y personas 
que de alguna manera le reconocen el esfuerzo y 
dedicación  a Simón Saura.   

     La regidora de cultura se excusó de no 

poder asistir ya que su agenda la tenia 
complicada, pero en su lugar ha venido el alcalde  
Sr. Serracant al que le agradecemos la 
deferencia de querer acompañarnos.    Finalizado 
el acto de inauguración, hemos pasado al local 
de la AVV y hemos compartido una copa de cava 
con los asistentes.     Se valora muy positivo este 
acto e inicio del FC.

DÍA 10-02-2018             

La Rúa de carnaval ha sido un éxito de 
participación. Once inscritos como carrozas y 
comparsas, más otros  grupos que de forma 
particular acompañan el pasacalles con sus 
llamativos disfraces.

La Avenida Matadepera estaba abarrotada de 
gente. Esperando el espectáculo que cada año va 
a más.

Agradecer a las entidades que han 
participado  en la fiesta su esfuerzo y su tiempo 
para dar color a este día.

Como muchos años, la AVV Ca n’Oriac, ha sido 
la impulsora de la Rúa. Ha trabajado en la 
organización y para mantener el orden, pero no 
hemos confeccionado carroza como otras veces. 
Dificultades internas no nos lo han permitido. 
Esperamos el año próximo para  aportar nuestra 
carroza reivindicativa, como siempre. 

DÍA 17-02-2018                    
Asistimos a la obra de teatro “La identidad de 

Polam” fue  dirigida por EPI.
Se llevó a cabo en la sala del Centro Cívico de 

Ca n’Oriac. Comienza puntualmente y la 
asistencia de público estuvo a tope.

como tal lo administre, no piensa que están en 
ese puesto porque han sido elegidos y por un 
mandato limitado, y que la limitación sea 
regulada por un tiempo determinado, debería ser 
contemplada por medio de una ley.

Y hablando de leyes, es justo decir que 
muchos de los jueces y fiscales están juzgando a 
los políticos que los han nombrado, y eso se nota 
en las causas que están en sus manos ya que 
algunas se llegan a eternizar, otras ni siquiera se  
juzgaran pues ya ha pasado su tiempo y otras no 
pueden investigarse a fondo por la falta de 
medios. Esos mismos jueces que son capaces de 
enviar a una persona a la cárcel por años por un 
delito cometido en su juventud, y no se da cuenta 
de la situación actual de la persona que manda a 
la cárcel, ejemplos hay y muchos, que todos 
conocemos y sin embargo  tenemos a una gran 
cantidad de personas con una gran 
responsabilidad política, defraudadores como 
mínimo de la confianza que recibieron en las 
urnas, que han robado, que han prevaricado, 
etc., y es difícil que acaben en la cárcel y mucho 
menos devuelvan la gran cantidad de recursos 
que han dilapidado. Pero a estos políticos los 
hemos elegido nosotros, sin embargo hay otros 
personajes que también forman parte de 
nuestros estamentos que no hemos elegido pero 
que alegan privilegios sanguíneos y otros 
privilegios recogidos en nuestra constitución, 
elaborada  deprisa y presionada que también han 
sido juzgados y condenados pero estos no han 
entrado aun en la cárcel, ni se les espera y gozan 
de entera libertad.

Ese interés que tienen nuestros políticos en 

nombrar a los jueces, a los directores de la 
televisión, etc. por algo será, creo yo, ¿porque no 
dejan que se elijan entre ellos y se nombre los 
más cualificados? 

Pero aun así creo que seguiré votando, 
defendiendo la democracia, porque me niego a 
creer que los miles de políticos que trabajan en 
las instituciones actuales y nos representan en 
muchos casos desinteresadamente en 
ayuntamientos y otros estamentos sean metidos 
en el mismo saco de aquellos que salen y entran 
tan a menudos en los juzgados españoles.  Esos 
políticos que nos recomiendan para nosotros la 
austeridad pero no predican con el ejemplo.

Como he dicho defenderé mi derecho a votar, 
aunque creo que cada vez se me hace más difícil 
votar con el corazón y más con la razón, y cada 
vez está anidando una duda en mi celebro y es 
que pasara ¿ cuándo los jueces y fiscales deseen 
crear una lista electoral y obtén por gobernar 
legalmente el país? , pues hoy en día es lo están 
haciendo ya, con leyes que aplican de una 
manera ambigua y arbitrariamente paralizan 
estamentos y gobiernos a conveniencia y meten a 
personas en la cárcel sin ni siquiera  ser juzgados 
ni mucho menos sentenciados.                        En 
ese momento posiblemente  me plantee a quien 
votar, ante un partido político formados por 
personas de las que dude de su honradez o una 
lista electoral formado por esos fiscales o jueces 
que al final acabaran juzgándolos, ahí entrare en 
un dilema, pero seguro que ya no habrá 
posibilidades de dejar votar el corazón solo será 
la razón la que se imponga.

Andrés Lorite

 La casualidad hizo que prácticamente mi 
mayoría de edad coincidiese con las primeras 
elecciones democráticas pos-dictadura.

Siempre he participado en todas aquellas 
convocatorias para votar, pues consideraba que 
fortalecía la democracia y alejaba aún  más el 
fantasma de la dictadura.                                  Unas 
veces votaba con el corazón, otras, más de las 
debidas, con la razón pero siempre he acudido a 
defender ese nuestro derecho personal e 
intransferible por encima del pesimismo y el 
desaliento para no dejar dudas de la importancia 
de la democracia.

Con el tiempo los políticos a los que hemos 
votado y nos han representado han pasado de 
personas sin experiencia en gobiernos a 
tecnócratas sobrados de preparación en política 
y economía pero faltos de licenciados en 
humanidades y ciencias.

Hemos pasado de sentirnos representados 
por personas afines a ser representados por unos 
políticos con directrices ideológicas que en 
nombre del bien común someten a la mayoría de 
la gente a sus designios, siempre aduciendo que 
son la mayoría, pero aun en las grandes mayorías 
de la democracia en España jamás el 51por 
ciento de los españoles ha sido el que ha 
mandado sobre el otro 49, siempre han sido 
mayoría relativas vasado en diputados pero hay 
diputados que salen elegidos con 60.000 votos y 
otros necesitan 300.000, pero así son las reglas 
y con ellas participamos y a ellas nos remitimos.

Y no digo que cuando se escribieron las reglas 
de nuestra democracia expresada en nuestra 
constitución, sagrada para unos y para otros 
desfasada, no se pudiese aspirar a otra cosa 
pues se salía de una dictadura y el ruido de los 
sables de los cuarteles podría frenar las 
aspiraciones más libertarias de algunos de 
nuestros padres de nuestra constitución, pero 
digo yo que ya hemos madurado y podríamos 
aspirar a mejorar esa carta magna que tanto 
marca la política de nuestro país.

Pero nos encontramos ante una gran crisis de 
identidad, nuestros dirigentes políticos han 
perdido por encima de todo la chispa, aquellos 
discursos terrenales que hablaban de las 
necesidades del electorado, vivienda, trabajo, 

sanidad, educación, etc. Hoy solo se habla de 
recortes, en pensiones, educación, sanidad, 
libertades. Hemos perdido la iniciativa del 
sindicato que años atrás formaban a 
trabajadores en política para poder enfrentarse 

dialécticamente a la patronal, esos sindicatos 
que por mucho menos de lo que estamos 
sufriendo, esas nuevas reformas laborales a las 
que se someten a los trabajadores, hubiesen sido 
contestadas con huelgas de gremios y 
culminando en una gran huelga general, ya no 
quedan parece ser esos dirigentes sindicales, 
solo quedan funcionarios sindicales que cobran 
su sueldo de las subvenciones del gobierno de 
turno sea quien sea y que solo se les ve hoy en 
día en las mesas firmando leyes que no nos 
favorecen e intentar aparecer en la cabeza de 
algunas manifestaciones que ya no convocan 
ellos. Estos políticos que día tras día aparecen en 
las noticias no para ufanarse de los logros 
sociales que se consiguen si no por su entrada en 
los juzgados de turno, uno tras otro, día tras día, 
y que su defensa es la de decir que vosotros 
también tenéis cosas que esconder cuando se 
refieren a la oposición.

La verdad es que el poder a largo plazo ofrece 
la posibilidad de corromper, de creer que el 
negocio es de uno y que cuanto más tiempo pase 
en el mando más dueño del negocio se cree y 

 Una obra de las que ya nos tienen 
acostumbrados el grupo LA BAMBALINA. 

El argumento de la obra “En el juicio de Polàm 
asistimos al repaso de lo que ha sido su vida, así 
como a las vivencias que han conformado su 
identidad. 

DÍA 21-02-2018           

Charla coloquio “Historia de la guerra civil en 
Sabadell”, con la participación de Esteve Deu 
Autor de la obra y Josep Benaul Historiador.

Los dos conferenciantes, nos sitúan en el año 
1936-39 y nos introducen en la época, aportando 
información contrastada de como se vivió el 
conflicto en Sabadell, enfocado desde la vida 
social, económica, empresarial. 

Ha sido muy interesante la forma y el enfoque 
de la charla ya que nos ha atrapado desde el 
primer momento.

La obra escrita de Esteve Deu ya se puede 
adquirir el primer tomo. Estaremos atentos a los 
que continuaran para completar la historia.

Ha sido la charla que ha contado con más 
asistencia de público en mucho tiempo.

DÍA 25-02-2018         

Como cierre del Febrero Cultural, se ha 
realizado la ya tradicional matinal en la Plaza  El 
Pí, contando con la participación del grupo 
sardanista de Ca n’Oriac . Taichí dirigido por 
Manel Balart. Escuela de baile Harmony. 
Academia de Mar Luque. Intercambio de libros 
del que da buena cuenta la AVV Ca n’Oriac y la 
muy esperada chocolatada en la que se han 
repartido 50 litros de chocolate con melindros.    
El día ha sido muy generoso con la organización 
con una temperatura y un  sol esplendidos.  La 
participación de los miembros de la AVV en todos 
los actos, ha sido de sobresaliente.

Por todo lo dicho, tenemos que celebrar el 
éxito un año más. 

Sabadell, 25 d febrero 2018   

 P.F.
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En este número comenzamos unos capítulos 
de historia sobre Cataluña para el conocimiento 
de nuestro origen y los hechos de nuestros 
antepasados. La historia de cualquier pueblo está  
llena de mitos y falsedades que se dan como 
ciertos. Nosotros vamos a intentar ser objetivos en 
la medida de lo posible, y lo escrito aquí, quedará 
para  juicio del conocimiento y saber del lector.

NACIMIENTO DE LOS CONDADOS HISTORICOS 
DE CATALUÑA

     En el año 711 de nuestra era, los árabes 
invaden la España visigoda,  apoderándose de 
toda la península con la mínima resistencia. 
Debieron pensar que se les abría una puerta para 
conquistar Europa y pronto sobrepasaron los 
Pirineos con ánimo de extender sus dominios. 
Después de varias victorias se encontraron con el 
ejército franco (de Francia) que los venció en la 
batalla de Poitiers. Esta victoria de las tropas 
francas supuso la creación de la llamada “Marca 
Hispánica” en terreno de la actual Cataluña, y que 
dividieron en ocho  condados, tal era la forma 
administrativa en todo el territorio franco.

Así como en el resto de la península la 
reconquista fue la lucha de sus pobladores 
autóctonos contra los invasores árabes, en la zona 
referida como “Marca Hispánica”, esta liberación 
fue realizada por las tropas francas, que 
incorporaron estas tierras a su reino. Los francos 
gobernaron la zona conquistada a los árabes con 
absoluta autoridad, como si de su propiedad se 
tratara, como correspondía a las monarquías en la 
Edad Media.

Los reyes francos nombraban a los condes que 
fueron los responsables de gobernar los territorios 
de la Marca, sin ningún derecho de posesión de 
tierras ni de sucesión del cargo en sus herederos 
naturales. Los reyes nombraban y deponían a su 
antojo, exigiendo a sus pobladores un vasallaje 
absoluto. Y así fue  durante un largo periodo de 
tiempo.

Durante al periodo al que me refiero, el 
condado de Barcelona fue gobernado por diez 
condes, que van desde Berá en el año  801  hasta 
Bernardo de Gothia en el 878.

De todos los condados que formaban la Marca 
Hispánica, el último en formar parte de ella fue el 
de Barcelona, que a pesar de ello resultó ser el 
condado más próspero de todos, posiblemente 
debido a tener la capital situada junto al mar, lo 
que contribuyó sin duda a cohesionarse con otros 
condados, como el de Osona y Gerona. 

A partir del año 878, el imperio franco entra en 
decadencia i su soberano tiene que acudir a 
solucionar los múltiples problemas, tanto en el 
interior del reino como con los reinos vecinos. Esto 
es aprovechado por los condes de la Marca para 
aposentarse en el terreno y arrogarse más 
derechos de los que les había otorgado el rey 
franco, entre otros, el de traspasar los condados a 
sus legítimos herederos con los terrenos que estos 
abarcasen.

En el condado de Barcelona esta circunstancia 
y nueva etapa,  se da con el conde Wifredo I, el 
Velloso, sustituido a su muerte como conde de 
Barcelona  por su hijo Borrell l.

La necesaria presencia del rey en los territorios 
que gobierna para poder sofocar las continuas  
rebeliones que en él se dan, lleva a varios 
condados de la Marca hispánica a tomarse 
algunas atribuciones propias de los reyes, lo que 

no ha de extrañar que ciertos historiadores daten 
la fecha del nombramiento del  Conde Borrell I, 
como el inicio de la independencia  del condado 
de Barcelona  de la corona del reino franco, a 
pesar que hay datos y hechos que no lo confirman.

 En el próximo capítulo hablaré del acuerdo 
político con el reino franco, conocido con el 
nombre de Tratado de Corbeil, que supondrá una 
serie de concesiones al Conde de Barcelona por 
parte del mencionado rey franco. Al pie de página, 
un mapa editado en el año 1235.

Continuará en próximos números.

M. Calzado

HISTORIA

DÍA 4-02-2018             

Miembros de la AVV Ca n’Oriac, hemos 
participado en la jornada de mantenimiento del 
bosc de Can Deu. A pesar del mal tiempo, con frio 
y lluvia. Hemos querido estar allí para recuperar 
el espacio que fue destruido por el  gran vendaval  
de hace unos años. Con nuestro esfuerzo 
volveremos a tener un bosque en condiciones 
que nos permitirá disfrutarlo.

 DÍA 9-02-2018            

 Se da inicio al programa del Febrero Cultural 
2018, con la exposición de Simón Saura sobre 
las chimeneas del textil en Sabadell. Hemos 
tenido la satisfacción de contar con la presencia 
del autor de las fotografías José Antonio Carmona 
que también nos ha ilustrado con sus 
comentarios para conocer mejor nuestra historia. 
La asistencia de personas para la inauguración, 
ha sido importante, caras conocidas y personas 
que de alguna manera le reconocen el esfuerzo y 
dedicación  a Simón Saura.   

     La regidora de cultura se excusó de no 

poder asistir ya que su agenda la tenia 
complicada, pero en su lugar ha venido el alcalde  
Sr. Serracant al que le agradecemos la 
deferencia de querer acompañarnos.    Finalizado 
el acto de inauguración, hemos pasado al local 
de la AVV y hemos compartido una copa de cava 
con los asistentes.     Se valora muy positivo este 
acto e inicio del FC.

DÍA 10-02-2018             

La Rúa de carnaval ha sido un éxito de 
participación. Once inscritos como carrozas y 
comparsas, más otros  grupos que de forma 
particular acompañan el pasacalles con sus 
llamativos disfraces.

La Avenida Matadepera estaba abarrotada de 
gente. Esperando el espectáculo que cada año va 
a más.

Agradecer a las entidades que han 
participado  en la fiesta su esfuerzo y su tiempo 
para dar color a este día.

Como muchos años, la AVV Ca n’Oriac, ha sido 
la impulsora de la Rúa. Ha trabajado en la 
organización y para mantener el orden, pero no 
hemos confeccionado carroza como otras veces. 
Dificultades internas no nos lo han permitido. 
Esperamos el año próximo para  aportar nuestra 
carroza reivindicativa, como siempre. 

DÍA 17-02-2018                    
Asistimos a la obra de teatro “La identidad de 

Polam” fue  dirigida por EPI.
Se llevó a cabo en la sala del Centro Cívico de 

Ca n’Oriac. Comienza puntualmente y la 
asistencia de público estuvo a tope.

como tal lo administre, no piensa que están en 
ese puesto porque han sido elegidos y por un 
mandato limitado, y que la limitación sea 
regulada por un tiempo determinado, debería ser 
contemplada por medio de una ley.

Y hablando de leyes, es justo decir que 
muchos de los jueces y fiscales están juzgando a 
los políticos que los han nombrado, y eso se nota 
en las causas que están en sus manos ya que 
algunas se llegan a eternizar, otras ni siquiera se  
juzgaran pues ya ha pasado su tiempo y otras no 
pueden investigarse a fondo por la falta de 
medios. Esos mismos jueces que son capaces de 
enviar a una persona a la cárcel por años por un 
delito cometido en su juventud, y no se da cuenta 
de la situación actual de la persona que manda a 
la cárcel, ejemplos hay y muchos, que todos 
conocemos y sin embargo  tenemos a una gran 
cantidad de personas con una gran 
responsabilidad política, defraudadores como 
mínimo de la confianza que recibieron en las 
urnas, que han robado, que han prevaricado, 
etc., y es difícil que acaben en la cárcel y mucho 
menos devuelvan la gran cantidad de recursos 
que han dilapidado. Pero a estos políticos los 
hemos elegido nosotros, sin embargo hay otros 
personajes que también forman parte de 
nuestros estamentos que no hemos elegido pero 
que alegan privilegios sanguíneos y otros 
privilegios recogidos en nuestra constitución, 
elaborada  deprisa y presionada que también han 
sido juzgados y condenados pero estos no han 
entrado aun en la cárcel, ni se les espera y gozan 
de entera libertad.

Ese interés que tienen nuestros políticos en 

nombrar a los jueces, a los directores de la 
televisión, etc. por algo será, creo yo, ¿porque no 
dejan que se elijan entre ellos y se nombre los 
más cualificados? 

Pero aun así creo que seguiré votando, 
defendiendo la democracia, porque me niego a 
creer que los miles de políticos que trabajan en 
las instituciones actuales y nos representan en 
muchos casos desinteresadamente en 
ayuntamientos y otros estamentos sean metidos 
en el mismo saco de aquellos que salen y entran 
tan a menudos en los juzgados españoles.  Esos 
políticos que nos recomiendan para nosotros la 
austeridad pero no predican con el ejemplo.

Como he dicho defenderé mi derecho a votar, 
aunque creo que cada vez se me hace más difícil 
votar con el corazón y más con la razón, y cada 
vez está anidando una duda en mi celebro y es 
que pasara ¿ cuándo los jueces y fiscales deseen 
crear una lista electoral y obtén por gobernar 
legalmente el país? , pues hoy en día es lo están 
haciendo ya, con leyes que aplican de una 
manera ambigua y arbitrariamente paralizan 
estamentos y gobiernos a conveniencia y meten a 
personas en la cárcel sin ni siquiera  ser juzgados 
ni mucho menos sentenciados.                        En 
ese momento posiblemente  me plantee a quien 
votar, ante un partido político formados por 
personas de las que dude de su honradez o una 
lista electoral formado por esos fiscales o jueces 
que al final acabaran juzgándolos, ahí entrare en 
un dilema, pero seguro que ya no habrá 
posibilidades de dejar votar el corazón solo será 
la razón la que se imponga.

Andrés Lorite

 La casualidad hizo que prácticamente mi 
mayoría de edad coincidiese con las primeras 
elecciones democráticas pos-dictadura.

Siempre he participado en todas aquellas 
convocatorias para votar, pues consideraba que 
fortalecía la democracia y alejaba aún  más el 
fantasma de la dictadura.                                  Unas 
veces votaba con el corazón, otras, más de las 
debidas, con la razón pero siempre he acudido a 
defender ese nuestro derecho personal e 
intransferible por encima del pesimismo y el 
desaliento para no dejar dudas de la importancia 
de la democracia.

Con el tiempo los políticos a los que hemos 
votado y nos han representado han pasado de 
personas sin experiencia en gobiernos a 
tecnócratas sobrados de preparación en política 
y economía pero faltos de licenciados en 
humanidades y ciencias.

Hemos pasado de sentirnos representados 
por personas afines a ser representados por unos 
políticos con directrices ideológicas que en 
nombre del bien común someten a la mayoría de 
la gente a sus designios, siempre aduciendo que 
son la mayoría, pero aun en las grandes mayorías 
de la democracia en España jamás el 51por 
ciento de los españoles ha sido el que ha 
mandado sobre el otro 49, siempre han sido 
mayoría relativas vasado en diputados pero hay 
diputados que salen elegidos con 60.000 votos y 
otros necesitan 300.000, pero así son las reglas 
y con ellas participamos y a ellas nos remitimos.

Y no digo que cuando se escribieron las reglas 
de nuestra democracia expresada en nuestra 
constitución, sagrada para unos y para otros 
desfasada, no se pudiese aspirar a otra cosa 
pues se salía de una dictadura y el ruido de los 
sables de los cuarteles podría frenar las 
aspiraciones más libertarias de algunos de 
nuestros padres de nuestra constitución, pero 
digo yo que ya hemos madurado y podríamos 
aspirar a mejorar esa carta magna que tanto 
marca la política de nuestro país.

Pero nos encontramos ante una gran crisis de 
identidad, nuestros dirigentes políticos han 
perdido por encima de todo la chispa, aquellos 
discursos terrenales que hablaban de las 
necesidades del electorado, vivienda, trabajo, 

sanidad, educación, etc. Hoy solo se habla de 
recortes, en pensiones, educación, sanidad, 
libertades. Hemos perdido la iniciativa del 
sindicato que años atrás formaban a 
trabajadores en política para poder enfrentarse 

dialécticamente a la patronal, esos sindicatos 
que por mucho menos de lo que estamos 
sufriendo, esas nuevas reformas laborales a las 
que se someten a los trabajadores, hubiesen sido 
contestadas con huelgas de gremios y 
culminando en una gran huelga general, ya no 
quedan parece ser esos dirigentes sindicales, 
solo quedan funcionarios sindicales que cobran 
su sueldo de las subvenciones del gobierno de 
turno sea quien sea y que solo se les ve hoy en 
día en las mesas firmando leyes que no nos 
favorecen e intentar aparecer en la cabeza de 
algunas manifestaciones que ya no convocan 
ellos. Estos políticos que día tras día aparecen en 
las noticias no para ufanarse de los logros 
sociales que se consiguen si no por su entrada en 
los juzgados de turno, uno tras otro, día tras día, 
y que su defensa es la de decir que vosotros 
también tenéis cosas que esconder cuando se 
refieren a la oposición.

La verdad es que el poder a largo plazo ofrece 
la posibilidad de corromper, de creer que el 
negocio es de uno y que cuanto más tiempo pase 
en el mando más dueño del negocio se cree y 

 Una obra de las que ya nos tienen 
acostumbrados el grupo LA BAMBALINA. 

El argumento de la obra “En el juicio de Polàm 
asistimos al repaso de lo que ha sido su vida, así 
como a las vivencias que han conformado su 
identidad. 

DÍA 21-02-2018           

Charla coloquio “Historia de la guerra civil en 
Sabadell”, con la participación de Esteve Deu 
Autor de la obra y Josep Benaul Historiador.

Los dos conferenciantes, nos sitúan en el año 
1936-39 y nos introducen en la época, aportando 
información contrastada de como se vivió el 
conflicto en Sabadell, enfocado desde la vida 
social, económica, empresarial. 

Ha sido muy interesante la forma y el enfoque 
de la charla ya que nos ha atrapado desde el 
primer momento.

La obra escrita de Esteve Deu ya se puede 
adquirir el primer tomo. Estaremos atentos a los 
que continuaran para completar la historia.

Ha sido la charla que ha contado con más 
asistencia de público en mucho tiempo.

DÍA 25-02-2018         

Como cierre del Febrero Cultural, se ha 
realizado la ya tradicional matinal en la Plaza  El 
Pí, contando con la participación del grupo 
sardanista de Ca n’Oriac . Taichí dirigido por 
Manel Balart. Escuela de baile Harmony. 
Academia de Mar Luque. Intercambio de libros 
del que da buena cuenta la AVV Ca n’Oriac y la 
muy esperada chocolatada en la que se han 
repartido 50 litros de chocolate con melindros.    
El día ha sido muy generoso con la organización 
con una temperatura y un  sol esplendidos.  La 
participación de los miembros de la AVV en todos 
los actos, ha sido de sobresaliente.

Por todo lo dicho, tenemos que celebrar el 
éxito un año más. 

Sabadell, 25 d febrero 2018   

 P.F.
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DÍA 4-02-2018             

Miembros de la AVV Ca n’Oriac, hemos 
participado en la jornada de mantenimiento del 
bosc de Can Deu. A pesar del mal tiempo, con frio 
y lluvia. Hemos querido estar allí para recuperar 
el espacio que fue destruido por el  gran vendaval  
de hace unos años. Con nuestro esfuerzo 
volveremos a tener un bosque en condiciones 
que nos permitirá disfrutarlo.

 DÍA 9-02-2018            

 Se da inicio al programa del Febrero Cultural 
2018, con la exposición de Simón Saura sobre 
las chimeneas del textil en Sabadell. Hemos 
tenido la satisfacción de contar con la presencia 
del autor de las fotografías José Antonio Carmona 
que también nos ha ilustrado con sus 
comentarios para conocer mejor nuestra historia. 
La asistencia de personas para la inauguración, 
ha sido importante, caras conocidas y personas 
que de alguna manera le reconocen el esfuerzo y 
dedicación  a Simón Saura.   

     La regidora de cultura se excusó de no 

poder asistir ya que su agenda la tenia 
complicada, pero en su lugar ha venido el alcalde  
Sr. Serracant al que le agradecemos la 
deferencia de querer acompañarnos.    Finalizado 
el acto de inauguración, hemos pasado al local 
de la AVV y hemos compartido una copa de cava 
con los asistentes.     Se valora muy positivo este 
acto e inicio del FC.

DÍA 10-02-2018             

La Rúa de carnaval ha sido un éxito de 
participación. Once inscritos como carrozas y 
comparsas, más otros  grupos que de forma 
particular acompañan el pasacalles con sus 
llamativos disfraces.

La Avenida Matadepera estaba abarrotada de 
gente. Esperando el espectáculo que cada año va 
a más.

Agradecer a las entidades que han 
participado  en la fiesta su esfuerzo y su tiempo 
para dar color a este día.

Como muchos años, la AVV Ca n’Oriac, ha sido 
la impulsora de la Rúa. Ha trabajado en la 
organización y para mantener el orden, pero no 
hemos confeccionado carroza como otras veces. 
Dificultades internas no nos lo han permitido. 
Esperamos el año próximo para  aportar nuestra 
carroza reivindicativa, como siempre. 

DÍA 17-02-2018                    
Asistimos a la obra de teatro “La identidad de 

Polam” fue  dirigida por EPI.
Se llevó a cabo en la sala del Centro Cívico de 

Ca n’Oriac. Comienza puntualmente y la 
asistencia de público estuvo a tope.

Desde la Agrupación de vecinos de Ca n'Oriac 
siempre que hemos tenido algún tipo de contacto 
directo con nuestros responsables políticos o 
técnicos de nuestro Ayuntamiento 
aprovechábamos para transmitirle las 
preocupaciones que nos embargaban sobre el 
estado de nuestro barrio, indicándoles de 
palabra y con documentos así como alguna visita 
puntual a los lugares donde creíamos necesaria 
alguna actuación por su parte.

Visto que actuando de esta manera  no 
recibíamos a nuestro parecer una respuesta 
adecuada por parte del Ayuntamiento, la 
Agrupación ha decidido actuar de otra forma y es 
la de darle carácter oficial a nuestras peticiones y 
reclamaciones y hemos optado por transmitir 
todas ellas por medio de instancias.

Ahora todas las instancias, que irán 
acompañadas de diferente material, textos y 
fotografías, según sea necesario, serán 
registradas y tendrán una fecha y un número que 
podremos utilizar posteriormente para volver a 
reclamar aquello en que el Ayuntamiento no  se 
haya manifestado de manera satisfactoria.

Ha esta forma de actuar nos hemos visto 
conducidos porque nos hemos sentido 
desamparados, y observando que en otras zonas 
de Sabadell la actuación del Ayuntamiento, el 
actual y otros está siendo muy diferente creemos 
conveniente recordarles a nuestros estamentos 
municipales que el barrio tiene muchas 
necesidades y que a lo largo del tiempo su nivel 
de promesas incumplidas son tan numerosas 
que ya no nos fiamos de la palabra de algunos y 
queremos darle carácter de oficialidad a todas 
las peticiones presentes y futuras.

Desde la Agrupación y por los medios que 
podamos iremos informando al barrio de Ca 
n'Oriac de todas aquellas peticiones que 
hagamos al Ayuntamiento y su grado de 
cumplimiento.

ADECUACUÓN ACERAS, PASO DE 
MINUSVALIDOS

                                                                                                                                                                          
Con fecha 16-02-2018 Y numero 
DT32018000532 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
de la necesidad de adecuar las esquinas de la 
calle Gredos cruce Guadarrama para facilitar la 
movilidad de las personas que transitan por ella 
en sillas de ruedas, estando efectuada ya esta 
remodelación en la calle Pajares esquina 
Guadarrama, así como el destape de los 
imbornales tapados en la calle Guadarrama. 

ESTADO DEL ARBOLADO EN EL 
BARRIO

                                                                                                                                                                    
Con fecha 13-02-2018 Y numero 
DT32018000469 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
del estado del 
arbolado en 
nuestro barrio 
indicándoles el 
lugar donde 
faltaban estos y 
señalándoles el 
tiempo que 
llevábamos sin 
hacerse una poda 
en condiciones 
en nuestro barrio 
y señalando que 

LA AGRUPACION DE VECINOS DENUNCIA
EL ESTADO DEL BARRIO

como tal lo administre, no piensa que están en 
ese puesto porque han sido elegidos y por un 
mandato limitado, y que la limitación sea 
regulada por un tiempo determinado, debería ser 
contemplada por medio de una ley.

Y hablando de leyes, es justo decir que 
muchos de los jueces y fiscales están juzgando a 
los políticos que los han nombrado, y eso se nota 
en las causas que están en sus manos ya que 
algunas se llegan a eternizar, otras ni siquiera se  
juzgaran pues ya ha pasado su tiempo y otras no 
pueden investigarse a fondo por la falta de 
medios. Esos mismos jueces que son capaces de 
enviar a una persona a la cárcel por años por un 
delito cometido en su juventud, y no se da cuenta 
de la situación actual de la persona que manda a 
la cárcel, ejemplos hay y muchos, que todos 
conocemos y sin embargo  tenemos a una gran 
cantidad de personas con una gran 
responsabilidad política, defraudadores como 
mínimo de la confianza que recibieron en las 
urnas, que han robado, que han prevaricado, 
etc., y es difícil que acaben en la cárcel y mucho 
menos devuelvan la gran cantidad de recursos 
que han dilapidado. Pero a estos políticos los 
hemos elegido nosotros, sin embargo hay otros 
personajes que también forman parte de 
nuestros estamentos que no hemos elegido pero 
que alegan privilegios sanguíneos y otros 
privilegios recogidos en nuestra constitución, 
elaborada  deprisa y presionada que también han 
sido juzgados y condenados pero estos no han 
entrado aun en la cárcel, ni se les espera y gozan 
de entera libertad.

Ese interés que tienen nuestros políticos en 

nombrar a los jueces, a los directores de la 
televisión, etc. por algo será, creo yo, ¿porque no 
dejan que se elijan entre ellos y se nombre los 
más cualificados? 

Pero aun así creo que seguiré votando, 
defendiendo la democracia, porque me niego a 
creer que los miles de políticos que trabajan en 
las instituciones actuales y nos representan en 
muchos casos desinteresadamente en 
ayuntamientos y otros estamentos sean metidos 
en el mismo saco de aquellos que salen y entran 
tan a menudos en los juzgados españoles.  Esos 
políticos que nos recomiendan para nosotros la 
austeridad pero no predican con el ejemplo.

Como he dicho defenderé mi derecho a votar, 
aunque creo que cada vez se me hace más difícil 
votar con el corazón y más con la razón, y cada 
vez está anidando una duda en mi celebro y es 
que pasara ¿ cuándo los jueces y fiscales deseen 
crear una lista electoral y obtén por gobernar 
legalmente el país? , pues hoy en día es lo están 
haciendo ya, con leyes que aplican de una 
manera ambigua y arbitrariamente paralizan 
estamentos y gobiernos a conveniencia y meten a 
personas en la cárcel sin ni siquiera  ser juzgados 
ni mucho menos sentenciados.                        En 
ese momento posiblemente  me plantee a quien 
votar, ante un partido político formados por 
personas de las que dude de su honradez o una 
lista electoral formado por esos fiscales o jueces 
que al final acabaran juzgándolos, ahí entrare en 
un dilema, pero seguro que ya no habrá 
posibilidades de dejar votar el corazón solo será 
la razón la que se imponga.

Andrés Lorite

 La casualidad hizo que prácticamente mi 
mayoría de edad coincidiese con las primeras 
elecciones democráticas pos-dictadura.

Siempre he participado en todas aquellas 
convocatorias para votar, pues consideraba que 
fortalecía la democracia y alejaba aún  más el 
fantasma de la dictadura.                                  Unas 
veces votaba con el corazón, otras, más de las 
debidas, con la razón pero siempre he acudido a 
defender ese nuestro derecho personal e 
intransferible por encima del pesimismo y el 
desaliento para no dejar dudas de la importancia 
de la democracia.

Con el tiempo los políticos a los que hemos 
votado y nos han representado han pasado de 
personas sin experiencia en gobiernos a 
tecnócratas sobrados de preparación en política 
y economía pero faltos de licenciados en 
humanidades y ciencias.

Hemos pasado de sentirnos representados 
por personas afines a ser representados por unos 
políticos con directrices ideológicas que en 
nombre del bien común someten a la mayoría de 
la gente a sus designios, siempre aduciendo que 
son la mayoría, pero aun en las grandes mayorías 
de la democracia en España jamás el 51por 
ciento de los españoles ha sido el que ha 
mandado sobre el otro 49, siempre han sido 
mayoría relativas vasado en diputados pero hay 
diputados que salen elegidos con 60.000 votos y 
otros necesitan 300.000, pero así son las reglas 
y con ellas participamos y a ellas nos remitimos.

Y no digo que cuando se escribieron las reglas 
de nuestra democracia expresada en nuestra 
constitución, sagrada para unos y para otros 
desfasada, no se pudiese aspirar a otra cosa 
pues se salía de una dictadura y el ruido de los 
sables de los cuarteles podría frenar las 
aspiraciones más libertarias de algunos de 
nuestros padres de nuestra constitución, pero 
digo yo que ya hemos madurado y podríamos 
aspirar a mejorar esa carta magna que tanto 
marca la política de nuestro país.

Pero nos encontramos ante una gran crisis de 
identidad, nuestros dirigentes políticos han 
perdido por encima de todo la chispa, aquellos 
discursos terrenales que hablaban de las 
necesidades del electorado, vivienda, trabajo, 

sanidad, educación, etc. Hoy solo se habla de 
recortes, en pensiones, educación, sanidad, 
libertades. Hemos perdido la iniciativa del 
sindicato que años atrás formaban a 
trabajadores en política para poder enfrentarse 

dialécticamente a la patronal, esos sindicatos 
que por mucho menos de lo que estamos 
sufriendo, esas nuevas reformas laborales a las 
que se someten a los trabajadores, hubiesen sido 
contestadas con huelgas de gremios y 
culminando en una gran huelga general, ya no 
quedan parece ser esos dirigentes sindicales, 
solo quedan funcionarios sindicales que cobran 
su sueldo de las subvenciones del gobierno de 
turno sea quien sea y que solo se les ve hoy en 
día en las mesas firmando leyes que no nos 
favorecen e intentar aparecer en la cabeza de 
algunas manifestaciones que ya no convocan 
ellos. Estos políticos que día tras día aparecen en 
las noticias no para ufanarse de los logros 
sociales que se consiguen si no por su entrada en 
los juzgados de turno, uno tras otro, día tras día, 
y que su defensa es la de decir que vosotros 
también tenéis cosas que esconder cuando se 
refieren a la oposición.

La verdad es que el poder a largo plazo ofrece 
la posibilidad de corromper, de creer que el 
negocio es de uno y que cuanto más tiempo pase 
en el mando más dueño del negocio se cree y 

 Una obra de las que ya nos tienen 
acostumbrados el grupo LA BAMBALINA. 

El argumento de la obra “En el juicio de Polàm 
asistimos al repaso de lo que ha sido su vida, así 
como a las vivencias que han conformado su 
identidad. 

DÍA 21-02-2018           

Charla coloquio “Historia de la guerra civil en 
Sabadell”, con la participación de Esteve Deu 
Autor de la obra y Josep Benaul Historiador.

Los dos conferenciantes, nos sitúan en el año 
1936-39 y nos introducen en la época, aportando 
información contrastada de como se vivió el 
conflicto en Sabadell, enfocado desde la vida 
social, económica, empresarial. 

Ha sido muy interesante la forma y el enfoque 
de la charla ya que nos ha atrapado desde el 
primer momento.

La obra escrita de Esteve Deu ya se puede 
adquirir el primer tomo. Estaremos atentos a los 
que continuaran para completar la historia.

Ha sido la charla que ha contado con más 
asistencia de público en mucho tiempo.

DÍA 25-02-2018         

Como cierre del Febrero Cultural, se ha 
realizado la ya tradicional matinal en la Plaza  El 
Pí, contando con la participación del grupo 
sardanista de Ca n’Oriac . Taichí dirigido por 
Manel Balart. Escuela de baile Harmony. 
Academia de Mar Luque. Intercambio de libros 
del que da buena cuenta la AVV Ca n’Oriac y la 
muy esperada chocolatada en la que se han 
repartido 50 litros de chocolate con melindros.    
El día ha sido muy generoso con la organización 
con una temperatura y un  sol esplendidos.  La 
participación de los miembros de la AVV en todos 
los actos, ha sido de sobresaliente.

Por todo lo dicho, tenemos que celebrar el 
éxito un año más. 

Sabadell, 25 d febrero 2018   

 P.F.

el procedimiento que habían llevado hasta ahora 
� cortar los árboles y no reponerlos� no era el 
más adecuado aunque desde el punto de vista 
del Ayuntamiento era el más efectivo pues sin 
arboles no hay coste de mantenimiento.

EL ESTADO DEL ASFALTO EN 
NUESTRAS CALLES

                                                                                                                                                                    
Con fecha 15-03-2018 y numero 
DT32018000825 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
del estado del asfalto en el barrio, indicándoles el 
tipo de defecto observado, a la altura de que 

numero, el grado de deterioro y difundiendo gran 
cantidad de fotografías.

REUBICACIÓN DE LOS PIVOTES 
CALLE PENEDES

                                                                                                                                                                     
Con fecha 16-02-2018 y numero 
DT32018000530 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
del estado de los pivotes colocados en la calle del 
Penedés esquina La Lanera indicándoles que los 
colocados en la 
acera de la 
derecha cumplían 
su cometido, 
e s t a n d o 
colocados donde 
eran necesarios y 
los de la acera 
izquierda estaban 
defectuosos y mal 
colocados.

BARANDILLAS ESCALERAS DE LA 
CALLE NAPOLES

                                                                                                                                                                    
Con fecha 16-02-2018 y numero 
DT32018000529 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
del estado de las barandillas de las escaleras de 
la calle Nápoles así como el mobiliario que hay en 
el lugar y de lo peligroso que era su utilización.

PLAZA FUENSANTA (asfalto, 
señalización y pivotes)   

                                                                                                                                                                    
Con fecha 16-02-2018 y numero 
DT32018000531 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
del estado del asfaltado, señalización i pivotes en 
la Plaza de Fuensanta siendo la conducción y 
aparcamiento por el lugar tremendamente difícil 
y peligroso.

Vocalía de Urbanismo
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DÍA 4-02-2018             

Miembros de la AVV Ca n’Oriac, hemos 
participado en la jornada de mantenimiento del 
bosc de Can Deu. A pesar del mal tiempo, con frio 
y lluvia. Hemos querido estar allí para recuperar 
el espacio que fue destruido por el  gran vendaval  
de hace unos años. Con nuestro esfuerzo 
volveremos a tener un bosque en condiciones 
que nos permitirá disfrutarlo.

 DÍA 9-02-2018            

 Se da inicio al programa del Febrero Cultural 
2018, con la exposición de Simón Saura sobre 
las chimeneas del textil en Sabadell. Hemos 
tenido la satisfacción de contar con la presencia 
del autor de las fotografías José Antonio Carmona 
que también nos ha ilustrado con sus 
comentarios para conocer mejor nuestra historia. 
La asistencia de personas para la inauguración, 
ha sido importante, caras conocidas y personas 
que de alguna manera le reconocen el esfuerzo y 
dedicación  a Simón Saura.   

     La regidora de cultura se excusó de no 

poder asistir ya que su agenda la tenia 
complicada, pero en su lugar ha venido el alcalde  
Sr. Serracant al que le agradecemos la 
deferencia de querer acompañarnos.    Finalizado 
el acto de inauguración, hemos pasado al local 
de la AVV y hemos compartido una copa de cava 
con los asistentes.     Se valora muy positivo este 
acto e inicio del FC.

DÍA 10-02-2018             

La Rúa de carnaval ha sido un éxito de 
participación. Once inscritos como carrozas y 
comparsas, más otros  grupos que de forma 
particular acompañan el pasacalles con sus 
llamativos disfraces.

La Avenida Matadepera estaba abarrotada de 
gente. Esperando el espectáculo que cada año va 
a más.

Agradecer a las entidades que han 
participado  en la fiesta su esfuerzo y su tiempo 
para dar color a este día.

Como muchos años, la AVV Ca n’Oriac, ha sido 
la impulsora de la Rúa. Ha trabajado en la 
organización y para mantener el orden, pero no 
hemos confeccionado carroza como otras veces. 
Dificultades internas no nos lo han permitido. 
Esperamos el año próximo para  aportar nuestra 
carroza reivindicativa, como siempre. 

DÍA 17-02-2018                    
Asistimos a la obra de teatro “La identidad de 

Polam” fue  dirigida por EPI.
Se llevó a cabo en la sala del Centro Cívico de 

Ca n’Oriac. Comienza puntualmente y la 
asistencia de público estuvo a tope.

Desde la Agrupación de vecinos de Ca n'Oriac 
siempre que hemos tenido algún tipo de contacto 
directo con nuestros responsables políticos o 
técnicos de nuestro Ayuntamiento 
aprovechábamos para transmitirle las 
preocupaciones que nos embargaban sobre el 
estado de nuestro barrio, indicándoles de 
palabra y con documentos así como alguna visita 
puntual a los lugares donde creíamos necesaria 
alguna actuación por su parte.

Visto que actuando de esta manera  no 
recibíamos a nuestro parecer una respuesta 
adecuada por parte del Ayuntamiento, la 
Agrupación ha decidido actuar de otra forma y es 
la de darle carácter oficial a nuestras peticiones y 
reclamaciones y hemos optado por transmitir 
todas ellas por medio de instancias.

Ahora todas las instancias, que irán 
acompañadas de diferente material, textos y 
fotografías, según sea necesario, serán 
registradas y tendrán una fecha y un número que 
podremos utilizar posteriormente para volver a 
reclamar aquello en que el Ayuntamiento no  se 
haya manifestado de manera satisfactoria.

Ha esta forma de actuar nos hemos visto 
conducidos porque nos hemos sentido 
desamparados, y observando que en otras zonas 
de Sabadell la actuación del Ayuntamiento, el 
actual y otros está siendo muy diferente creemos 
conveniente recordarles a nuestros estamentos 
municipales que el barrio tiene muchas 
necesidades y que a lo largo del tiempo su nivel 
de promesas incumplidas son tan numerosas 
que ya no nos fiamos de la palabra de algunos y 
queremos darle carácter de oficialidad a todas 
las peticiones presentes y futuras.

Desde la Agrupación y por los medios que 
podamos iremos informando al barrio de Ca 
n'Oriac de todas aquellas peticiones que 
hagamos al Ayuntamiento y su grado de 
cumplimiento.

ADECUACUÓN ACERAS, PASO DE 
MINUSVALIDOS

                                                                                                                                                                          
Con fecha 16-02-2018 Y numero 
DT32018000532 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
de la necesidad de adecuar las esquinas de la 
calle Gredos cruce Guadarrama para facilitar la 
movilidad de las personas que transitan por ella 
en sillas de ruedas, estando efectuada ya esta 
remodelación en la calle Pajares esquina 
Guadarrama, así como el destape de los 
imbornales tapados en la calle Guadarrama. 

ESTADO DEL ARBOLADO EN EL 
BARRIO

                                                                                                                                                                    
Con fecha 13-02-2018 Y numero 
DT32018000469 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
del estado del 
arbolado en 
nuestro barrio 
indicándoles el 
lugar donde 
faltaban estos y 
señalándoles el 
tiempo que 
llevábamos sin 
hacerse una poda 
en condiciones 
en nuestro barrio 
y señalando que 

como tal lo administre, no piensa que están en 
ese puesto porque han sido elegidos y por un 
mandato limitado, y que la limitación sea 
regulada por un tiempo determinado, debería ser 
contemplada por medio de una ley.

Y hablando de leyes, es justo decir que 
muchos de los jueces y fiscales están juzgando a 
los políticos que los han nombrado, y eso se nota 
en las causas que están en sus manos ya que 
algunas se llegan a eternizar, otras ni siquiera se  
juzgaran pues ya ha pasado su tiempo y otras no 
pueden investigarse a fondo por la falta de 
medios. Esos mismos jueces que son capaces de 
enviar a una persona a la cárcel por años por un 
delito cometido en su juventud, y no se da cuenta 
de la situación actual de la persona que manda a 
la cárcel, ejemplos hay y muchos, que todos 
conocemos y sin embargo  tenemos a una gran 
cantidad de personas con una gran 
responsabilidad política, defraudadores como 
mínimo de la confianza que recibieron en las 
urnas, que han robado, que han prevaricado, 
etc., y es difícil que acaben en la cárcel y mucho 
menos devuelvan la gran cantidad de recursos 
que han dilapidado. Pero a estos políticos los 
hemos elegido nosotros, sin embargo hay otros 
personajes que también forman parte de 
nuestros estamentos que no hemos elegido pero 
que alegan privilegios sanguíneos y otros 
privilegios recogidos en nuestra constitución, 
elaborada  deprisa y presionada que también han 
sido juzgados y condenados pero estos no han 
entrado aun en la cárcel, ni se les espera y gozan 
de entera libertad.

Ese interés que tienen nuestros políticos en 

nombrar a los jueces, a los directores de la 
televisión, etc. por algo será, creo yo, ¿porque no 
dejan que se elijan entre ellos y se nombre los 
más cualificados? 

Pero aun así creo que seguiré votando, 
defendiendo la democracia, porque me niego a 
creer que los miles de políticos que trabajan en 
las instituciones actuales y nos representan en 
muchos casos desinteresadamente en 
ayuntamientos y otros estamentos sean metidos 
en el mismo saco de aquellos que salen y entran 
tan a menudos en los juzgados españoles.  Esos 
políticos que nos recomiendan para nosotros la 
austeridad pero no predican con el ejemplo.

Como he dicho defenderé mi derecho a votar, 
aunque creo que cada vez se me hace más difícil 
votar con el corazón y más con la razón, y cada 
vez está anidando una duda en mi celebro y es 
que pasara ¿ cuándo los jueces y fiscales deseen 
crear una lista electoral y obtén por gobernar 
legalmente el país? , pues hoy en día es lo están 
haciendo ya, con leyes que aplican de una 
manera ambigua y arbitrariamente paralizan 
estamentos y gobiernos a conveniencia y meten a 
personas en la cárcel sin ni siquiera  ser juzgados 
ni mucho menos sentenciados.                        En 
ese momento posiblemente  me plantee a quien 
votar, ante un partido político formados por 
personas de las que dude de su honradez o una 
lista electoral formado por esos fiscales o jueces 
que al final acabaran juzgándolos, ahí entrare en 
un dilema, pero seguro que ya no habrá 
posibilidades de dejar votar el corazón solo será 
la razón la que se imponga.

Andrés Lorite

 La casualidad hizo que prácticamente mi 
mayoría de edad coincidiese con las primeras 
elecciones democráticas pos-dictadura.

Siempre he participado en todas aquellas 
convocatorias para votar, pues consideraba que 
fortalecía la democracia y alejaba aún  más el 
fantasma de la dictadura.                                  Unas 
veces votaba con el corazón, otras, más de las 
debidas, con la razón pero siempre he acudido a 
defender ese nuestro derecho personal e 
intransferible por encima del pesimismo y el 
desaliento para no dejar dudas de la importancia 
de la democracia.

Con el tiempo los políticos a los que hemos 
votado y nos han representado han pasado de 
personas sin experiencia en gobiernos a 
tecnócratas sobrados de preparación en política 
y economía pero faltos de licenciados en 
humanidades y ciencias.

Hemos pasado de sentirnos representados 
por personas afines a ser representados por unos 
políticos con directrices ideológicas que en 
nombre del bien común someten a la mayoría de 
la gente a sus designios, siempre aduciendo que 
son la mayoría, pero aun en las grandes mayorías 
de la democracia en España jamás el 51por 
ciento de los españoles ha sido el que ha 
mandado sobre el otro 49, siempre han sido 
mayoría relativas vasado en diputados pero hay 
diputados que salen elegidos con 60.000 votos y 
otros necesitan 300.000, pero así son las reglas 
y con ellas participamos y a ellas nos remitimos.

Y no digo que cuando se escribieron las reglas 
de nuestra democracia expresada en nuestra 
constitución, sagrada para unos y para otros 
desfasada, no se pudiese aspirar a otra cosa 
pues se salía de una dictadura y el ruido de los 
sables de los cuarteles podría frenar las 
aspiraciones más libertarias de algunos de 
nuestros padres de nuestra constitución, pero 
digo yo que ya hemos madurado y podríamos 
aspirar a mejorar esa carta magna que tanto 
marca la política de nuestro país.

Pero nos encontramos ante una gran crisis de 
identidad, nuestros dirigentes políticos han 
perdido por encima de todo la chispa, aquellos 
discursos terrenales que hablaban de las 
necesidades del electorado, vivienda, trabajo, 

sanidad, educación, etc. Hoy solo se habla de 
recortes, en pensiones, educación, sanidad, 
libertades. Hemos perdido la iniciativa del 
sindicato que años atrás formaban a 
trabajadores en política para poder enfrentarse 

dialécticamente a la patronal, esos sindicatos 
que por mucho menos de lo que estamos 
sufriendo, esas nuevas reformas laborales a las 
que se someten a los trabajadores, hubiesen sido 
contestadas con huelgas de gremios y 
culminando en una gran huelga general, ya no 
quedan parece ser esos dirigentes sindicales, 
solo quedan funcionarios sindicales que cobran 
su sueldo de las subvenciones del gobierno de 
turno sea quien sea y que solo se les ve hoy en 
día en las mesas firmando leyes que no nos 
favorecen e intentar aparecer en la cabeza de 
algunas manifestaciones que ya no convocan 
ellos. Estos políticos que día tras día aparecen en 
las noticias no para ufanarse de los logros 
sociales que se consiguen si no por su entrada en 
los juzgados de turno, uno tras otro, día tras día, 
y que su defensa es la de decir que vosotros 
también tenéis cosas que esconder cuando se 
refieren a la oposición.

La verdad es que el poder a largo plazo ofrece 
la posibilidad de corromper, de creer que el 
negocio es de uno y que cuanto más tiempo pase 
en el mando más dueño del negocio se cree y 

 Una obra de las que ya nos tienen 
acostumbrados el grupo LA BAMBALINA. 

El argumento de la obra “En el juicio de Polàm 
asistimos al repaso de lo que ha sido su vida, así 
como a las vivencias que han conformado su 
identidad. 

DÍA 21-02-2018           

Charla coloquio “Historia de la guerra civil en 
Sabadell”, con la participación de Esteve Deu 
Autor de la obra y Josep Benaul Historiador.

Los dos conferenciantes, nos sitúan en el año 
1936-39 y nos introducen en la época, aportando 
información contrastada de como se vivió el 
conflicto en Sabadell, enfocado desde la vida 
social, económica, empresarial. 

Ha sido muy interesante la forma y el enfoque 
de la charla ya que nos ha atrapado desde el 
primer momento.

La obra escrita de Esteve Deu ya se puede 
adquirir el primer tomo. Estaremos atentos a los 
que continuaran para completar la historia.

Ha sido la charla que ha contado con más 
asistencia de público en mucho tiempo.

DÍA 25-02-2018         

Como cierre del Febrero Cultural, se ha 
realizado la ya tradicional matinal en la Plaza  El 
Pí, contando con la participación del grupo 
sardanista de Ca n’Oriac . Taichí dirigido por 
Manel Balart. Escuela de baile Harmony. 
Academia de Mar Luque. Intercambio de libros 
del que da buena cuenta la AVV Ca n’Oriac y la 
muy esperada chocolatada en la que se han 
repartido 50 litros de chocolate con melindros.    
El día ha sido muy generoso con la organización 
con una temperatura y un  sol esplendidos.  La 
participación de los miembros de la AVV en todos 
los actos, ha sido de sobresaliente.

Por todo lo dicho, tenemos que celebrar el 
éxito un año más. 

Sabadell, 25 d febrero 2018   

 P.F.

el procedimiento que habían llevado hasta ahora 
� cortar los árboles y no reponerlos� no era el 
más adecuado aunque desde el punto de vista 
del Ayuntamiento era el más efectivo pues sin 
arboles no hay coste de mantenimiento.

EL ESTADO DEL ASFALTO EN 
NUESTRAS CALLES

                                                                                                                                                                    
Con fecha 15-03-2018 y numero 
DT32018000825 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
del estado del asfalto en el barrio, indicándoles el 
tipo de defecto observado, a la altura de que 

numero, el grado de deterioro y difundiendo gran 
cantidad de fotografías.

REUBICACIÓN DE LOS PIVOTES 
CALLE PENEDES

                                                                                                                                                                     
Con fecha 16-02-2018 y numero 
DT32018000530 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
del estado de los pivotes colocados en la calle del 
Penedés esquina La Lanera indicándoles que los 
colocados en la 
acera de la 
derecha cumplían 
su cometido, 
e s t a n d o 
colocados donde 
eran necesarios y 
los de la acera 
izquierda estaban 
defectuosos y mal 
colocados.

BARANDILLAS ESCALERAS DE LA 
CALLE NAPOLES

                                                                                                                                                                    
Con fecha 16-02-2018 y numero 
DT32018000529 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
del estado de las barandillas de las escaleras de 
la calle Nápoles así como el mobiliario que hay en 
el lugar y de lo peligroso que era su utilización.

PLAZA FUENSANTA (asfalto, 
señalización y pivotes)   

                                                                                                                                                                    
Con fecha 16-02-2018 y numero 
DT32018000531 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
del estado del asfaltado, señalización i pivotes en 
la Plaza de Fuensanta siendo la conducción y 
aparcamiento por el lugar tremendamente difícil 
y peligroso.

Vocalía de Urbanismo
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DÍA 4-02-2018             

Miembros de la AVV Ca n’Oriac, hemos 
participado en la jornada de mantenimiento del 
bosc de Can Deu. A pesar del mal tiempo, con frio 
y lluvia. Hemos querido estar allí para recuperar 
el espacio que fue destruido por el  gran vendaval  
de hace unos años. Con nuestro esfuerzo 
volveremos a tener un bosque en condiciones 
que nos permitirá disfrutarlo.

 DÍA 9-02-2018            

 Se da inicio al programa del Febrero Cultural 
2018, con la exposición de Simón Saura sobre 
las chimeneas del textil en Sabadell. Hemos 
tenido la satisfacción de contar con la presencia 
del autor de las fotografías José Antonio Carmona 
que también nos ha ilustrado con sus 
comentarios para conocer mejor nuestra historia. 
La asistencia de personas para la inauguración, 
ha sido importante, caras conocidas y personas 
que de alguna manera le reconocen el esfuerzo y 
dedicación  a Simón Saura.   

     La regidora de cultura se excusó de no 

poder asistir ya que su agenda la tenia 
complicada, pero en su lugar ha venido el alcalde  
Sr. Serracant al que le agradecemos la 
deferencia de querer acompañarnos.    Finalizado 
el acto de inauguración, hemos pasado al local 
de la AVV y hemos compartido una copa de cava 
con los asistentes.     Se valora muy positivo este 
acto e inicio del FC.

DÍA 10-02-2018             

La Rúa de carnaval ha sido un éxito de 
participación. Once inscritos como carrozas y 
comparsas, más otros  grupos que de forma 
particular acompañan el pasacalles con sus 
llamativos disfraces.

La Avenida Matadepera estaba abarrotada de 
gente. Esperando el espectáculo que cada año va 
a más.

Agradecer a las entidades que han 
participado  en la fiesta su esfuerzo y su tiempo 
para dar color a este día.

Como muchos años, la AVV Ca n’Oriac, ha sido 
la impulsora de la Rúa. Ha trabajado en la 
organización y para mantener el orden, pero no 
hemos confeccionado carroza como otras veces. 
Dificultades internas no nos lo han permitido. 
Esperamos el año próximo para  aportar nuestra 
carroza reivindicativa, como siempre. 

DÍA 17-02-2018                    
Asistimos a la obra de teatro “La identidad de 

Polam” fue  dirigida por EPI.
Se llevó a cabo en la sala del Centro Cívico de 

Ca n’Oriac. Comienza puntualmente y la 
asistencia de público estuvo a tope.

como tal lo administre, no piensa que están en 
ese puesto porque han sido elegidos y por un 
mandato limitado, y que la limitación sea 
regulada por un tiempo determinado, debería ser 
contemplada por medio de una ley.

Y hablando de leyes, es justo decir que 
muchos de los jueces y fiscales están juzgando a 
los políticos que los han nombrado, y eso se nota 
en las causas que están en sus manos ya que 
algunas se llegan a eternizar, otras ni siquiera se  
juzgaran pues ya ha pasado su tiempo y otras no 
pueden investigarse a fondo por la falta de 
medios. Esos mismos jueces que son capaces de 
enviar a una persona a la cárcel por años por un 
delito cometido en su juventud, y no se da cuenta 
de la situación actual de la persona que manda a 
la cárcel, ejemplos hay y muchos, que todos 
conocemos y sin embargo  tenemos a una gran 
cantidad de personas con una gran 
responsabilidad política, defraudadores como 
mínimo de la confianza que recibieron en las 
urnas, que han robado, que han prevaricado, 
etc., y es difícil que acaben en la cárcel y mucho 
menos devuelvan la gran cantidad de recursos 
que han dilapidado. Pero a estos políticos los 
hemos elegido nosotros, sin embargo hay otros 
personajes que también forman parte de 
nuestros estamentos que no hemos elegido pero 
que alegan privilegios sanguíneos y otros 
privilegios recogidos en nuestra constitución, 
elaborada  deprisa y presionada que también han 
sido juzgados y condenados pero estos no han 
entrado aun en la cárcel, ni se les espera y gozan 
de entera libertad.

Ese interés que tienen nuestros políticos en 

nombrar a los jueces, a los directores de la 
televisión, etc. por algo será, creo yo, ¿porque no 
dejan que se elijan entre ellos y se nombre los 
más cualificados? 

Pero aun así creo que seguiré votando, 
defendiendo la democracia, porque me niego a 
creer que los miles de políticos que trabajan en 
las instituciones actuales y nos representan en 
muchos casos desinteresadamente en 
ayuntamientos y otros estamentos sean metidos 
en el mismo saco de aquellos que salen y entran 
tan a menudos en los juzgados españoles.  Esos 
políticos que nos recomiendan para nosotros la 
austeridad pero no predican con el ejemplo.

Como he dicho defenderé mi derecho a votar, 
aunque creo que cada vez se me hace más difícil 
votar con el corazón y más con la razón, y cada 
vez está anidando una duda en mi celebro y es 
que pasara ¿ cuándo los jueces y fiscales deseen 
crear una lista electoral y obtén por gobernar 
legalmente el país? , pues hoy en día es lo están 
haciendo ya, con leyes que aplican de una 
manera ambigua y arbitrariamente paralizan 
estamentos y gobiernos a conveniencia y meten a 
personas en la cárcel sin ni siquiera  ser juzgados 
ni mucho menos sentenciados.                        En 
ese momento posiblemente  me plantee a quien 
votar, ante un partido político formados por 
personas de las que dude de su honradez o una 
lista electoral formado por esos fiscales o jueces 
que al final acabaran juzgándolos, ahí entrare en 
un dilema, pero seguro que ya no habrá 
posibilidades de dejar votar el corazón solo será 
la razón la que se imponga.

Andrés Lorite

A PESAR DE TODO, SEGUIRÉ VOTANDO
(Con el corazón o con la razón) 

 La casualidad hizo que prácticamente mi 
mayoría de edad coincidiese con las primeras 
elecciones democráticas pos-dictadura.

Siempre he participado en todas aquellas 
convocatorias para votar, pues consideraba que 
fortalecía la democracia y alejaba aún  más el 
fantasma de la dictadura.                                  Unas 
veces votaba con el corazón, otras, más de las 
debidas, con la razón pero siempre he acudido a 
defender ese nuestro derecho personal e 
intransferible por encima del pesimismo y el 
desaliento para no dejar dudas de la importancia 
de la democracia.

Con el tiempo los políticos a los que hemos 
votado y nos han representado han pasado de 
personas sin experiencia en gobiernos a 
tecnócratas sobrados de preparación en política 
y economía pero faltos de licenciados en 
humanidades y ciencias.

Hemos pasado de sentirnos representados 
por personas afines a ser representados por unos 
políticos con directrices ideológicas que en 
nombre del bien común someten a la mayoría de 
la gente a sus designios, siempre aduciendo que 
son la mayoría, pero aun en las grandes mayorías 
de la democracia en España jamás el 51por 
ciento de los españoles ha sido el que ha 
mandado sobre el otro 49, siempre han sido 
mayoría relativas vasado en diputados pero hay 
diputados que salen elegidos con 60.000 votos y 
otros necesitan 300.000, pero así son las reglas 
y con ellas participamos y a ellas nos remitimos.

Y no digo que cuando se escribieron las reglas 
de nuestra democracia expresada en nuestra 
constitución, sagrada para unos y para otros 
desfasada, no se pudiese aspirar a otra cosa 
pues se salía de una dictadura y el ruido de los 
sables de los cuarteles podría frenar las 
aspiraciones más libertarias de algunos de 
nuestros padres de nuestra constitución, pero 
digo yo que ya hemos madurado y podríamos 
aspirar a mejorar esa carta magna que tanto 
marca la política de nuestro país.

Pero nos encontramos ante una gran crisis de 
identidad, nuestros dirigentes políticos han 
perdido por encima de todo la chispa, aquellos 
discursos terrenales que hablaban de las 
necesidades del electorado, vivienda, trabajo, 

sanidad, educación, etc. Hoy solo se habla de 
recortes, en pensiones, educación, sanidad, 
libertades. Hemos perdido la iniciativa del 
sindicato que años atrás formaban a 
trabajadores en política para poder enfrentarse 

dialécticamente a la patronal, esos sindicatos 
que por mucho menos de lo que estamos 
sufriendo, esas nuevas reformas laborales a las 
que se someten a los trabajadores, hubiesen sido 
contestadas con huelgas de gremios y 
culminando en una gran huelga general, ya no 
quedan parece ser esos dirigentes sindicales, 
solo quedan funcionarios sindicales que cobran 
su sueldo de las subvenciones del gobierno de 
turno sea quien sea y que solo se les ve hoy en 
día en las mesas firmando leyes que no nos 
favorecen e intentar aparecer en la cabeza de 
algunas manifestaciones que ya no convocan 
ellos. Estos políticos que día tras día aparecen en 
las noticias no para ufanarse de los logros 
sociales que se consiguen si no por su entrada en 
los juzgados de turno, uno tras otro, día tras día, 
y que su defensa es la de decir que vosotros 
también tenéis cosas que esconder cuando se 
refieren a la oposición.

La verdad es que el poder a largo plazo ofrece 
la posibilidad de corromper, de creer que el 
negocio es de uno y que cuanto más tiempo pase 
en el mando más dueño del negocio se cree y 

 Una obra de las que ya nos tienen 
acostumbrados el grupo LA BAMBALINA. 

El argumento de la obra “En el juicio de Polàm 
asistimos al repaso de lo que ha sido su vida, así 
como a las vivencias que han conformado su 
identidad. 

DÍA 21-02-2018           

Charla coloquio “Historia de la guerra civil en 
Sabadell”, con la participación de Esteve Deu 
Autor de la obra y Josep Benaul Historiador.

Los dos conferenciantes, nos sitúan en el año 
1936-39 y nos introducen en la época, aportando 
información contrastada de como se vivió el 
conflicto en Sabadell, enfocado desde la vida 
social, económica, empresarial. 

Ha sido muy interesante la forma y el enfoque 
de la charla ya que nos ha atrapado desde el 
primer momento.

La obra escrita de Esteve Deu ya se puede 
adquirir el primer tomo. Estaremos atentos a los 
que continuaran para completar la historia.

Ha sido la charla que ha contado con más 
asistencia de público en mucho tiempo.

DÍA 25-02-2018         

Como cierre del Febrero Cultural, se ha 
realizado la ya tradicional matinal en la Plaza  El 
Pí, contando con la participación del grupo 
sardanista de Ca n’Oriac . Taichí dirigido por 
Manel Balart. Escuela de baile Harmony. 
Academia de Mar Luque. Intercambio de libros 
del que da buena cuenta la AVV Ca n’Oriac y la 
muy esperada chocolatada en la que se han 
repartido 50 litros de chocolate con melindros.    
El día ha sido muy generoso con la organización 
con una temperatura y un  sol esplendidos.  La 
participación de los miembros de la AVV en todos 
los actos, ha sido de sobresaliente.

Por todo lo dicho, tenemos que celebrar el 
éxito un año más. 

Sabadell, 25 d febrero 2018   

 P.F.

el procedimiento que habían llevado hasta ahora 
� cortar los árboles y no reponerlos� no era el 
más adecuado aunque desde el punto de vista 
del Ayuntamiento era el más efectivo pues sin 
arboles no hay coste de mantenimiento.

EL ESTADO DEL ASFALTO EN 
NUESTRAS CALLES

                                                                                                                                                                    
Con fecha 15-03-2018 y numero 
DT32018000825 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
del estado del asfalto en el barrio, indicándoles el 
tipo de defecto observado, a la altura de que 

numero, el grado de deterioro y difundiendo gran 
cantidad de fotografías.

REUBICACIÓN DE LOS PIVOTES 
CALLE PENEDES

                                                                                                                                                                     
Con fecha 16-02-2018 y numero 
DT32018000530 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
del estado de los pivotes colocados en la calle del 
Penedés esquina La Lanera indicándoles que los 
colocados en la 
acera de la 
derecha cumplían 
su cometido, 
e s t a n d o 
colocados donde 
eran necesarios y 
los de la acera 
izquierda estaban 
defectuosos y mal 
colocados.

BARANDILLAS ESCALERAS DE LA 
CALLE NAPOLES

                                                                                                                                                                    
Con fecha 16-02-2018 y numero 
DT32018000529 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
del estado de las barandillas de las escaleras de 
la calle Nápoles así como el mobiliario que hay en 
el lugar y de lo peligroso que era su utilización.

PLAZA FUENSANTA (asfalto, 
señalización y pivotes)   

                                                                                                                                                                    
Con fecha 16-02-2018 y numero 
DT32018000531 se registró una instancia en las 
oficinas del distrito informándole al Ayuntamiento 
del estado del asfaltado, señalización i pivotes en 
la Plaza de Fuensanta siendo la conducción y 
aparcamiento por el lugar tremendamente difícil 
y peligroso.

Vocalía de Urbanismo



19

Boletín Informativo: A.V.V. Ca n’Oriac

Un año más nos encontramos a las puertas 
de la Fiesta Mayor.

 Este año siguiendo el calendario habitual, 
será los días 8-9-10 de Junio, la Asociación de 
Vecinos lleva ya varios días trabajando en el 
programa de este 2018.

  Con mucha ilusión se está confeccionando 
un amplio programa  con diversas actuaciones, 
HAVANERES Y EL ROM CREMAT, LA VERBENA 
POPULAR, FIESTA DE LA ESPUMA ETC. 
Esperamos  contar con diversas academias del  
barrio y otras entidades que año tras año vienen 
colaborando con la fiesta de nuestro barrio.

Esperamos y contamos con  la aportación 

económica de los diversos comerciantes  que se 
anuncian en la lista del programa, y el apoyo y 
colaboración de Ca n`Oriac  Comerç, estas 
colaboraciones  entre otras, permiten sufragar 
los múltiples gastos que comporta la fiesta 
mayor.

 Esperamos que sean unos días de encuentro 
en la calle, de ilusión, y de diversión en general.

 Ánimo vecinas/os  y apuntaros en vuestra 
agenda particular los días 8-9-10 de Junio, 
porque esos  días  celebramos     la  FIESTA  
MAYOR   DE       CA N`ORIAC. 

   Pedro Martínez 

como tal lo administre, no piensa que están en 
ese puesto porque han sido elegidos y por un 
mandato limitado, y que la limitación sea 
regulada por un tiempo determinado, debería ser 
contemplada por medio de una ley.

Y hablando de leyes, es justo decir que 
muchos de los jueces y fiscales están juzgando a 
los políticos que los han nombrado, y eso se nota 
en las causas que están en sus manos ya que 
algunas se llegan a eternizar, otras ni siquiera se  
juzgaran pues ya ha pasado su tiempo y otras no 
pueden investigarse a fondo por la falta de 
medios. Esos mismos jueces que son capaces de 
enviar a una persona a la cárcel por años por un 
delito cometido en su juventud, y no se da cuenta 
de la situación actual de la persona que manda a 
la cárcel, ejemplos hay y muchos, que todos 
conocemos y sin embargo  tenemos a una gran 
cantidad de personas con una gran 
responsabilidad política, defraudadores como 
mínimo de la confianza que recibieron en las 
urnas, que han robado, que han prevaricado, 
etc., y es difícil que acaben en la cárcel y mucho 
menos devuelvan la gran cantidad de recursos 
que han dilapidado. Pero a estos políticos los 
hemos elegido nosotros, sin embargo hay otros 
personajes que también forman parte de 
nuestros estamentos que no hemos elegido pero 
que alegan privilegios sanguíneos y otros 
privilegios recogidos en nuestra constitución, 
elaborada  deprisa y presionada que también han 
sido juzgados y condenados pero estos no han 
entrado aun en la cárcel, ni se les espera y gozan 
de entera libertad.

Ese interés que tienen nuestros políticos en 

nombrar a los jueces, a los directores de la 
televisión, etc. por algo será, creo yo, ¿porque no 
dejan que se elijan entre ellos y se nombre los 
más cualificados? 

Pero aun así creo que seguiré votando, 
defendiendo la democracia, porque me niego a 
creer que los miles de políticos que trabajan en 
las instituciones actuales y nos representan en 
muchos casos desinteresadamente en 
ayuntamientos y otros estamentos sean metidos 
en el mismo saco de aquellos que salen y entran 
tan a menudos en los juzgados españoles.  Esos 
políticos que nos recomiendan para nosotros la 
austeridad pero no predican con el ejemplo.

Como he dicho defenderé mi derecho a votar, 
aunque creo que cada vez se me hace más difícil 
votar con el corazón y más con la razón, y cada 
vez está anidando una duda en mi celebro y es 
que pasara ¿ cuándo los jueces y fiscales deseen 
crear una lista electoral y obtén por gobernar 
legalmente el país? , pues hoy en día es lo están 
haciendo ya, con leyes que aplican de una 
manera ambigua y arbitrariamente paralizan 
estamentos y gobiernos a conveniencia y meten a 
personas en la cárcel sin ni siquiera  ser juzgados 
ni mucho menos sentenciados.                        En 
ese momento posiblemente  me plantee a quien 
votar, ante un partido político formados por 
personas de las que dude de su honradez o una 
lista electoral formado por esos fiscales o jueces 
que al final acabaran juzgándolos, ahí entrare en 
un dilema, pero seguro que ya no habrá 
posibilidades de dejar votar el corazón solo será 
la razón la que se imponga.

Andrés Lorite

 La casualidad hizo que prácticamente mi 
mayoría de edad coincidiese con las primeras 
elecciones democráticas pos-dictadura.

Siempre he participado en todas aquellas 
convocatorias para votar, pues consideraba que 
fortalecía la democracia y alejaba aún  más el 
fantasma de la dictadura.                                  Unas 
veces votaba con el corazón, otras, más de las 
debidas, con la razón pero siempre he acudido a 
defender ese nuestro derecho personal e 
intransferible por encima del pesimismo y el 
desaliento para no dejar dudas de la importancia 
de la democracia.

Con el tiempo los políticos a los que hemos 
votado y nos han representado han pasado de 
personas sin experiencia en gobiernos a 
tecnócratas sobrados de preparación en política 
y economía pero faltos de licenciados en 
humanidades y ciencias.

Hemos pasado de sentirnos representados 
por personas afines a ser representados por unos 
políticos con directrices ideológicas que en 
nombre del bien común someten a la mayoría de 
la gente a sus designios, siempre aduciendo que 
son la mayoría, pero aun en las grandes mayorías 
de la democracia en España jamás el 51por 
ciento de los españoles ha sido el que ha 
mandado sobre el otro 49, siempre han sido 
mayoría relativas vasado en diputados pero hay 
diputados que salen elegidos con 60.000 votos y 
otros necesitan 300.000, pero así son las reglas 
y con ellas participamos y a ellas nos remitimos.

Y no digo que cuando se escribieron las reglas 
de nuestra democracia expresada en nuestra 
constitución, sagrada para unos y para otros 
desfasada, no se pudiese aspirar a otra cosa 
pues se salía de una dictadura y el ruido de los 
sables de los cuarteles podría frenar las 
aspiraciones más libertarias de algunos de 
nuestros padres de nuestra constitución, pero 
digo yo que ya hemos madurado y podríamos 
aspirar a mejorar esa carta magna que tanto 
marca la política de nuestro país.

Pero nos encontramos ante una gran crisis de 
identidad, nuestros dirigentes políticos han 
perdido por encima de todo la chispa, aquellos 
discursos terrenales que hablaban de las 
necesidades del electorado, vivienda, trabajo, 

sanidad, educación, etc. Hoy solo se habla de 
recortes, en pensiones, educación, sanidad, 
libertades. Hemos perdido la iniciativa del 
sindicato que años atrás formaban a 
trabajadores en política para poder enfrentarse 

dialécticamente a la patronal, esos sindicatos 
que por mucho menos de lo que estamos 
sufriendo, esas nuevas reformas laborales a las 
que se someten a los trabajadores, hubiesen sido 
contestadas con huelgas de gremios y 
culminando en una gran huelga general, ya no 
quedan parece ser esos dirigentes sindicales, 
solo quedan funcionarios sindicales que cobran 
su sueldo de las subvenciones del gobierno de 
turno sea quien sea y que solo se les ve hoy en 
día en las mesas firmando leyes que no nos 
favorecen e intentar aparecer en la cabeza de 
algunas manifestaciones que ya no convocan 
ellos. Estos políticos que día tras día aparecen en 
las noticias no para ufanarse de los logros 
sociales que se consiguen si no por su entrada en 
los juzgados de turno, uno tras otro, día tras día, 
y que su defensa es la de decir que vosotros 
también tenéis cosas que esconder cuando se 
refieren a la oposición.

La verdad es que el poder a largo plazo ofrece 
la posibilidad de corromper, de creer que el 
negocio es de uno y que cuanto más tiempo pase 
en el mando más dueño del negocio se cree y 

FIESTA MAYOR 2018



Por estas fechas se cumple año y medio 
desde que la Agrupación de Vecinos nos unimos 
a la propuesta del Ayuntamiento de los primeros 
presupuestos participativos. Este año se ha 
realizado la segunda participación y no vamos a 
decir más que señalar lo evidente, y que ya 
habíamos expresado en otras ocasiones, y es que 
no se ha realizado como en la anterior, que la 
primera aunque  con dificultades se llevó acabo 
de otra forma y a nuestro parecer con más 
medios y sin tantas dificultades participativas.

 Debido a que así lo quisieron los vecinos 
conseguimos que el proyecto que defendía  la 
rehabilitación de la MASIA DE CA N’ORIAC fuera 
elegido y por lo tanto se llevase a cabo.

El Ayuntamiento creemos, y así dio muestra 
de su intención de cumplir durante este mandato 
el llevar adelante nuestra  propuesta, 
proponiendo que el proyecto tuviese gran 
difusión entre vecinos y entidades del distrito 
tercero y de la ciudad.

Se contrató a una empresa externa para este 
cometido, elegida por el Ayuntamiento y pagada 
con parte del dinero destinado al proyecto de la 
MASIA y aunque yo no tildaría de fracaso el 
trabajo realizado, tampoco expresare que fuese 

un éxito ya que si lo que se quería era asegurar 
una gran participación no fue así y todo quedó 
reducido a la Agrupación, personas y alguna 
entidad propia del barrio.

Aun así se elaboró una propuesta de uso de la 
MASIA que daría pie a construir el proyecto que 
se debería presentar a la aprobación de los 
participantes antes de finalizar el año y que así 
dispondría de la primera dotación presupuestaria 
para iniciar las obras en este año de 2018.

Estamos en Abril y aun el Ayuntamiento  ni 
siquiera nos ha comunicado en 
nombre de la empresa que se 
encarga del estudio como les hemos 
pedido en alguna reunión para ver 
como iban las cosas.

Mucho nos tememos que ahora 
que se han votado los segundos 
presupuestos participativos nuestro 
proyecto quede relegado por su 
complejidad a segundo término y así 
el Ayuntamiento deje de contestar a 
nuestras previstas preguntas de 

“¿cómo está el tema de la MASIA?”, nos den 
largas y dilaten su ejecución para otro mandato.

La realidad es solo una, nosotros 
participamos con sus reglas, nosotros 
ganamos con sus reglas, nosotros aceptamos 
sus promesas, nosotros aceptamos sus 
plazos, pero lo que nosotros no aceptaremos 
es que se incumpla aquello a lo que tenemos 
derecho  y creemos que nos pertenece,  y es el 
símbolo de todo un barrio reflejado en el edificio 
de LA MASIA, que, vecinos, ¿nos lo  merecemos?

Y os podemos asegurar que seguiremos 
luchando hasta conseguir nuestro objetivo.

Andrés Lorite

QUE PASA CON LA REHABILIITACION
DE LA MASIA DE CA N’ORIAC
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como tal lo administre, no piensa que están en 
ese puesto porque han sido elegidos y por un 
mandato limitado, y que la limitación sea 
regulada por un tiempo determinado, debería ser 
contemplada por medio de una ley.

Y hablando de leyes, es justo decir que 
muchos de los jueces y fiscales están juzgando a 
los políticos que los han nombrado, y eso se nota 
en las causas que están en sus manos ya que 
algunas se llegan a eternizar, otras ni siquiera se  
juzgaran pues ya ha pasado su tiempo y otras no 
pueden investigarse a fondo por la falta de 
medios. Esos mismos jueces que son capaces de 
enviar a una persona a la cárcel por años por un 
delito cometido en su juventud, y no se da cuenta 
de la situación actual de la persona que manda a 
la cárcel, ejemplos hay y muchos, que todos 
conocemos y sin embargo  tenemos a una gran 
cantidad de personas con una gran 
responsabilidad política, defraudadores como 
mínimo de la confianza que recibieron en las 
urnas, que han robado, que han prevaricado, 
etc., y es difícil que acaben en la cárcel y mucho 
menos devuelvan la gran cantidad de recursos 
que han dilapidado. Pero a estos políticos los 
hemos elegido nosotros, sin embargo hay otros 
personajes que también forman parte de 
nuestros estamentos que no hemos elegido pero 
que alegan privilegios sanguíneos y otros 
privilegios recogidos en nuestra constitución, 
elaborada  deprisa y presionada que también han 
sido juzgados y condenados pero estos no han 
entrado aun en la cárcel, ni se les espera y gozan 
de entera libertad.

Ese interés que tienen nuestros políticos en 

nombrar a los jueces, a los directores de la 
televisión, etc. por algo será, creo yo, ¿porque no 
dejan que se elijan entre ellos y se nombre los 
más cualificados? 

Pero aun así creo que seguiré votando, 
defendiendo la democracia, porque me niego a 
creer que los miles de políticos que trabajan en 
las instituciones actuales y nos representan en 
muchos casos desinteresadamente en 
ayuntamientos y otros estamentos sean metidos 
en el mismo saco de aquellos que salen y entran 
tan a menudos en los juzgados españoles.  Esos 
políticos que nos recomiendan para nosotros la 
austeridad pero no predican con el ejemplo.

Como he dicho defenderé mi derecho a votar, 
aunque creo que cada vez se me hace más difícil 
votar con el corazón y más con la razón, y cada 
vez está anidando una duda en mi celebro y es 
que pasara ¿ cuándo los jueces y fiscales deseen 
crear una lista electoral y obtén por gobernar 
legalmente el país? , pues hoy en día es lo están 
haciendo ya, con leyes que aplican de una 
manera ambigua y arbitrariamente paralizan 
estamentos y gobiernos a conveniencia y meten a 
personas en la cárcel sin ni siquiera  ser juzgados 
ni mucho menos sentenciados.                        En 
ese momento posiblemente  me plantee a quien 
votar, ante un partido político formados por 
personas de las que dude de su honradez o una 
lista electoral formado por esos fiscales o jueces 
que al final acabaran juzgándolos, ahí entrare en 
un dilema, pero seguro que ya no habrá 
posibilidades de dejar votar el corazón solo será 
la razón la que se imponga.

Andrés Lorite

 La casualidad hizo que prácticamente mi 
mayoría de edad coincidiese con las primeras 
elecciones democráticas pos-dictadura.

Siempre he participado en todas aquellas 
convocatorias para votar, pues consideraba que 
fortalecía la democracia y alejaba aún  más el 
fantasma de la dictadura.                                  Unas 
veces votaba con el corazón, otras, más de las 
debidas, con la razón pero siempre he acudido a 
defender ese nuestro derecho personal e 
intransferible por encima del pesimismo y el 
desaliento para no dejar dudas de la importancia 
de la democracia.

Con el tiempo los políticos a los que hemos 
votado y nos han representado han pasado de 
personas sin experiencia en gobiernos a 
tecnócratas sobrados de preparación en política 
y economía pero faltos de licenciados en 
humanidades y ciencias.

Hemos pasado de sentirnos representados 
por personas afines a ser representados por unos 
políticos con directrices ideológicas que en 
nombre del bien común someten a la mayoría de 
la gente a sus designios, siempre aduciendo que 
son la mayoría, pero aun en las grandes mayorías 
de la democracia en España jamás el 51por 
ciento de los españoles ha sido el que ha 
mandado sobre el otro 49, siempre han sido 
mayoría relativas vasado en diputados pero hay 
diputados que salen elegidos con 60.000 votos y 
otros necesitan 300.000, pero así son las reglas 
y con ellas participamos y a ellas nos remitimos.

Y no digo que cuando se escribieron las reglas 
de nuestra democracia expresada en nuestra 
constitución, sagrada para unos y para otros 
desfasada, no se pudiese aspirar a otra cosa 
pues se salía de una dictadura y el ruido de los 
sables de los cuarteles podría frenar las 
aspiraciones más libertarias de algunos de 
nuestros padres de nuestra constitución, pero 
digo yo que ya hemos madurado y podríamos 
aspirar a mejorar esa carta magna que tanto 
marca la política de nuestro país.

Pero nos encontramos ante una gran crisis de 
identidad, nuestros dirigentes políticos han 
perdido por encima de todo la chispa, aquellos 
discursos terrenales que hablaban de las 
necesidades del electorado, vivienda, trabajo, 

sanidad, educación, etc. Hoy solo se habla de 
recortes, en pensiones, educación, sanidad, 
libertades. Hemos perdido la iniciativa del 
sindicato que años atrás formaban a 
trabajadores en política para poder enfrentarse 

dialécticamente a la patronal, esos sindicatos 
que por mucho menos de lo que estamos 
sufriendo, esas nuevas reformas laborales a las 
que se someten a los trabajadores, hubiesen sido 
contestadas con huelgas de gremios y 
culminando en una gran huelga general, ya no 
quedan parece ser esos dirigentes sindicales, 
solo quedan funcionarios sindicales que cobran 
su sueldo de las subvenciones del gobierno de 
turno sea quien sea y que solo se les ve hoy en 
día en las mesas firmando leyes que no nos 
favorecen e intentar aparecer en la cabeza de 
algunas manifestaciones que ya no convocan 
ellos. Estos políticos que día tras día aparecen en 
las noticias no para ufanarse de los logros 
sociales que se consiguen si no por su entrada en 
los juzgados de turno, uno tras otro, día tras día, 
y que su defensa es la de decir que vosotros 
también tenéis cosas que esconder cuando se 
refieren a la oposición.

La verdad es que el poder a largo plazo ofrece 
la posibilidad de corromper, de creer que el 
negocio es de uno y que cuanto más tiempo pase 
en el mando más dueño del negocio se cree y 
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como tal lo administre, no piensa que están en 
ese puesto porque han sido elegidos y por un 
mandato limitado, y que la limitación sea 
regulada por un tiempo determinado, debería ser 
contemplada por medio de una ley.

Y hablando de leyes, es justo decir que 
muchos de los jueces y fiscales están juzgando a 
los políticos que los han nombrado, y eso se nota 
en las causas que están en sus manos ya que 
algunas se llegan a eternizar, otras ni siquiera se  
juzgaran pues ya ha pasado su tiempo y otras no 
pueden investigarse a fondo por la falta de 
medios. Esos mismos jueces que son capaces de 
enviar a una persona a la cárcel por años por un 
delito cometido en su juventud, y no se da cuenta 
de la situación actual de la persona que manda a 
la cárcel, ejemplos hay y muchos, que todos 
conocemos y sin embargo  tenemos a una gran 
cantidad de personas con una gran 
responsabilidad política, defraudadores como 
mínimo de la confianza que recibieron en las 
urnas, que han robado, que han prevaricado, 
etc., y es difícil que acaben en la cárcel y mucho 
menos devuelvan la gran cantidad de recursos 
que han dilapidado. Pero a estos políticos los 
hemos elegido nosotros, sin embargo hay otros 
personajes que también forman parte de 
nuestros estamentos que no hemos elegido pero 
que alegan privilegios sanguíneos y otros 
privilegios recogidos en nuestra constitución, 
elaborada  deprisa y presionada que también han 
sido juzgados y condenados pero estos no han 
entrado aun en la cárcel, ni se les espera y gozan 
de entera libertad.

Ese interés que tienen nuestros políticos en 

nombrar a los jueces, a los directores de la 
televisión, etc. por algo será, creo yo, ¿porque no 
dejan que se elijan entre ellos y se nombre los 
más cualificados? 

Pero aun así creo que seguiré votando, 
defendiendo la democracia, porque me niego a 
creer que los miles de políticos que trabajan en 
las instituciones actuales y nos representan en 
muchos casos desinteresadamente en 
ayuntamientos y otros estamentos sean metidos 
en el mismo saco de aquellos que salen y entran 
tan a menudos en los juzgados españoles.  Esos 
políticos que nos recomiendan para nosotros la 
austeridad pero no predican con el ejemplo.

Como he dicho defenderé mi derecho a votar, 
aunque creo que cada vez se me hace más difícil 
votar con el corazón y más con la razón, y cada 
vez está anidando una duda en mi celebro y es 
que pasara ¿ cuándo los jueces y fiscales deseen 
crear una lista electoral y obtén por gobernar 
legalmente el país? , pues hoy en día es lo están 
haciendo ya, con leyes que aplican de una 
manera ambigua y arbitrariamente paralizan 
estamentos y gobiernos a conveniencia y meten a 
personas en la cárcel sin ni siquiera  ser juzgados 
ni mucho menos sentenciados.                        En 
ese momento posiblemente  me plantee a quien 
votar, ante un partido político formados por 
personas de las que dude de su honradez o una 
lista electoral formado por esos fiscales o jueces 
que al final acabaran juzgándolos, ahí entrare en 
un dilema, pero seguro que ya no habrá 
posibilidades de dejar votar el corazón solo será 
la razón la que se imponga.

Andrés Lorite

 La casualidad hizo que prácticamente mi 
mayoría de edad coincidiese con las primeras 
elecciones democráticas pos-dictadura.

Siempre he participado en todas aquellas 
convocatorias para votar, pues consideraba que 
fortalecía la democracia y alejaba aún  más el 
fantasma de la dictadura.                                  Unas 
veces votaba con el corazón, otras, más de las 
debidas, con la razón pero siempre he acudido a 
defender ese nuestro derecho personal e 
intransferible por encima del pesimismo y el 
desaliento para no dejar dudas de la importancia 
de la democracia.

Con el tiempo los políticos a los que hemos 
votado y nos han representado han pasado de 
personas sin experiencia en gobiernos a 
tecnócratas sobrados de preparación en política 
y economía pero faltos de licenciados en 
humanidades y ciencias.

Hemos pasado de sentirnos representados 
por personas afines a ser representados por unos 
políticos con directrices ideológicas que en 
nombre del bien común someten a la mayoría de 
la gente a sus designios, siempre aduciendo que 
son la mayoría, pero aun en las grandes mayorías 
de la democracia en España jamás el 51por 
ciento de los españoles ha sido el que ha 
mandado sobre el otro 49, siempre han sido 
mayoría relativas vasado en diputados pero hay 
diputados que salen elegidos con 60.000 votos y 
otros necesitan 300.000, pero así son las reglas 
y con ellas participamos y a ellas nos remitimos.

Y no digo que cuando se escribieron las reglas 
de nuestra democracia expresada en nuestra 
constitución, sagrada para unos y para otros 
desfasada, no se pudiese aspirar a otra cosa 
pues se salía de una dictadura y el ruido de los 
sables de los cuarteles podría frenar las 
aspiraciones más libertarias de algunos de 
nuestros padres de nuestra constitución, pero 
digo yo que ya hemos madurado y podríamos 
aspirar a mejorar esa carta magna que tanto 
marca la política de nuestro país.

Pero nos encontramos ante una gran crisis de 
identidad, nuestros dirigentes políticos han 
perdido por encima de todo la chispa, aquellos 
discursos terrenales que hablaban de las 
necesidades del electorado, vivienda, trabajo, 

sanidad, educación, etc. Hoy solo se habla de 
recortes, en pensiones, educación, sanidad, 
libertades. Hemos perdido la iniciativa del 
sindicato que años atrás formaban a 
trabajadores en política para poder enfrentarse 

dialécticamente a la patronal, esos sindicatos 
que por mucho menos de lo que estamos 
sufriendo, esas nuevas reformas laborales a las 
que se someten a los trabajadores, hubiesen sido 
contestadas con huelgas de gremios y 
culminando en una gran huelga general, ya no 
quedan parece ser esos dirigentes sindicales, 
solo quedan funcionarios sindicales que cobran 
su sueldo de las subvenciones del gobierno de 
turno sea quien sea y que solo se les ve hoy en 
día en las mesas firmando leyes que no nos 
favorecen e intentar aparecer en la cabeza de 
algunas manifestaciones que ya no convocan 
ellos. Estos políticos que día tras día aparecen en 
las noticias no para ufanarse de los logros 
sociales que se consiguen si no por su entrada en 
los juzgados de turno, uno tras otro, día tras día, 
y que su defensa es la de decir que vosotros 
también tenéis cosas que esconder cuando se 
refieren a la oposición.

La verdad es que el poder a largo plazo ofrece 
la posibilidad de corromper, de creer que el 
negocio es de uno y que cuanto más tiempo pase 
en el mando más dueño del negocio se cree y 

HASTA QUE NO OCURRA UNA DESGRACIA NO SE TOMARA 
EN SERIO

No es la primera vez que en este edificio se 
desprenden losetas de las que decoran la 
fachada y al parecer se van poniendo parches sin 
dar una solución definitiva que aleje el peligro de 
que ocurra una desgracia en un lugar tan 
transitado como es la Avenida Matadepera.

Hoy 4 de abril está acotado el paso con vallas 
del ayuntamiento y esperamos que a quien 
corresponda hacerlo ponga las medidas 
necesarias, simplemente fijar las losetas de todo 
el edificio y así evitará que siga dando sustos o 
algo peor.

A.F.
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como tal lo administre, no piensa que están en 
ese puesto porque han sido elegidos y por un 
mandato limitado, y que la limitación sea 
regulada por un tiempo determinado, debería ser 
contemplada por medio de una ley.

Y hablando de leyes, es justo decir que 
muchos de los jueces y fiscales están juzgando a 
los políticos que los han nombrado, y eso se nota 
en las causas que están en sus manos ya que 
algunas se llegan a eternizar, otras ni siquiera se  
juzgaran pues ya ha pasado su tiempo y otras no 
pueden investigarse a fondo por la falta de 
medios. Esos mismos jueces que son capaces de 
enviar a una persona a la cárcel por años por un 
delito cometido en su juventud, y no se da cuenta 
de la situación actual de la persona que manda a 
la cárcel, ejemplos hay y muchos, que todos 
conocemos y sin embargo  tenemos a una gran 
cantidad de personas con una gran 
responsabilidad política, defraudadores como 
mínimo de la confianza que recibieron en las 
urnas, que han robado, que han prevaricado, 
etc., y es difícil que acaben en la cárcel y mucho 
menos devuelvan la gran cantidad de recursos 
que han dilapidado. Pero a estos políticos los 
hemos elegido nosotros, sin embargo hay otros 
personajes que también forman parte de 
nuestros estamentos que no hemos elegido pero 
que alegan privilegios sanguíneos y otros 
privilegios recogidos en nuestra constitución, 
elaborada  deprisa y presionada que también han 
sido juzgados y condenados pero estos no han 
entrado aun en la cárcel, ni se les espera y gozan 
de entera libertad.

Ese interés que tienen nuestros políticos en 

nombrar a los jueces, a los directores de la 
televisión, etc. por algo será, creo yo, ¿porque no 
dejan que se elijan entre ellos y se nombre los 
más cualificados? 

Pero aun así creo que seguiré votando, 
defendiendo la democracia, porque me niego a 
creer que los miles de políticos que trabajan en 
las instituciones actuales y nos representan en 
muchos casos desinteresadamente en 
ayuntamientos y otros estamentos sean metidos 
en el mismo saco de aquellos que salen y entran 
tan a menudos en los juzgados españoles.  Esos 
políticos que nos recomiendan para nosotros la 
austeridad pero no predican con el ejemplo.

Como he dicho defenderé mi derecho a votar, 
aunque creo que cada vez se me hace más difícil 
votar con el corazón y más con la razón, y cada 
vez está anidando una duda en mi celebro y es 
que pasara ¿ cuándo los jueces y fiscales deseen 
crear una lista electoral y obtén por gobernar 
legalmente el país? , pues hoy en día es lo están 
haciendo ya, con leyes que aplican de una 
manera ambigua y arbitrariamente paralizan 
estamentos y gobiernos a conveniencia y meten a 
personas en la cárcel sin ni siquiera  ser juzgados 
ni mucho menos sentenciados.                        En 
ese momento posiblemente  me plantee a quien 
votar, ante un partido político formados por 
personas de las que dude de su honradez o una 
lista electoral formado por esos fiscales o jueces 
que al final acabaran juzgándolos, ahí entrare en 
un dilema, pero seguro que ya no habrá 
posibilidades de dejar votar el corazón solo será 
la razón la que se imponga.
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   CERTAMEN LITERARIO “L’ART D’ESCRIURE”

 Por SAN JORDI, como años anteriores, la 
Asociación de Vecinos Ca n’Oriac  ha convocado 
el concurso literario, y por tal motivo se ha 
distribuido en todos los colegios e institutos del 
sector, las bases de dicho concurso, que  
habitualmente venimos celebrando, con el deseo 
de despertar la inquietud y la afición  por la 
escritura en los alumnos/as del distrito lll. 

 Este año incorporamos una novedad que 
creemos puede ser del interés de los 
participantes. 

Todos los  elegidos por sus respectivos 
centros de enseñanza y estén presentes  el día 

de la entrega de los premios, tendrán un 
obsequio sorpresa.

  La decisión del jurado y la entrega de 
premios están fijadas para el día 28 de abril del 
2018 a las 18.00  en el auditorio del Centro 
Cívico de Ca n´Oriac.

 Solamente nos queda animar a todas las 
alumnas/os de nuestro sector a participar en 
dicho certamen y agradecer a todo el personal 
docente por su estimada colaboración.

   Pedro M.

EL MÓN DELS LLIBRES

Insinuen paraules sense parlar,
màgicament t’ajuden a volar,

Obren la clau del teu cor,
sempre fidels, amb amor.

Són els teus amics invisibles
o aquells que en el seu món et fan visible

des de petita al llit llegia,
sense pausa ni seense inginia.

Jugant amb titelles,
altres joguines velles.

Guardant llibres esperiada,
comptant i com sempre passava,

creient que estava atrapada

Ana Rosado - 4rt. Accéssit 2017
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LA IMPORTÀNCIA D’EDUCAR EN LA SALUT

Benvolguts veïns i veïnes del barri de ca 
n’Oriac i lectors d’aquesta revista,

Una vegada més les escoles Miquel Carreras i 
Gaudí us agraïm l’oportunitat de col·laborar en la 
vostra publicació. En aquesta ocasió, us volem 
parlar d’aspectes relacionats amb l’educació per 
a la salut.

El nostre cos és el que tindrem per a tota la 
vida, així que val la pena cuidar-lo. L’expectativa 
de vida cada vegada és més llarga i és important 
que arribem amb les millors condicions físiques i 
mentals.

Des de les nostres escoles ja fa temps que 
anem incorporant activitats i projectes que van 
orientats a educar en la salut.

Què fem a l’escola?
• Eduquem en l’alimentació saludable. Ja fa 

anys que estem adherides al projecte Fruita a 
l’escola. Mensualment ens porten fruita de 
forma gratuïta perquè tots els/les alumnes 
puguin menjar-ne per esmorzar. Paral·lelament 
a les classes treballem la importància de 
l’alimentació saludable. 

• La higiene i la cura de les dents és un hàbit 
importantíssim. Les dues escoles participem 
en activitats per conscienciar els/les alumnes 
que les dents que tenim seran per a tota la vida 
i per això hem de cuidar-les.

• Tenir una bona condició física també és 
important per a la salut. A l’escola, tant des de 
l’àrea d’educació física com des de les 
activitats extraescolars, treballem els beneficis 
de l’activitat física. Oferim als/les alumnes la 
possibilitat de conèixer diversos esports i poder 
gaudir de tots ells.

• No podem oblidar la salut mental. És important 
ajudar a créixer els/les nostres alumnes de 
manera equilibrada. Ajudar-los a que es 
coneguin, que vagin aprenent a gestionar les 
seves emocions i es vagin formant una bona 
autoestima és primordial per mantenir un estat 
mental saludable.

Què es pot fer des de casa?
• Donar continuïtat i suport a tota la feina que 

fem a l’escola. Les famílies són el model més 
important per als nens i nenes. És bàsic que 
estiguin atentes a tot el que treballem i facin la 
continuïtat des de casa.

• Per viure la salut en família podem:
 - Aprofitar el temps lliure compartit per fer 

activitats físiques: passejar, fer excursions, 
anar amb bicicleta, practicar algun esport,...

 - Fer, sempre que sigui possible, els àpats en 
família. Podem compartir la preparació del 
menjar, gaudir de l’àpat i d’una estona de 
conversa relaxada.

 - Intentar acabar el dia amb una estona de 
relax per anar a dormir tranquils: parlar de 
com ens ha anat el dia, compartir el 
moment d’anar a dormir dels nostres fills i 
filles i fer-nos una forta abraçada. Sovint 
anem tan accelerats que dediquem poc 
temps al relax i a compartir moments que 
enforteixin els vincles familiars.

Per aconseguir l’èxit dels nostres alumnes, 
família i escola hem d’anar en una mateixa 
direcció donant-nos suport contínuament.

Isabel Fernández,
directora de l’escola Miquel Carreras

Esther Porta,
directora de l’escola Gaudí

como tal lo administre, no piensa que están en 
ese puesto porque han sido elegidos y por un 
mandato limitado, y que la limitación sea 
regulada por un tiempo determinado, debería ser 
contemplada por medio de una ley.

Y hablando de leyes, es justo decir que 
muchos de los jueces y fiscales están juzgando a 
los políticos que los han nombrado, y eso se nota 
en las causas que están en sus manos ya que 
algunas se llegan a eternizar, otras ni siquiera se  
juzgaran pues ya ha pasado su tiempo y otras no 
pueden investigarse a fondo por la falta de 
medios. Esos mismos jueces que son capaces de 
enviar a una persona a la cárcel por años por un 
delito cometido en su juventud, y no se da cuenta 
de la situación actual de la persona que manda a 
la cárcel, ejemplos hay y muchos, que todos 
conocemos y sin embargo  tenemos a una gran 
cantidad de personas con una gran 
responsabilidad política, defraudadores como 
mínimo de la confianza que recibieron en las 
urnas, que han robado, que han prevaricado, 
etc., y es difícil que acaben en la cárcel y mucho 
menos devuelvan la gran cantidad de recursos 
que han dilapidado. Pero a estos políticos los 
hemos elegido nosotros, sin embargo hay otros 
personajes que también forman parte de 
nuestros estamentos que no hemos elegido pero 
que alegan privilegios sanguíneos y otros 
privilegios recogidos en nuestra constitución, 
elaborada  deprisa y presionada que también han 
sido juzgados y condenados pero estos no han 
entrado aun en la cárcel, ni se les espera y gozan 
de entera libertad.

Ese interés que tienen nuestros políticos en 

nombrar a los jueces, a los directores de la 
televisión, etc. por algo será, creo yo, ¿porque no 
dejan que se elijan entre ellos y se nombre los 
más cualificados? 

Pero aun así creo que seguiré votando, 
defendiendo la democracia, porque me niego a 
creer que los miles de políticos que trabajan en 
las instituciones actuales y nos representan en 
muchos casos desinteresadamente en 
ayuntamientos y otros estamentos sean metidos 
en el mismo saco de aquellos que salen y entran 
tan a menudos en los juzgados españoles.  Esos 
políticos que nos recomiendan para nosotros la 
austeridad pero no predican con el ejemplo.

Como he dicho defenderé mi derecho a votar, 
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crear una lista electoral y obtén por gobernar 
legalmente el país? , pues hoy en día es lo están 
haciendo ya, con leyes que aplican de una 
manera ambigua y arbitrariamente paralizan 
estamentos y gobiernos a conveniencia y meten a 
personas en la cárcel sin ni siquiera  ser juzgados 
ni mucho menos sentenciados.                        En 
ese momento posiblemente  me plantee a quien 
votar, ante un partido político formados por 
personas de las que dude de su honradez o una 
lista electoral formado por esos fiscales o jueces 
que al final acabaran juzgándolos, ahí entrare en 
un dilema, pero seguro que ya no habrá 
posibilidades de dejar votar el corazón solo será 
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defendiendo la democracia, porque me niego a 
creer que los miles de políticos que trabajan en 
las instituciones actuales y nos representan en 
muchos casos desinteresadamente en 
ayuntamientos y otros estamentos sean metidos 
en el mismo saco de aquellos que salen y entran 
tan a menudos en los juzgados españoles.  Esos 
políticos que nos recomiendan para nosotros la 
austeridad pero no predican con el ejemplo.

Como he dicho defenderé mi derecho a votar, 
aunque creo que cada vez se me hace más difícil 
votar con el corazón y más con la razón, y cada 
vez está anidando una duda en mi celebro y es 
que pasara ¿ cuándo los jueces y fiscales deseen 
crear una lista electoral y obtén por gobernar 
legalmente el país? , pues hoy en día es lo están 
haciendo ya, con leyes que aplican de una 
manera ambigua y arbitrariamente paralizan 
estamentos y gobiernos a conveniencia y meten a 
personas en la cárcel sin ni siquiera  ser juzgados 
ni mucho menos sentenciados.                        En 
ese momento posiblemente  me plantee a quien 
votar, ante un partido político formados por 
personas de las que dude de su honradez o una 
lista electoral formado por esos fiscales o jueces 
que al final acabaran juzgándolos, ahí entrare en 
un dilema, pero seguro que ya no habrá 
posibilidades de dejar votar el corazón solo será 
la razón la que se imponga.

Andrés Lorite

 La casualidad hizo que prácticamente mi 
mayoría de edad coincidiese con las primeras 
elecciones democráticas pos-dictadura.

Siempre he participado en todas aquellas 
convocatorias para votar, pues consideraba que 
fortalecía la democracia y alejaba aún  más el 
fantasma de la dictadura.                                  Unas 
veces votaba con el corazón, otras, más de las 
debidas, con la razón pero siempre he acudido a 
defender ese nuestro derecho personal e 
intransferible por encima del pesimismo y el 
desaliento para no dejar dudas de la importancia 
de la democracia.

Con el tiempo los políticos a los que hemos 
votado y nos han representado han pasado de 
personas sin experiencia en gobiernos a 
tecnócratas sobrados de preparación en política 
y economía pero faltos de licenciados en 
humanidades y ciencias.

Hemos pasado de sentirnos representados 
por personas afines a ser representados por unos 
políticos con directrices ideológicas que en 
nombre del bien común someten a la mayoría de 
la gente a sus designios, siempre aduciendo que 
son la mayoría, pero aun en las grandes mayorías 
de la democracia en España jamás el 51por 
ciento de los españoles ha sido el que ha 
mandado sobre el otro 49, siempre han sido 
mayoría relativas vasado en diputados pero hay 
diputados que salen elegidos con 60.000 votos y 
otros necesitan 300.000, pero así son las reglas 
y con ellas participamos y a ellas nos remitimos.

Y no digo que cuando se escribieron las reglas 
de nuestra democracia expresada en nuestra 
constitución, sagrada para unos y para otros 
desfasada, no se pudiese aspirar a otra cosa 
pues se salía de una dictadura y el ruido de los 
sables de los cuarteles podría frenar las 
aspiraciones más libertarias de algunos de 
nuestros padres de nuestra constitución, pero 
digo yo que ya hemos madurado y podríamos 
aspirar a mejorar esa carta magna que tanto 
marca la política de nuestro país.

Pero nos encontramos ante una gran crisis de 
identidad, nuestros dirigentes políticos han 
perdido por encima de todo la chispa, aquellos 
discursos terrenales que hablaban de las 
necesidades del electorado, vivienda, trabajo, 

sanidad, educación, etc. Hoy solo se habla de 
recortes, en pensiones, educación, sanidad, 
libertades. Hemos perdido la iniciativa del 
sindicato que años atrás formaban a 
trabajadores en política para poder enfrentarse 

dialécticamente a la patronal, esos sindicatos 
que por mucho menos de lo que estamos 
sufriendo, esas nuevas reformas laborales a las 
que se someten a los trabajadores, hubiesen sido 
contestadas con huelgas de gremios y 
culminando en una gran huelga general, ya no 
quedan parece ser esos dirigentes sindicales, 
solo quedan funcionarios sindicales que cobran 
su sueldo de las subvenciones del gobierno de 
turno sea quien sea y que solo se les ve hoy en 
día en las mesas firmando leyes que no nos 
favorecen e intentar aparecer en la cabeza de 
algunas manifestaciones que ya no convocan 
ellos. Estos políticos que día tras día aparecen en 
las noticias no para ufanarse de los logros 
sociales que se consiguen si no por su entrada en 
los juzgados de turno, uno tras otro, día tras día, 
y que su defensa es la de decir que vosotros 
también tenéis cosas que esconder cuando se 
refieren a la oposición.

La verdad es que el poder a largo plazo ofrece 
la posibilidad de corromper, de creer que el 
negocio es de uno y que cuanto más tiempo pase 
en el mando más dueño del negocio se cree y 
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Girando página: Renovamos nuestra presencia web

En el primer trimestre de año estrenamos 
nuestra nueva página de Facebook y pronto 
estrenamos nuevo formato en nuestra página 
web.

En los últimos meses la agrupación de 
vecinos de Ca n’Oriac ha estado activamente 
trabajando en la remodelación de nuestra 
presencia web. Comenzando por la página web 
oficial de la agrupación, que actualmente se 
puede visitar en la dirección:
http://www.avvcanoriac.es, hemos llegado al 
punto de poder publicar el mes de abril una 
nueva versión. La página web renovada servirá 
como base para poder compartir con la gente de 
nuestro barrio una variedad de noticias 
relacionadas a nuestras actividades, nuestra 
agenda de actuaciones y otros temas de interés. 
Nuestro objetivo es tener una página donde la 
información será fácilmente accesible, y donde 
será fácil navegar y filtrar el contenido según las 
categorías más interesantes. Queremos que la 
gente de nuestro barrio obtenga más visibilidad a 
lo que es nuestra agrupación, el trabajo que se 
lleva a cabo y nuestra visión de lo que es “nuestro 
barrio”. Será un punto de referencia en cuanto a 
la agrupación y sus decisiones y actuaciones, y 
un sitio que invite y que anime a una activa 

participación de la gente de barrio en nuestras 
iniciativas. 

También como parte de nuestra presencia 
web, hemos estado reestructurando nuestra 
página de Facebook. Ya tenemos una página 
perfectamente funcional, que se puede encontrar 
en la dirección:
https://www.facebook.com/VecinosCanOriac.

Aquí compartiremos todas las noticias 
relacionadas con la agrupación, ya que el 
Facebook hoy en día es una forma fácil y rápida 
para informarse de la actualidad. Para quienes ya 
tienen cuenta en Facebook, os sugerimos que 
sigan nuestra página. 

Hay que dejar claro, sin embargo, que todos 
estos cambios no vienen a sustituir a la forma 
actual de comunicación como la revista de Ca 
n’Oriac, sino complementarla, y potenciar 
nuestra presencia web para las personas que 
usan este medio para su información diaria. 

Desde la agrupación de vecinos, os 
esperamos ver en linea!

Enlaces:
http://www.avvcanoriac.es
https://www.facebook.com/VecinosCanOriac

Evan Mangas
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¿Rectificará el PP ante la movilización
de los pensionistas? 

Las movilizaciones del 17 de marzo en 
Catalunya y el estado junto a todas las anteriores, 
debe llevarnos a una reflexión profunda. Es un 
acontecimiento histórico, no hay precedentes, 
más de 110 manifestaciones, con la 
participación de más 30.000 personas en 
Barcelona, en total casi un millón de personas. 
Estas movilizaciones vienen precedidas por 
otras, el 22 de febrero convocada por la 
coordinadora estatal de pensionistas, mareas, y 
el apoyo de CCOO y UGT participaron cientos de 
miles de pensionistas en todo el estado, en 
Sabadell más de 2.000, En Bilbao las 
concentraciones de los lunes comenzaron con 
500 participantes, después de 7 convocatorias 
llegaron a 35.000, en la manifestación del 17 de 
febrero, participaron más de 100.000, sin duda 
algo sin precedentes. En octubre del año pasado 
CCOO, UGT y las plataformas unitarias de 
pensionistas, realizaron marchas en todas las 
provincias y una concentración que agrupó 
10.000 en Madrid.

La confluencia de Mareas, otras 
organizaciones de pensionistas y los sindicatos 
han tenido un efecto multiplicador, las 
movilizaciones unitarias han tenido una 
participación masiva. Este factor no es el 
principal del porque miles de pensionistas salen 
a la calle, es fruto del cabreo y la preocupación de 
los pensionistas por su pensión y la perdida 
continua del poder adquisitivo. 

Para que el movimiento se mantenga y 
refuerce, debe organizarse y trabajar de forma 
unitaria, que sea compatible con el papel de las 
entidades, sindicatos, plataformas etc., para 
consolidarlo y no se desgaste con el tiempo.

Es necesario confluir para crear un amplio 
movimiento político y social, con la colaboración 
de la izquierda política para generar expectativas 
de cambio, para derogar las reformas laborales, 
acabar con el desempleo masivo, la precariedad 
en el empleo, recuperar el poder adquisitivo 
perdido, asegurar las pensiones presentes y 
futuras, derogando lo legislado que afecta 
negativamente al sistema de pensiones, 

especialmente la reforma del 2013 impuesta por 
el PP, que fijó las subidas de 0,25% de las 
pensiones. Mientras el PIB ha crecido el 11,2% 
en los últimos 4 años, crecen los beneficios de 
las empresas, los ricos acumulan más riquezas 
que nunca, a costa del aumento de la pobreza y 
la desigualdad.

El Gobierno no actúa contra el fraude y la 
evasión fiscal, de donde saldrían recursos 
suficientes para financiar las pensiones y acabar 
con todos los recortes impuestos por el PP.

De los pensionistas pasivos sale la mayor 
parte de voto del PP, hay que hacerles tomar 
conciencia de quienes son los culpables de poner 
en riesgo las pensiones de hoy y mañana, 

afectando especialmente a la juventud.
Sin organización no hay alternativa, las 

movilizaciones no son un fin, son instrumentos 
para imponer al gobierno de turno nuestros 
derechos, ahora es imposible hace avances ni 
cambios importantes sin echar este gobierno, el 
PP hará algo para mantener el voto de los 
pensionistas, para continuar reduciendo las 
pensiones del presente y el futuro, sirviendo a los 
bancos y al gran capital, para que hagan grandes 
negocios con los fondos de pensiones. Cuanto 
más servicio preste a esos intereses, mayores 
serán los premios que recibirán en cargos muy 
bien pagados en las empresas privadas o 
públicas, participando de la tarta pública, 
accediendo a negocios a través de sus empresas 
en manos de familiares o socios de confianza 
para que los cargos públicos no aparezcan.

Juan Guil



XERRADA   SOBRE   EL DESITJAT  MUSEU TEXTIL

Ahir 4 d´abril 
d´en guany vam 
assistir,en el 
centre cívic de Ca 
n´Oriac, a una 
xerrada sobre el 
perquè d´un 
Museu Tèxtil a 
Sabadell: Aquest 
article només es 
un petit resum de 
les moltes coses 
que hi haurà en el 
Museu.

Va esser una exposició molt interessant, ja 
què molts de nosaltres, malgrat que hem viscut 
tota la vida a Sabadell, desconeixiem.

Aquest Museu estarà emplaçat al Vapor 
Pissit, carrer d´Alemanya, cantonada amb carrer 
del Sol.

El per què del Vapor Pissit, senzillament 
perquè en allà Josep Duran i Companyia l´any 
1843 , fa construir un vapor , el primer de grans 
dimensions de Sabadell, el Pissit, al que llavors 
eren les afores.

 
Començarem per resumir el que aquest 

Museu abarcarà:

Període Preindustrial. Segles XIV-XVII.
Entre el 1400 iel 1417hi han tres molins 

drapers documentats a Sabadell.
El 1501 es dona permís per fer un molí 

draper, situat dins el que ara és el molí de l´Amat.
El 1559 hi han les primeres ordinacions 

escrites de l´ofici de Pararaires de Sabadell, 
origen del Gremi.

La Industrialització.
A finals de la dècada del 1830 i a 

començament de la dècada del 1840, amb la 
mecanització de la filatura amb màquines 
mule-jennies i dels acabats, els molins es 
transformen en fàbriques. A partir de 1837 
Sabadell s´inicia en la fabricació de gèneres de 
novetat. L´empresa José Duran y Compañía és 

capdavantera en aquest aspecte.
La potència estimada que es pot obtenir dels 

31 molins que hi ha al riu Ripoll l´any 1849, 
oscil.la entre 267 i 357 cavalls de vapor(CV).

L´Era del Vapor 1838-1917
El 1843 es construeix el Vapor Pissit al carrer 

d´Alemanya.
L´any 1852 s´inaugura el tren que comunica 

Sabadell amb Barcelona.
Els germans Pere i Jaquim Folguera, l´any 

1864 introdueixen els primers telers mecànics a 
Sabadell.

L´any 1910 s´incendia el vapor Pissit.
L´any 1911 la força energètica de la industria 

tèxtil és de 6.090 CV, 4.840 dels quals 
corresponen a màquines de vapor i 1.250, a 
motors de gas.

El procés d´Electrificació . 1913-1935
El 1923 la potència total dels motors elèctrics 

instal.lats a Sabadell és de 14.031,2 CV.
L´any 1935, Sabadell arriba als 47.939 

habitants.

Feminització del treball tèxtil
De 1900 a 1960, en el sector tèxtil català, 

l´ocupació femenina creix. No cobraran el mateix 
que els homes, però el 1910 n´hi havian 40.000 
dones i l´any 1940 arriban a ser 110.000. 
Mentres els homes d´aquest sector es queden 
estancats en un nombre de 50.000.

 Dolors  Codina
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APORTACIÓN AL REBOST SOLIDARI
Un año más, la Agrupación de Vecinos Ca 

n’Oriac, en nombre de todos sus socios, ha hecho 
una aportación de 517,24 € al Rebost Soliddari  
en forma de alimentos.

La solidaridad con los más desfavorecidos, es 
un valor y un deber que nuestra agrupación tiene 
muy presente, y es por lo que cada año procura 
poner un granito de arena  y así aliviar un poco 
necesidades básicas  a estos  grupos de 
personas.

Parece ser que los responsables del Rebost 
Solidari están trabajando para dar un aire nuevo 
a este servicio que dignifique a las personas con 
necesidad de ayuda.

En el próximo número intentaremos informar 
a través de los responsables del proyecto.

 
P.F y P.L

NOTICIA BREVE

Cuando ultimábamos este boletín para 
llevarlo a la imprenta, nos hemos llevado una 
grata sorpresa al enterarnos que el diario de 
Sabadell ha iniciado una nueva etapa. Desde 
aquí queremos felicitarlos por tan buena 
iniciativa i desearles un gran éxito en esta nueva 
andadura. 

No se concibe que una ciudad como Sabadell, 
con más de 200.000 habitantes, no disponga de 
un medio de comunicación propio que informe a 
sus ciudadanos de todo lo acontecido en la 
ciudad, y permita a sus colaboradores, además 
de informar, dar sus opiniones, que tan 
necesarias nos resultan para una libre i 
saludable formación ciudadana.

En este primer número nos hemos informado 
que para el próximo curso escolar, el barrio de Ca 
n’Oriac dispondrá de un nuevo instituto de 
Educación Secundaria Obligatoria y que el CAP de 
Ca n’Oriac dispondrá de tres nuevos médicos que 

vendrán a aliviar la larga espera que se produce a 
la hora de dar visita y ser atendidos.

P.C. – M.C.
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La Junta Teléfonos de interés
AEROPUERTO DE SABADELL  93 728 21 00
AYUNTAMIENTO 93 745 31 00
AGRUPACIÓN DEFENSA FORESTAL 93 727 80 60
ALCOHÓLICOS ANÓNIMOS 93 317 77 77
ALUVISA ENLLUMENAT PUBLIC 671 742 331
AMBULANCIAS  061
ASSOCIACIÓ RADIO-TAXIS SABADELL 93 727 48 48
ASOCIACIÓN DEL CONSUMIDOR  93 488 16 16
ASSOCIACIÓ DE DIABETICS  93 727 02 47
AUTOBUSES URBANOS  93 710 79 51
BASURAS, RECOGIDA DE ENSERES  900 222 234
BIBLIOTECA DEL NORD  93 724 64 01
BOMBEROS  085
BOMBEROS SABADELL  93 726 00 80
BUTANO 93 726 03 44
CAMARA DE COMERCIO  93 745 12 55
CAP CA N’ORIAC 93 723 37 13
CAP SANT FELIX  93 712 29 59
CASSA AVERIAS  93 715 57 17
CENTRE CÍVIC CA N’ORIAC 93 723 14 95
CORREOS  93 725 17 90
DESPERFECTES AL CARRER  93 745 32 95
DIARI SABADELL  93 726 11 00
EMERGENCIAS  112
ENDESA AVERÍAS   800 76 07 06
ENHER AVERÍAS  900 77 00 77
FF.CC. GENERALITAT   93 725 83 45
FUNERARIA, TANATORIO SABADELL 93 727 74 00
GAS NATURAL AVERÍAS 900 75 07 50
GUARDIA CIVIL  062
GUARDIA CIVIL  93 719 36 10
GUARDIA CIVIL TRÁFICO  93 718 03 08
HOSPITAL SABADELL  93 723 10 10
INEM   93 712 25 27
INFORMACIÓN CIUTADANA  010
INSTITUT CATALA DE LA SALUT  93 712 29 59
ITV  SABADELL  902 930 200
ITV VALLES OCCIDENTAL  93 780 75 55
JUZGADOS  93 745 42 06
LLIGA PROTECTORA ANIMALS  93 726 72 27
MOBILITAT, TRANSIT I TRANSPORTS 93 745 32 65
MOSSOS D’ESCUADRA 088/93 720 20 00
ONCE  93 725 82 36
POLICIA MUNICIPAL  93 745 32 61
POLICIA MUNICIPAL  092
POLICIA NACIONAL  091
PROTECCIÓN CIVIL  93 745 32 61
RADIO GRÚA  93 726 77 77
RADIO TAXI CATALUNYA  93 716 62 62
RENFE 902 240 202
TELÉGRAFOS 93 725 17 90


